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Ⅰ 調査の概要 
 

 

【目的】 

「第２次遠軽町総合計画」を策定するうえで、町民のみなさんが、日頃の暮らしや生活環

境をどのように感じているのかをはじめ、今後の遠軽町への期待、まちづくりへの評価や意

見、提案などを把握するために実施しました。 

 

【実施の時期、対象、方法】 

実施時期：平成２６年６月 

対  象：遠軽町にお住まいの 20 歳以上の方（無作為抽出） 

調査方法：郵送による配布・回収（回答は無記名） 

 

【回収状況】 

配 布 数：３，０００票 

回 収 数：１，４１０票（回収率４７．０％） 

 

【報告書を見る際の留意点】 

・比較や順位付けは回答率で行っており、“高い”“低い”という表現は、回答率の高低を意味し

ています。また、属性の中での比較については、特に差が見られる部分について“高い”“低

い”と表現しています。 

・集計結果は、小数点第２位を四捨五入し、小数点第１位までを百分率(％)で表示していま

す。そのため、選択肢から１つだけ選んで回答する設問では、構成比の和が 100.0％にな

らないことがあります。 

・属性別の集計結果については、属性の無回答者を除いて表示しているため、総数と異なる

場合があります。 

・本文やグラフ中の選択肢は、調査票の言葉を短縮しているものがあります。 

・自由記述回答については、回答者の実際の記述事項を整理・要約して掲載しています。同

じ内容のものについてはまとめ、回答数を（ ）の中に示しています。 

 

【調査の実施機関】 

企画・編集：遠軽町 企画課 

集計・分析：株式会社 日本コンサルタントグループ 
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属性別のアンケート回答者数 

（人） 

 

合   計 1,410 

1 性別 男性 514 

女性 623 

無回答 273 

2 年齢 ２０代 106 

３０代 156 

４０代 181 

５０代 252 

６０代 365 

７０代以上 326 

無回答 24 

3 職業 農林漁業 58 

製造業 49 

建設業 61 

商業、金融・サービス業 190 

福祉・保健・医療関係 113 

公務・教育・団体職員 170 

家事専業 242 

無職（退職者含む） 376 

その他の職業（学生含む） 109 

無回答 42 

4 居住地域 生田原地域 123 

遠軽地域 1,083 

丸瀬布地域 126 

白滝地域 56 

無回答 22 

5 居住年数 ５年未満 129 

５～９年 93 

１０～１９年 162 

２０年以上 993 

無回答 33 
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Ⅱ 調査の結果 
 

【問１】回答者について（属性） 

１ 性別 

 

○「男性」が 36.5％、「女性」が 44.2％で、女性の割合が高いです。 

 

 

 

●年代別でみると、「男性」は 20 代で回答率が高いです。 

●職業別でみると、「男性」は建設業と公務・教育・団体職員で回答率が高く、それぞれ

約７割を占めます。 

 

  

男性

36.5%

女性

44.2%

無回答

19.4%

１ 性別（1,410人）
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36.5

50.9

39.7

36.5

36.9

36.2

31.9

51.7

49.0

73.8

35.3

19.5

68.2

0.4

43.4

34.9

29.3

38.0

34.9

39.3

41.9

41.9

35.8

35.9

44.2

47.2

55.1

54.7

42.9

41.4

38.0

25.9

30.6

49.5

68.1

22.4

78.5

31.4

46.8

48.8

44.8

41.3

35.7

48.1

43.0

50.6

43.5

19.4

1.9

5.1

8.8

20.2

22.5

30.1

22.4

20.4

14.8

15.3

12.4

9.4

21.1

25.3

18.3

22.0

17.3

23.8

25.0

10.1

15.1

13.6

20.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

１ 性別（属性別）

男性 女性 無回答
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２ 年代 

 

○「60代」（25.9％）が最も高く、「70代以上」（23.1％）が続きます。最も低いのは「20

代」（7.5％）です。 

 

 

 

●職業別でみると、「60 代」は農林漁業と製造業、「50 代」は建設業と福祉・保健・医

療関係で、それぞれ３割以上を占めます。「20 代」は公務･教育･団体職員で２割以上

を占めます。 

●居住地域別でみると、「70代以上」は丸瀬布地域と白滝地域で３割以上を占めます。 

●居住年数別でみると、「20 代」や「30 代」は５年未満や５～９年で回答率が高いです。 

 

  

20代

7.5%

30代

11.1%

40代

12.8%

50代

17.9%

60代

25.9%

70代以上

23.1%

無回答

1.6%

２ 年代（1,410人）
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7.5

10.5

8.0

6.9

8.2

6.6

6.8

10.6

21.8

5.8

1.1

11.9

6.5

8.3

5.6

1.8

28.7

25.8

6.8

3.3

11.1

12.1

14.0

10.3

10.2

6.6

18.9

23.0

18.8

12.0

0.8

10.1

7.3

12.2

8.7

7.1

31.0

26.9

19.8

5.9

12.8

12.8

15.9

10.3

16.3

11.5

17.9

23.9

27.1

7.9

1.3

24.8

7.3

13.6

11.1

16.1

12.4

14.0

24.7

11.0

17.9

18.1

17.3

15.5

28.6

39.3

26.3

31.9

26.5

11.6

3.5

25.7

22.0

18.5

12.7

12.5

13.2

14.0

16.0

19.4

25.9

25.7

24.2

37.9

34.7

29.5

23.7

10.6

4.7

31.4

35.9

22.9

29.3

25.1

31.7

26.8

10.9

11.8

16.7

31.0

23.1

20.2

19.9

17.2

2.0

6.6

6.3

0.6

30.2

55.9

4.6

27.6

21.2

30.2

35.7

3.1

5.4

16.0

28.6

1.6

0.6

0.6

1.7

0.6

1.2

1.6

1.1

0.8

2.2

0.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

２ 年代（属性別）

20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 無回答
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３ 職業 

 

○「無職（退職者含む）」（26.7％）が最も高く、「家事専業」（17.2％）が続きます。 

 

 

●性別でみると、「公務･教育･団体職員」「無職」は男性、「家事専業」は女性でそれぞれ

回答率が高いです。 

●年代別でみると、「公務・教育・団体職員」は 20 代、「無職」は 60 代や 70 代以上で

回答率がそれぞれ高いです。 

●居住地域別でみると、「農林漁業」は生田原地域や白滝地域で１割以上を占めます。 

●居住年数別でみると、「公務･教育･団体職員」は 5 年未満や 5~9 年で約３割を占めま

す。 

 

  

農林漁業

4.1%
製造業

3.5%
建設業

4.3%

商業、金融・サービス業

13.5%

福祉・保健・医療関係

8.0%

公務・教育・団体職員

12.1%
家事専業

17.2%

無職（退職者含む）

26.7%

その他の職業

（学生含む）
7.7%

無回答

2.9%

３ 職業（1,410人）
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4.1

5.8

2.4

3.8

3.8

3.3

3.6

6.0

3.1

12.2

3.0

1.6

16.1

1.6

2.2

3.7

4.7

3.5

4.7

2.4

3.8

3.2

4.4

5.6

4.7

0.3

3.3

3.6

4.0

1.8

3.1

1.1

4.3

3.7

4.3

8.8

1.1

3.8

2.6

3.9

9.5

4.9

1.2

4.1

4.4

3.2

7.1

0.8

1.1

3.1

5.2

13.5

13.0

15.1

12.3

23.1

18.8

19.8

12.3

3.7

8.1

14.5

14.3

8.9

10.9

9.7

17.3

13.8

8.0

4.3

12.4

11.3

16.7

14.9

14.3

3.3

7.3

8.6

6.3

1.8

8.5

15.1

14.2

6.2

12.1

22.6

6.1

34.9

20.5

25.4

17.9

2.2

0.3

10.6

12.6

7.9

17.9

31.8

30.1

13.6

7.9

17.2

0.2

30.7

13.2

18.6

10.5

11.1

20.8

22.4

13.0

18.0

15.1

16.1

23.3

22.6

13.6

16.8

26.7

31.7

18.9

3.8

1.9

2.8

5.2

37.0

64.4

31.7

25.3

36.5

25.0

11.6

10.8

19.1

31.6

7.7

7.4

8.2

12.3

7.1

14.9

11.1

6.8

1.5

7.3

8.2

7.1

3.6

7.8

7.5

9.3

7.7

2.9

1.6

2.7

0.9

2.6

1.1

2.0

1.9

3.1

2.4

1.8

4.0

1.8

0.8

1.9

2.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【居住地域】生田原地域

[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

３ 職業（属性別）

農林漁業 製造業 建設業 商業、金融

・サービス業

福祉・保健

・医療関係

公務・教育

・団体職員

家事専業 無職（退職者

含む）

その他の職業

（学生含む）

無回答
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４ 居住地域 

 

○「遠軽地域」が 76.9％と最も高く、「丸瀬布地域」（8.9％）、「生田原地域」（8.7％）、

「白滝地域」（4.0％）と続きます。 

 

 
 

●職業別でみると、「生田原地域」と「白滝地域」は農林漁業で高いです。 

 

  

生田原地域

8.7%

遠軽地域

76.9%

丸瀬布地域

8.9%

白滝地域

4.0%

無回答

1.5%

４ 居住地域（1,410人）
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8.7

7.0

9.6

7.5

5.8

5.0

10.7

9.9

10.4

25.9

8.2

8.2

5.3

8.0

7.6

6.6

10.4

8.3

6.2

2.2

5.6

10.3

76.9

80.0

78.0

84.9

84.6

81.2

79.4

74.5

70.6

55.2

79.6

78.7

82.6

82.3

80.0

80.6

72.9

81.7

83.7

84.9

82.1

75.3

8.9

8.6

8.3

6.6

7.1

7.7

6.3

11.0

11.7

3.4

10.2

6.6

9.5

7.1

5.9

7.9

12.2

8.3

7.8

10.8

8.6

9.2

4.0

4.3

3.2

0.9

2.6

5.0

2.8

4.1

6.1

15.5

2.0

6.6

2.6

0.9

5.9

3.7

3.7

1.8

2.3

2.2

3.1

4.5

1.5

0.2

0.8

1.1

0.8

0.5

1.2

1.8

0.6

1.2

0.8

0.6

0.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

４ 居住地域（属性別）

生田原地域 遠軽地域 丸瀬布地域 白滝地域 無回答
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５ 居住年数 

 

○「20 年以上」が 70.5％と最も高く、「10～19 年」（11.5％）、「５年未満」（9.1％）、

「５～９年」（6.6％）と続きます。 

 

 

 

●年代別でみると、「５年未満」や「５～９年」は 20 代や 30 代、「10～19 年」は 30

代や 40 代で、それぞれ回答率が高いです。 

●職業別でみると、「５年未満」は「公務･教育･団体職員」で２割以上を占めます。また、

「20年以上」は農林漁業、建設業、無職で８割以上を占めます。 

●居住地域別でみると、「20年以上」は生田原地域と白滝地域で８割以上を占めます。 

 

  

５年未満

9.1%
５～９年

6.6%

１０～１９年

11.5%

２０年以上

70.5%

無回答

2.3%

５ 居住年数（1,410人）
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9.1

10.5

10.0

34.9

25.6

8.8

6.7

3.8

1.2

3.4

8.2

1.6

7.4

9.7

24.1

12.4

4.0

9.2

6.5

10.0

7.9

5.4

6.6

7.6

6.4

22.6

16.0

7.2

5.2

3.0

1.5

3.4

2.0

1.6

4.7

12.4

16.5

8.7

2.7

6.4

1.6

7.3

7.9

3.6

11.5

11.3

13.2

10.4

20.5

22.1

10.3

7.4

8.0

10.3

14.3

8.2

14.7

20.4

12.9

9.1

8.2

13.8

7.3

12.3

11.1

8.9

70.5

69.3

69.5

31.1

37.8

60.2

76.6

84.4

87.1

81.0

75.5

85.2

72.1

54.9

45.9

69.0

83.5

69.7

82.9

69.1

72.2

80.4

2.3

1.4

1.0

0.9

1.7

1.2

1.4

2.1

1.7

3.3

1.1

2.7

0.6

0.8

1.6

0.9

1.6

1.4

0.8

1.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

５ 居住年数（属性別）

５年未満 ５～９年 １０～１９年 ２０年以上 無回答
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0.94 

1.06 

0.17 

-0.96 

-0.79 -0.19 

-0.03 

-0.13 

-2

-1

0

1

2

①自然や風景が美しいまち

である

②生活するのに安心・安全

なまちである

③生活するのに便利なまち

である

④活気を感じるまちである

⑤まちづくりの中で、個性や

特色が見られるまちである

⑥住民やまちの雰囲気が開

放的なまちである

⑦住民同士のふれあいや連

帯感が感じられるまちである

⑧住民が誇りや郷土愛（愛

着）を感じているまちである

【問２】遠軽町の印象について（1,410人/加重平均値） 基準（0）

加重平均値

 

【問２】遠軽町の印象について 

 現在の遠軽町をどのようなまちだと思いますか。次の各項目について、それぞれあてはまるも

のを１つずつ選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「そう思う」「やや思う」など肯定的な評価が高いのは「①自然や風景が美しいまちで

ある」「②生活するのに安心・安全なまちである」です。 

○一方、「④活気を感じるまちである」「⑤まちづくりの中で、個性や特色が見られるま

ちである」では「思わない」の回答率が高いです。 

○加重平均※で比較すると、「基準（0）」を上回ってプラス数値の項目は、「①自然や風景

が美しいまちである」「②生活するのに安心・安全なまちである」「③生活するのに便

利なまちである」の３つです。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

35.9

38.4

18.5

2.5

3.3

8.2

8.9

9.7

41.6

44.5

36.4

13.9

17.9

33.3

38.7

33.7

17.8

11.4

28.9

49.1

50.2

42.3

39.1

41.5

1.9

3.2

13.9

31.6

25.3

12.6

10.3

12.3

2.8

2.6

2.3

2.9

3.3

3.6

3.0

2.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①自然や風景が美しいまちである

②生活するのに安心・安全なまちである

③生活するのに便利なまちである

④活気を感じるまちである

⑤まちづくりの中で、個性や特色が見られるまちである

⑥住民やまちの雰囲気が開放的なまちである

⑦住民同士のふれあいや連帯感が感じられるまちである

⑧住民が誇りや郷土愛（愛着）を感じているまちである

【問２】遠軽町の印象について（1,410人）

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答

※「加重平均」の算出方法は次

の通りです。 

｛（「満足」×2）+（「やや満足」

×1）+（「どちらともいえない」

×0）+（「やや不満」-1)+(不

満×-2）｝÷回答者数 

 「加重平均」の数値範囲は－

２から＋２で、－２に近いほ

ど（満足度が）低く、＋２に

近いほど（満足度が）高い、

とみます。 
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①自然や風景が美しいまちである 

 

●年代別でみると、「やや思う」は 20 代や 50 代で回答率が高いです。 

●職業別でみると、「そう思う」は農林漁業や公務･教育･団体職員で回答率が高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」は丸瀬布地域や白滝地域で回答率が高いです。 

 

 

 

 

 

  35.9

36.6

34.8

36.8

31.4

35.4

36.9

36.7

37.4

44.8

20.4

24.6

35.3

32.7

44.1

38.4

35.1

36.7

37.4

32.6

60.3

50.0

30.2

34.4

38.3

37.0

41.6

40.7

44.3

47.2

41.7

39.2

47.2

40.3

39.3

27.6

55.1

41.0

42.6

41.6

47.1

42.6

39.1

43.1

41.5

44.3

24.6

33.9

45.0

47.3

37.0

41.5

17.8

18.7

17.0

15.1

23.7

23.2

12.7

19.7

15.0

20.7

22.4

27.9

18.9

23.0

8.2

15.7

19.9

17.4

16.3

19.5

9.5

8.9

22.5

16.1

19.8

17.3

1.9

2.5

1.6

0.9

3.2

1.1

2.0

1.6

2.1

3.4

2.0

1.6

2.6

0.9

1.7

2.4

1.8

0.8

1.9

1.6

3.6

2.3

2.2

1.2

1.9

2.8

1.6

2.2

1.1

1.2

1.6

6.1

3.4

4.9

0.5

1.8

0.6

1.7

3.5

0.9

4.1

1.7

4.0

3.6

3.7

2.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】①自然や風景が美しいまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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②生活するのに安心・安全なまちである 

 

●年代別でみると、「やや思う」は 20 代や 30 代で過半数を占めます。 

●職業別でみると、「やや思う」は福祉･保健･医療関係で高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」は遠軽地域や丸瀬布地域で高いです。 

 

 

  

38.4

37.5

38.0

33.0

32.7

39.8

40.1

41.9

39.0

39.7

28.6

41.0

41.6

32.7

48.2

36.0

37.8

37.6

29.3

39.6

43.7

32.1

31.8

33.3

38.3

40.0

44.5

46.1

45.6

52.8

50.6

40.9

46.0

42.7

42.9

37.9

40.8

37.7

44.7

53.1

41.2

48.8

43.4

49.5

45.5

45.7

37.3

41.1

50.4

44.1

43.8

44.4

11.4

12.1

10.4

12.3

11.5

13.3

9.9

10.7

11.3

12.1

24.5

13.1

11.1

10.6

8.2

10.3

12.2

10.1

16.3

10.8

9.5

16.1

15.5

16.1

9.3

10.8

3.2

3.1

3.4

0.9

5.1

5.0

2.4
3.6

2.5

8.6

4.1

4.9

2.1

1.8

2.5
4.3

2.8

5.7

2.6

4.8

7.1

0.8

5.4

6.8

2.8

2.6

1.2

2.6

1.1

1.6

1.1

4.3

1.7

2.0

3.3

0.5

1.8

0.6

2.5

2.4

3.3

1.3

4.8

3.6

1.1

1.9

2.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】②生活するのに安心・安全なまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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③生活するのに便利なまちである 

 

●年代別でみると、「そう思う」は年代が高まるにつれて高くなる傾向にあります。一方、

20 代～40代では「さほど思わない」「思わない」の合計が過半数を占めます。 

●職業別でみると、「思わない」は福祉･保健･医療関係で回答率が高いです。 

●居住地域別でみると、「思わない」は生田原地域と白滝地域で回答率が高いです。 

●居住年数別でみると、「そう思う」「やや思う」は年数が長いほど回答率が高いです。 

 

 

  

18.5

17.5

19.3

14.2

12.2

13.3

15.9

19.5

27.6

20.7

20.4

21.3

12.6

9.7

18.2

22.3

21.5

13.8

9.8

21.6

7.9

1.8

10.9

11.8

13.0

20.8

36.4

37.4

35.6

27.4

28.2

35.9

42.1

37.3

39.0

39.7

34.7

34.4

38.4

34.5

35.9

35.5

39.4

35.8

24.4

39.6

31.0

19.6

31.0

33.3

35.8

37.8

28.9

30.9

28.1

40.6

35.9

30.4

28.6

30.1

20.6

25.9

28.6

31.1

34.2

32.7

33.5

24.4

25.3

32.1

30.9

27.8

34.9

37.5

31.0

37.6

29.6

28.0

13.9

13.4

14.9

17.0

23.7

19.9

13.1

11.5

8.3

13.8

16.3

11.5

13.2

21.2

12.4

14.0

12.2

18.3

31.7

9.8

23.8

35.7

26.4

17.2

20.4

11.4

2.3

0.8

2.1

0.9

0.6

0.4

1.6

4.6

1.6

1.6

1.8

3.7

1.6

3.3

1.2

2.4

5.4

0.8

1.2

2.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】③生活するのに便利なまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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④活気を感じるまちである 
 

●性別にみると「やや思う」は男性で回答率が高いです。 

●年代別でみると、「そう思う」「やや思う」の合計が最も高いのは 20代です。 

●職業別でみると、「やや思う」は公務･教育･団体職員で高いです。「思わない」は建設

業で高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」「やや思う」の合計が最も高いのは丸瀬布地域です。 

●居住年数別でみると、｢そう思う」｢やや思う｣の合計は５年未満や５～９年で高いです。 

 

 

 

 

 

  
2.5

2.9

2.1

5.7

3.8

2.8

1.2

1.1

3.4

5.2

2.0

1.6

2.6

0.9

4.7

1.7

1.9

2.8

0.8

2.2

7.1

1.8

7.0

4.3

0.6

2.0

13.9

17.5

10.8

17.9

13.5

14.9

15.5

12.1

13.2

5.2

12.2

9.8

11.1

8.8

28.8

9.9

14.4

16.5

10.6

15.1

14.3

3.6

20.9

19.4

14.2

12.2

49.1

48.4

52.6

51.9

48.7

47.5

52.8

48.5

49.4

62.1

51.0

45.9

49.5

55.8

49.4

51.2

48.1

42.2

42.3

51.8

34.9

50.0

41.9

44.1

52.5

50.7

31.6

30.0

31.8

24.5

34.0

33.1

29.8

36.4

28.2

25.9

34.7

39.3

35.8

34.5

15.9

33.9

33.0

37.6

40.7

29.5

38.9

37.5

30.2

31.2

30.9

32.4

2.9

1.2

2.7

1.7

0.8

1.9

5.8

1.7

3.3

1.1

1.2

3.3

2.7

0.9

5.7

1.4

4.8

7.1

1.1

1.9

2.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】④活気を感じるまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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⑤まちづくりの中で、個性や特色が見られるまちである 

 

●年代別でみると、「やや思う」は 20 代で回答率が高いです。 

●職業別でみると、「やや思う」は農林漁業や公務･教育･団体職員で回答率が高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」「やや思う」は丸瀬布地域で回答率が高いです。 

 

 

 

 

  

3.3

3.5

3.0

4.7

5.1

5.5

2.4

1.6

3.4

6.9

4.1

1.6

4.2

2.7

4.7

2.1

2.1

3.7

2.4

2.2

13.5

3.6

5.4

5.4

3.7

2.8

17.9

18.1

16.9

26.4

19.9

14.4

13.9

19.2

18.7

22.4

18.4

9.8

16.8

17.7

27.6

16.1

18.1

13.8

21.1

17.0

27.8

12.5

20.9

23.7

16.7

17.3

50.2

53.7

49.6

50.0

45.5

52.5

54.4

49.0

50.9

44.8

53.1

52.5

47.9

50.4

49.4

49.6

52.4

55.0

39.8

53.2

37.3

53.6

49.6

47.3

51.9

50.7

25.3

23.0

27.1

18.9

29.5

26.0

27.8

28.2

19.9

24.1

24.5

32.8

30.0

27.4

17.1

27.7

23.9

26.6

30.9

25.6

16.7

26.8

24.0

22.6

25.9

25.8

3.3

1.8

3.4

1.7

1.6

1.9

7.1

1.7

3.3

1.1

1.8

1.2

4.5

3.5

0.9

5.7

2.0

4.8

3.6

1.1

1.9

3.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】⑤まちづくりの中で、個性や特色が見られるまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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⑥住民やまちの雰囲気が開放的なまちである 

 

●年代別でみると、「そう思う」は 20 代や 70 代以上で回答率が高いです。一方、「思わ

ない」は 30 代で回答率が高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」は丸瀬布地域で回答率が高いです。 

 

 

 

 

  
8.2

8.6

7.7

16.0

9.6

7.2

5.6

4.4

11.7

6.9

4.1

4.9

12.1

6.2

10.0

9.5

7.7

4.6

8.9

7.5

16.7

1.8

9.3

7.5

6.2

8.1

33.3

35.0

31.1

33.0

29.5

28.7

30.2

36.4

38.3

43.1

30.6

21.3

25.3

31.9

42.4

36.8

35.6

23.9

32.5

34.1

31.0

35.7

34.1

37.6

32.1

33.3

42.3

43.6

42.9

37.7

39.1

48.1

49.2

43.6

36.2

31.0

51.0

54.1

45.3

45.1

36.5

36.4

42.3

57.8

38.2

43.9

33.3

46.4

43.4

38.7

44.4

42.7

12.6

10.9

14.9

13.2

21.8

15.5

12.7

11.5

7.7

13.8

14.3

16.4

16.3

15.9

10.6

12.8

9.8

13.8

13.8

12.3

14.3

12.5

13.2

15.1

14.8

12.3

3.6

1.9

3.4

0.6

2.4

4.1

6.1

5.2

3.3

1.1

0.9

0.6

4.5

4.5

6.5

2.3

4.8

3.6

1.1

2.5

3.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】⑥住民やまちの雰囲気が開放的なまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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⑦住民同士のふれあいや連帯感が感じられるまちである 

 

●職業別でみると、「そう思う」は家事専業、「やや思う」は農林漁業や公務・教育・団

体職員で、それぞれ回答率が高いです。一方、「思わない」は製造業で回答率が高いで

す。 

●居住地域別でみると、「そう思う」は丸瀬布地域で高いです。 

 

 

 

 

 

  8.9

7.0

9.0

12.3

8.3

6.1

5.2

8.5

13.2

8.6

6.1

3.3

8.9

6.2

9.4

13.6

8.8

5.5

12.2

7.3

22.2

5.4

10.9

9.7

3.7

9.3

38.7

42.6

36.6

35.8

38.5

38.7

39.3

36.7

42.6

48.3

32.7

32.8

35.3

35.4

51.8

36.8

39.6

33.0

42.3

38.0

38.9

50.0

45.0

40.9

42.6

37.4

39.1

38.3

41.7

38.7

41.0

42.5

43.7

43.3

29.8

27.6

42.9

50.8

42.6

47.8

31.2

37.6

37.2

51.4

33.3

42.4

23.8

28.6

31.8

40.9

40.7

40.5

10.3

10.5

10.1

13.2

12.2

11.6

9.9

10.1

8.0

10.3

18.4

9.8

12.1

8.8

7.1

9.5

10.9

10.1

7.3

10.5

11.1

12.5

12.4

7.5

11.1

10.0

3.0

1.6

2.6

1.1

2.0

1.4

6.4

5.2

3.3

1.1

1.8

0.6

2.5

3.5

4.9

1.8

4.0

3.6

1.9

2.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】⑦住民同士のふれあいや連帯感が感じられるまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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⑧住民が誇りや郷土愛（愛着）を感じているまちである 

 

●年代別でみると、「そう思う」は 70 代以上で回答率が高いです。 

●職業別でみると、「やや思う」は公務･教育･団体職員で回答率が高いです。 

●居住地域別でみると、「そう思う」は丸瀬布地域で回答率が高いです。 

 

 

 

  

9.7

8.4

9.5

9.4

7.1

7.7

10.3

7.4

14.7

10.3

4.1

4.9

8.9

11.5

10.6

10.3

11.4

7.3

5.7

8.7

24.6

8.9

13.2

6.5

6.2

10.2

33.7

37.0

30.0

39.6

32.1

31.5

37.3

30.7

35.3

44.8

32.7

27.9

32.6

28.3

51.8

32.2

33.0

23.9

30.9

33.8

33.3

39.3

41.1

40.9

34.0

32.3

41.5

42.6

44.8

41.5

45.5

45.3

38.5

46.0

35.6

31.0

49.0

52.5

42.1

46.9

31.2

41.7

40.2

52.3

47.2

43.3

27.8

33.9

38.0

37.6

42.6

42.6

12.3

11.3

12.5

9.4

15.4

13.8

13.1

13.4

9.2

10.3

14.3

11.5

15.8

12.4

6.5

11.6

12.8

15.6

13.0

12.4

11.1

14.3

7.8

12.9

15.4

12.3

2.8

0.8

3.2

1.7

0.8

2.5

5.2

3.4

3.3

0.5

0.9

4.1

2.7

0.9

3.3

1.8

3.2

3.6

2.2

1.9

2.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問２】⑧住民が誇りや郷土愛（愛着）を感じているまちである

そう思う やや思う さほど思わない 思わない 無回答
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、大きな変化はありませんが、いずれも項目も、数値（評価）が高

くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今回】 

平成 26年 

1,410人 

《前回》 

平成 18年 

1,660人 

①自然や風景が美しいまちである 0.94 0.90 

②生活するのに安心・安全なまちである 1.06 0.82 

③生活するのに便利なまちである 0.17 0.14 

④活気を感じるまちである -0.96 -1.08 

⑤まちづくりの中で、個性や特色が見られるまちである -0.79 -0.90 

⑥住民やまちの雰囲気が開放的なまちである -0.19 -0.33 

⑦住民同士のふれあいや連帯感が感じられるまちである -0.03 -0.14 

⑧住民が誇りや郷土愛（愛着）を感じているまちである -0.13 -0.20 

  

-2

-1

0

1

2

①自然や風景が美しいまちである

②生活するのに安心・安全なまちで

ある

③生活するのに便利なまちである

④活気を感じるまちである

⑤まちづくりの中で、個性や特色が

見られるまちである

⑥住民やまちの雰囲気が開放的な

まちである

⑦住民同士のふれあいや連帯感が

感じられるまちである

⑧住民が誇りや郷土愛（愛着）を感

じているまちである

【問２】遠軽町の印象について（前回との比較/加重平均値）
【今回】加重平均値

《前回》加重平均
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【問３】暮らしの満足度について 

 遠軽町の現状についてどの程度満足していますか。次の各項目について、それぞれあてはまる

ものを１つずつ選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「満足」が最も高いのは「1.自然環境（緑の豊かさ、川の水質など）」（32.5％）で、「6.

上水道の整備」（30.2％）、「7.下水道の整備」（24.8％）と続きます。 

○一方、「不満」が最も高いのは「18.病院など医療機関」（15.3％）で、「15.商業の振興」

（14.1％）、「16.観光の振興」（13.7％）と続きます。 

○加重平均※で比較すると、「基準（0）」を下回ってマイナス数値の項目は、「14.工業の

振興、企業の誘致」「15.商業の振興」「16.観光の振興」「21.文化・芸術活動の施設、

取り組み」の４つです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※「加重平均」の算出方法は次の通りです。 
 
｛（「満足」×2）+（「やや満足」×1）+（「どちらともいえない」×0）+（「やや不満」-1)+(不
満×-2）｝÷回答者数 
 
「加重平均」の数値範囲は－２から＋２で、－２に近いほど（満足度が）低く、＋２に近いほど
（満足度が）高い、とみます。 

  

1.06 

0.57 

0.15 

0.06 

0.24 

0.88 

0.64 

0.55 

0.60 

0.49 

0.49 0.08 
0.02 

-0.38 

-0.45 

-0.27 

0.55 

0.00 

0.26 

0.19 

-0.13 

0.25 

0.35 

0.03 

0.24 

0.32 

-2

-1

0

1

2

1.自然環境（緑の豊かさ、

川の水質など）
2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、

企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策（病気の予防や各種検診、健

康づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（1,410人/加重平均値）
基準（0）

加重平均値
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32.5

16.5

12.8

9.9

8.2

30.2

24.8

17.8

14.4

10.5

11.3

4.3

3.8

2.1

2.0

4.2

14.0

10.2

8.9

6.4

4.2

7.4

7.9

3.8

6.7

8.9

43.0

43.8

32.3

26.9

22.6

35.5

33.3

36.3

38.3

35.1

33.7

17.8

14.1

7.9

8.8

17.8

41.0

31.6

29.7

25.0

16.4

30.1

28.4

16.1

25.6

29.6

18.7

21.1

20.6

30.0

51.6

24.8

26.0

29.6

38.6

44.9

45.1

59.2

62.8

49.5

43.8

36.1

31.4

19.5

41.5

49.5

48.3

42.9

50.7

59.2

51.3

46.7

2.7

11.2

21.0

20.0

8.4

4.3

6.2

10.1

4.3

5.1

5.0

10.3

10.3

23.7

27.6

24.6

8.9

21.1

11.3

10.6

18.1

12.3

6.0

12.1

9.0

9.3

0.9

5.0

11.1

10.6

3.9

2.8

7.1

4.2

2.1

1.8

2.1

4.2

4.6

12.5

14.1

13.7

2.8

15.3

5.7

4.5

9.8

4.2

2.6

4.5

3.6

3.4

2.3

2.4

2.3

2.6

5.2

2.6

2.6

2.1

2.4

2.6

2.8

4.3

4.5

4.3

3.7

3.6

1.8

2.2

2.8

3.9

3.3

3.0

4.4

4.3

3.8

2.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

1.自然環境（緑の豊かさ、川の水質など）

2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策

（病気の予防や各種検診、健康づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（1,410人）

満足 やや満足 どちらともいえない やや不満 不満 無回答
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●性別でみると、「3.除排雪の充実」「4.鉄道・バスなど公共交通機関」「18.病院など医

療機関」は男性の評価が女性よりも高く、差が見られます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●年代別でみると、全体的に 70 代以上の評価が高いです。「3.除排雪の充実」は 20 代の

評価が他の年代より低く、差が見られます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

-2.0 

-1.0 

0.0 

1.0 

2.0 

1.自然環境（緑の豊かさ、

川の水質など）
2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、

企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策（病気の予防や各種検診、健

康づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（性別/加重平均値）
基準（0）

男性

女性

-2.0 

-1.0 

0.0 

1.0 

2.0 

1.自然環境（緑の豊かさ、

川の水質など）
2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、

企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策（病気の予防や各種検診、健

康づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（年代別/加重平均値）
基準（0）

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代以上
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●居住地域別別でみると、26 項目中 23項目で丸瀬布地域の評価が最も高いです。一方、

26 項目中 15項目で生田原地域の評価が最も低いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●居住年数別でみると、「4.鉄道・バスなど公共交通機関」「8.ごみ処理やごみの減量化、

リサイクル」「17.保健対策」で５年未満の評価が他に比べて低く、差が見られます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

-2.0 

-1.0 

0.0 

1.0 

2.0 

1.自然環境（緑の豊かさ、

川の水質など）
2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、

企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策（病気の予防や各種検診、健康

づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（居住地域別/加重平均値）
基準（0）

生田原地域

遠軽地域

丸瀬布地域

白滝地域

-2.0 

-1.0 

0.0 

1.0 

2.0 

1.自然環境（緑の豊かさ、

川の水質など）
2.道路の整備

3.除排雪の充実

4.鉄道・バスなど公共交通機関

5.町営住宅の整備、供給

6.上水道の整備

7.下水道の整備

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル

9.交通安全への対策

10.防犯への対策

11.防災への対策

12.農業の振興

13.林業の振興

14.工業の振興、

企業の誘致

15.商業の振興

16.観光の振興

17.保健対策（病気の予防や各種検診、健

康づくり）

18.病院など医療機関

19.高齢者や障がい者への福祉サービス

20.保育サービスや子育ての支援

21.文化・芸術活動の施設、取り組み

22.スポーツ活動の施設、取り組み

23.小中学校などの学校教育

24.町政（まちづくり）への住民参画

25.広報活動、情報化への取り組み

26.近所づきあい、コミュニティ

【問３】暮らしの満足度について（居住年数別/加重平均値） 基準（0）

５年未満

５～９年

１０～１９年

２０年以上
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、項目設定の違いがありますが、全体的に数値（評価）が高いです。 

 

※前回に比べて、今回は項目が細かくなっています。 

※加重平均値の数字が太字になっている項目は、前回より数値が高くなっている箇所です。 

 

【今回】加重平均値 

平成 26年 1,410人 

《前回》加重平均値 

平成 18年 1,660人 

1.自然環境（緑の豊かさ、川の水質など） 1.06  (１)自然環境(緑の豊かさ、川の水質など) 0.90  

2.道路の整備 0.57  (２)道路、鉄道・バスなど公共交通機関 0.38  

3.除排雪の充実 0.15  - 
 

4.鉄道・バスなど公共交通機関 0.06  (２)道路、鉄道・バスなど公共交通機関 0.38  

5.町営住宅の整備、供給 0.24  (３)住宅や宅地の整備 0.30  

6.上水道の整備 0.88  
(４)上下水道などの施設整備 0.40  

7.下水道の整備 0.64  

8.ごみ処理やごみの減量化、リサイクル 0.55  (５)ごみ処理やごみの減量化、リサイクル 0.39  

9.交通安全への対策 0.60  

(６)交通安全や防犯、防災への対策 0.43  10.防犯への対策 0.49  

11.防災への対策 0.49  

12.農業の振興 0.08  
(７)農林業の振興 -0.16  

13.林業の振興 0.02  

14.工業の振興、企業の誘致 -0.38  (８)工業の振興、企業の誘致 -0.63  

15.商業の振興 -0.45  (９)商業の振興、買い物の便利さ -0.28  

16.観光の振興 -0.27  (10)観光の振興 -0.24  

17.保健対策（病気の予防や各種検診､健康づくり） 0.55  (11)保健対策(病気の予防や各種検診、健康づくり) 0.45  

18.病院など医療機関 0.00  (12)病院など医療機関 0.30  

19.高齢者や障がい者への福祉サービス 0.26  (13)高齢者や障害者への福祉サービス 0.23  

20.保育サービスや子育ての支援 0.19  (14)保育サービスや子育ての支援 0.10  

21.文化・芸術活動の施設、取り組み -0.13  (15)文化・芸術活動の施設、取り組み -0.29  

22.スポーツ活動の施設、取り組み 0.25  (16)スポーツ活動の施設、取り組み 0.11  

23.小中学校などの学校教育 0.35  (17)小中学校、高等学校などの学校教育 0.20  

24.町政（まちづくり）への住民参画 0.03  (18)町政(まちづくり)への住民参画) -0.15  

25.広報活動、情報化への取り組み 0.24  (19)広報活動、情報化への取り組み 0.10  

26.近所づきあい、コミュニティ 0.32  (20)近所づきあい、コミュニティ 0.31  
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【問４】遠軽町の暮らしやすさについて 

 総合的に見て、現在の遠軽町での暮らしやすさをどのようにお感じですか。次の中から１つだ

け選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「どちらかといえば暮らしやすい」が 53.0％と約半数を占め、「どちらかといえば暮ら

しにくい」（21.6％）が続きます。 

○「どちらかといえば暮らしやすい」と「暮らしやすい」（16.5％）を合計すると 69.5％

で、程度の差はあれ、約７割は“暮らしやすい”と感じています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●性別でみると、“暮らしやすい”は、男性がやや高いです。 

●年代別でみると、「どちらかといえば暮らしにくい」は 20 代で３分の１以上を占めて

います。 

●職業別にみると、「暮らしやすい」は農林漁業、建設業、商業、金融・サービス業で２

割を越えています。一方、「どちらかといえば暮らしにくい」は製造業、福祉･保健･医

療関係で３割を越えています。 

●居住地域別でみると「どちらかといえば暮らしにくい」は生田原地域で 3.5割を占め、

白滝地域で４割を越えています。 

●居住年数別でみると、居住年数が長くなるにつれて“暮らしやすい”が高いです。一方、

「どちらかといえば暮らしにくい」は居住年数が短くなるにつれて高く、５年未満で

約４割を占めています。 

  

暮らしやすい

16.5%

どちらかといえば

暮らしやすい
53.0%

どちらかといえば

暮らしにくい
21.6%

暮らしにくい

2.9%

無回答

6.0%

【問４】遠軽町の暮らしやすさについて（1,410人）

“暮らしやすい” 
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16.5

17.9

15.1

18.9

16.0

16.6

14.7

16.2

17.8

20.7

14.3

23.0

20.5

15.9

18.8

14.5

15.2

11.9

9.8

17.9

12.7

8.9

10.1

12.9

13.0

17.8

53.0

54.3

52.8

39.6

50.0

53.0

54.8

55.3

54.6

50.0

49.0

55.7

52.6

46.0

54.7

50.0

56.4

53.2

45.5

54.9

52.4

35.7

42.6

50.5

54.9

54.7

21.6

20.8

22.6

35.8

25.6

24.3

25.4

18.6

14.1

20.7

32.7

16.4

21.1

32.7

22.4

21.5

17.3

25.7

35.0

18.9

23.8

42.9

38.8

25.8

22.2

19.0

2.9

2.9

2.6

3.8

7.1

1.7

1.2

3.8

1.8

5.2

1.6

2.1

1.8

2.4

4.5

3.5

1.8

4.1

2.5

4.8

5.4

6.2

3.2

4.9

2.2

6.0

4.1

6.9

1.9

1.3

4.4

4.0

6.0

11.7

3.4

4.1

3.3

3.7

3.5

1.8

9.5

7.7

7.3

5.7

5.7

6.3

7.1

2.3

7.5

4.9

6.2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問４】遠軽町の暮らしやすさについて（1,410人）

暮らしやすい どちらかといえば

暮らしやすい

どちらかといえば

暮らしにくい

暮らしにくい 無回答
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＜前回との比較＞ 

 

●大きな差はみられませんが、「暮らしやすい（住み良い）」は今回がやや高いですが、「ど

ちらかといえば暮らしやすい（住み良い）」は前回がやや高く、その合計の“暮らしやす

い”の割合は、前回がやや高いです。 

 

※前回の選択肢は「住み良い」「どちらかといえば住み良い」「どちらかといえば住みにくい」

「住みにくい」です。 

 

 
 

 

 

  

16.5

14.0

53.0

57.7

21.6

21.3

2.9

3.9

6.0

3.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

【今回】平成26年 1,410人

《前回》平成18年 1,660人

【問４】遠軽町の暮らしやすさについて（前回との比較）

暮らしやすい

（住み良い）

どちらかといえば

暮らしやすい

（どちらかといえば

住み良い）

どちらかといえば

暮らしにくい

（どちらかといえば

住みにくい）

暮らしにくい

（住みにくい）

無回答
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【問４-１】「暮らしやすい」「暮らしにくい」の理由 

１ 「暮らしやすい」「どちらかといえば暮らしやすい」を選んだ理由 

 

○「災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから」が 61.6％と最も高く、他の項目に

比べて突出しています。 

 

 

●性別でみると、男女とも「災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから」が第１位

です。また、「医療面や福祉面が安心だから」は男性、「人間関係や近所づきあいがう

まくいっているから」は女性の回答率が、それぞれ高いです。 

 

  

19.0

1.1

25.3

25.5

28.0

61.6

7.3

24.5

4.2

26.6

16.9

9.4

4.7

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会が多いから

その他

【問４-1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/979人）

20.2

1.3

28.8

27.2

27.2

61.2

6.5

27.5

3.8

21.6

19.1

11.6

3.2

18.0

0.9

25.5

23.2

28.1

61.7

8.3

20.3

5.0

30.3

16.1

7.1

7.3

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会が多いから

その他

【問４-1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/性別）

男性[371]

女性[423]



 

 
32 

 

●年代別でみると、30 代以外は「災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから」が第

１で、30 代のみ「勤務（通学）している場所まで近いから」が第１位です。また、「交

通の便がよいから」「医療や福祉面が安心だから」は 70 代以上の回答率が高いです。 

 

 

 

  

21.0

0.0

37.1

29.0

19.4

54.8

12.9

6.5

1.6

19.4

9.7

14.5

8.1

22.3

1.0

49.5

8.7

28.2

44.7

8.7

19.4

1.0

17.5

17.5

1.9

13.6

27.0

1.6

43.7

12.7

25.4

54.8

14.3

16.7

0.8

23.0

13.5

8.7

4.8

28.6

0.0

44.0

20.6

26.3

64.6

6.3

13.7

1.1

25.1

12.0

7.4

5.7

17.6

0.8

11.9

28.0

30.7

70.1

6.1

28.0

7.7

32.6

14.9

10.3

2.3

8.1

2.5

3.8

40.3

30.5

61.9

3.8

39.8

6.8

28.8

25.8

11.9

1.7

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や

機会が多いから

その他

【問４ -1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]
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●職業別でみると、農林業と福祉･保健･医療関係以外は「災害や交通事故、犯罪などが

少なく安心だから」が第１位です。農林漁業は「自分にあう仕事（自分の力を発揮で

きる仕事）があるから」、福祉･保健･医療関係以外は「勤務（通学）している場所まで

近いから」が、それぞれ第１位です。 
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0.4

3.7
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27.5
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1.5
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0.0

36.6
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11.3

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や

機会が多いから

その他

【問４ -1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]
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●居住地域別でみると、いずれの地域も「災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だか

ら」が第１位で、特に白滝地域の回答率が高いです。また、「自分にあう仕事があるか

ら」は白滝地域、「医療や福祉面が安心だから」は丸瀬布地域で回答率が高いです。 
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2.9

36.8

11.8

2.9
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17.9
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25.2
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61.3

7.7

23.8

3.8

23.3

19.1

9.5

4.4

14.6

0.0

25.6

14.6

32.9

62.2

6.1

39.0

9.8

40.2

2.4

12.2

3.7

48.0

0.0

24.0

20.0

20.0

76.0

4.0

8.0

4.0

44.0

8.0

12.0

8.0

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会

が多いから

その他

【問４ -1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、いずれも「災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから」が

第１位ですが、居住年数が長いほど回答率が高いです。一方、「通勤（通学）している

場所まで近いから」は居住年数が短いほど回答率が高いです。また、「住宅環境が良い

から」は 10～19 年で回答率が高いです。 
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10.3

25.4
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28.8

25.4

15.3

52.5

15.3

16.9

5.1

22.0

10.2
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13.6

23.6

0.9

27.3

20.9

39.1

58.2

10.0

20.9

2.7

20.9

14.5

10.0

5.5

18.1

1.4

23.8

26.7

27.4

64.9

5.8

26.0

4.0

28.8

16.7

9.3

3.3

0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

があるから

商売や事業経営に有利だから

勤務（通学）している場所まで近いから

交通の便が良いから

住宅環境が良いから

災害や交通事故、犯罪などが少なく安心だから

進学や風紀など、子どもの教育上、安心だから

医療や福祉面が安心だから

老後の生活が安心だから

人間関係や近所づきあいがうまくいっているから

買い物する場が多いから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会

が多いから

その他

【問４ -1】｢暮らしやすい｣｢どちらかといえば暮らしやすい｣を選んだ理由（３つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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２ 「暮らしにくい」「どちらかといえば暮らしにくい」を選んだ理由 

 

○「買い物する場が少ないから」（51.4％）が最も高く、「医療面や福祉面が不安だから」

（50.0％）が僅差で続きます。 

 

 

 

 

●性別でみると、男性は「買い物する場が少ないから」、女性は「医療面や福祉面が不安

だから」を、それぞれ第１位にあげています。 
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21.7
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自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会が少ないから

その他

【問４-1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/346人）
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26.2
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21.0

8.3

0% 20% 40% 60%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機会が少ないから

その他

【問４-1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/性別）

男性[122]

女性[157]
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●年代別でみると、20 代～40 代は「買い物する場が少ないから」、50 代は「医療面や

福祉面が不安だから」、60 代と 70代以上は「老後の生活が不安だから」を、それぞれ

第１位にあげています。また、「文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ場や機

会が少ないから」は 20代で回答率が高く、差が見られます。 
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59.6
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50.0

11.5
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0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ

場や機会が少ないから

その他

【問４ -1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/年代別）

20代[42]

30代[51]

40代[47]

50代[67]

60代[82]

70代以上[52]
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●職業別でみると、農林漁業は「医療面や福祉面が不安だから」と「買い物する場が少

ないから」（同率）、建設業は「自分にあう仕事がないから」「老後の生活が不安だから」

「買い物する場が少ないから」（同率）を、第１位にあげています。商業、金融・サー

ビス業、福祉・保健・医療関係、家事専業、その他の職業は「医療面や福祉面が不安

だから」、製造業、公務・教育・団体職員、無職は「買い物する場が少ないから」を、

第１位にあげています。 
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34.9
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44.4
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0% 20% 40% 60% 80%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）

がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ

場や機会が少ないから

その他

【問４ -1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/職業別）

農林漁業[15]

製造業[16]

建設業[11]

商業、金融・サービス業[44]

福祉・保健・医療関係[39]

公務・教育・団体職員[42]

家事専業[63]

無職（退職者含む）[78]

その他の職業（学生含む）[30]



 

 
39 

 

●居住地域別でみると、生田原地域と丸瀬布地域は「買い物する場が少ないから」、遠軽

地域と白滝地域は「医療や福祉面が不安だから」を、それぞれ第１位にあげています。 
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がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ

場や機会が少ないから

その他

【問４ -1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/居住地域別）

生田原地域[48]

遠軽地域[232]

丸瀬布地域[36]

白滝地域[27]
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●居住年数別でみると、５年未満と５～９年は「買い物する場が少ないから」、10～19

年と 20 年以上は「医療面や福祉面が不安だから」を、それぞれ第１位にあげています。 
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がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、不安だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

文化やスポーツなど、余暇や生きがいを楽しむ

場や機会が少ないから

その他

【問４ -1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（３つまで選択/居住年数別）

５年未満[58]

５～９年[27]

１０～１９年[44]

２０年以上[211]
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、「交通の便が悪いから」や「医療や福祉面が不安だから」などは、

今回の方が、回答率が高いです。 
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30.2

8.9

0% 20% 40% 60%

自分にあう仕事（自分の力を発揮できる仕事）がないから

商売や事業経営に不利だから

勤務（通学）している場所まで遠いから

交通の便が悪いから

住宅環境が悪いから

災害や交通事故、犯罪などが不安だから

進学や風紀など、子どもの教育上、心配だから

医療や福祉面が不安だから

老後の生活が不安だから（または高齢のため）

人間関係や近所づきあいがうまくいかないから

買い物する場が少ないから

芸術文化やスポーツなど余暇や生きがいを楽しむ場や機会が少ないから

その他

【問４-1】｢どちらかといえば暮らしにくい｣｢暮らしにくい｣を選んだ理由（前回との比較）

【今回】平成26年 346人

《前回》平成18年 417人
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【問５】定住意向について 

 これからも遠軽町に住み続けたいと思いますか。次の中から１つだけ選んで、番号に○印をつ

けてください。 

 

○「今の場所に住み続けたい」が 55.2％と過半数を占めています。「分からない。どちら

ともいえない」（23.0％）が続きます。 

 

 

 

●年代別でみると、「今の場所に住み続けたい」は、年代が高いほど回答率が高いです。 

●職業別でみると、「今の場所に住み続けたい」は、建設業と無職で回答率が高いです。 

●居住年数別でみると、「今の場所に住み続けたい」は、居住年数が長いほど回答率が高

いです。一方、「転勤があるので、転出すると思う」は５年未満で約半数（48.8％）を

占めます。 

 

  

今の場所に

住み続けたい
55.2%

町内の別のところ

に移りたい
6.0%

町外に移りたい

7.2%

転勤があるので、

転出すると思う
7.2%

分からない。

どちらともいえない
23.0%

無回答

1.3%

【問５】定住意向について（1,410人）
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55.2

53.5

55.2

19.8

34.0

45.3

50.8

63.6

76.4

55.2

49.0

68.9

53.7

42.5

33.5

57.0

70.7

40.4

52.8

55.4

56.3

55.4

17.1

29.0

49.4

63.3

6.0

6.2

5.9

5.7

10.9

5.5

7.1

5.8

3.7

17.2

18.4

8.2

5.3

8.0

5.9

5.8

3.2

4.6

9.8

5.4

7.9

7.1

4.7

5.4

6.2

6.3

7.2

7.8

7.5

21.7

9.6

14.9

5.2

3.6

2.8

8.6

8.2

6.6

5.8

11.5

10.0

6.2

3.5

14.7

7.3

7.3

7.9

3.6

13.2

9.7

14.8

4.8

7.2

10.3

6.9

29.2

21.2

10.5

6.3

0.3

0.3

1.7

4.7

8.0

31.2

9.1

6.4

0.8

8.7

4.8

1.8

48.8

24.7

1.9

1.3

23.0

21.2

23.4

23.6

22.4

23.8

29.8

24.4

15.6

17.2

24.5

16.4

30.0

30.1

18.2

18.6

21.3

32.1

27.6

22.1

21.4

30.4

15.5

28.0

25.9

23.1

1.3

1.0

1.0

1.9

0.8

2.5

1.2

0.5

1.2

3.3

1.3

1.8

1.6

1.2

1.6

1.8

0.8

3.2

1.9

1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

◎全体[1,410]

【性別】男性[514]

女性[623]

【年代】 20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]

【職業】農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]

【居住地域】生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]

【居住年数】５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]

【問５】定住意向について

今の場所に

住み続けたい

町内の別のところに

移りたい

町外に移りたい 転勤があるので、

転出すると思う

分からない。

どちらともいえない

無回答
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、全体的に大きな変化は見られません。 

 

※前回は「転勤があるので、転出すると思う」という選択肢はありませんでした。 

 

 

 

  

55.2

55.5

6.0

9.0

7.2

9.6

7.2 23.0

24.2

1.3

1.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

【今回】平成26年 346人

《前回》平成18年 417人

【問５】定住意向について（前回との比較）

今の場所に

住み続けたい

町内の

別のところに

移りたい

町外に移りたい 転勤があるので、

転出すると思う

（今回のみ）

分からない。

どちらとも

いえない

無回答
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【問６】遠軽町の将来の姿について 

 今後の遠軽町の姿を考えるとき、どのようなまちになってほしいと思いますか。次の中から３

つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「健康で安心して暮らせるまち（保健・医療や福祉が充実したまち）」が 64.3％と最も

高く、「便利で快適に暮らせるまち（生活環境が整ったまち）」（48.6％）、「生活してい

て安全なまち（事故や犯罪、災害などが少ないまち）」（42.5％）が続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「健康で安心して暮らせるまち」が第１位ですが、女性の回

答率が高いです。「農林業や商工業などの活力ある産業のまち」は男性、「便利で快適

に暮らせるまち」や「生活していて安全なまち」は女性が、それぞれ回答率が高いで

す。 

 

  

34.5

31.6

24.1

48.6

42.5

64.3

17.0

13.8

4.5

1.7

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち（自然が豊かで、環境にやさしいまち）

農林業や商工業などの活力ある産業のまち（経済的に豊かなまち）

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち（生活環境が整ったまち）

生活していて安全なまち（事故や犯罪、災害などが少ないまち）

健康で安心して暮らせるまち（保健・医療や福祉が充実したまち）

教育・文化・スポーツなどが充実したまち（生涯学習のまち）

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/1,410人）

35.2

36.4

24.9

44.6

37.5

60.3

19.6

15.8

6.0

2.1

32.4

28.9

24.6

52.3

46.4

67.1

17.3

10.1

3.5

1.4

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち（自然が豊かで、環境にやさしいまち）

農林業や商工業などの活力ある産業のまち（経済的に豊かなまち）

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち（生活環境が整ったまち）

生活していて安全なまち（事故や犯罪、災害などが少ないまち）

健康で安心して暮らせるまち（保健・医療や福祉が充実したまち）

教育・文化・スポーツなどが充実したまち（生涯学習のまち）

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、20代と 40 代は「便利で快適に暮らせるまち」、その他の年代は「健

康で安心して暮らせるまち」を、それぞれ第１位にあげています。 

 

 
 

 

  

36.8

17.9

26.4

58.5

39.6

46.2

30.2

17.0

7.5

1.9

28.8

36.5

37.2

50.6

34.6

56.4

21.8

5.8

9.0

1.9

26.5

27.6

28.7

54.1

38.7

53.0

27.6

9.9

6.1

3.3

39.7

38.5

19.4

51.6

42.5

63.5

13.9

10.7

4.0

0.0

33.4

32.9

24.7

44.1

46.3

69.3

13.4

15.3

3.0

2.2

37.4

29.4

17.8

45.1

45.1

76.4

10.1

19.3

2.5

1.5

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち

農林業や商工業などの活力ある産業のまち

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち

生活していて安全なまち

健康で安心して暮らせるまち

教育・文化・スポーツなどが充実したまち

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]



 

 
47 

 

●職業別でみると、いずれの職業も「健康で安心して暮らせるまち」が第１位です。ま

た、「農林業や商工業などの活力ある産業のまち」は農林漁業、「教育・文化・スポー

ツなどが充実したまち」は公務･教育･団体職員で、それぞれ回答率が高いです。 

 

 

36.2

60.3

25.9

34.5

36.2

72.4

5.2

10.3

12.1

1.7

34.7

34.7

18.4

55.1

42.9

59.2

16.3

4.1

4.1

2.0

39.3

34.4

26.2

37.7

45.9

50.8

11.5

16.4

9.8

3.3

35.8

35.3

27.9

52.1

43.7

58.9

14.7

8.9

3.7

1.1

28.3

28.3

30.1

49.6

42.5

64.6

21.2

13.3

3.5

0.0

41.2

27.6

25.9

44.7

34.7

45.9

34.7

15.3

7.1

3.5

31.0

28.1

26.9

55.8

44.2

71.1

14.5

12.0

1.7

1.7

33.0

30.3

20.2

47.6

43.6

74.7

12.2

19.4

4.0

1.1

36.7

30.3

19.3

49.5

45.0

59.6

19.3

11.0

2.8

3.7

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち

農林業や商工業などの活力ある産業のまち

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち

生活していて安全なまち

健康で安心して暮らせるまち

教育・文化・スポーツなどが充実したまち

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]
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●居住地域別でみると、いずれの地域も「健康で安心して暮らせるまち」が第１位です。

「自然と共生する美しいまち」や「住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高

いまち」は、白滝地域で回答率が高いです。 

 

 
 

  

35.0

40.7

15.4

52.0

31.7

67.5

10.6

19.5

1.6

1.6

32.9

30.5

24.8

49.6

44.3

63.8

19.5

11.5

4.4

1.7

39.7

31.7

27.8

43.7

42.1

67.5

5.6

19.8

4.8

1.6

50.0

35.7

25.0

39.3

26.8

66.1

7.1

28.6

8.9

1.8

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち

農林業や商工業などの活力ある産業のまち

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち

生活していて安全なまち

健康で安心して暮らせるまち

教育・文化・スポーツなどが充実したまち

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、５年未満は「便利で快適に暮らせるまち」、その他は「健康で安

心して暮らせるまち」を、それぞれ第１位にあげています。「健康で安心して暮らせる

まち」は居住年数が長くなるほど回答率が高いです。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・医療の充実に力を入れてほしい  ・遠軽町で生まれ育って他の町の人達に自慢の出来る町になってほしい。 

・金銭面に優しいまち   ・娯楽施設が増えてくると住みやすいまちになる 

・高齢者の福祉が充実したまち。  ・国・道に頼らない自活できる町 

・成人が生活にゆとりある職業（職場）が多くなること 

・町が一体になっている姿   ・税金の安いまち 

・他の市町村から、多くの人が移住してくる町 

・他町がもっている物（？）をほしがらない「ほどほどの町」 

・町として、町おこし。自然とかもう十分だと思います。安彦ヨシカヅ記念館とか、ガンダムのオブジェとか、道内外から観光に
訪れる町、お台場にある様なガンダムの作成等 

・幼児や赤ちゃんを育てやすい町 

  

41.9

28.7

34.1

55.0

29.5

48.8

25.6

10.1

5.4

0.8

33.3

28.0

20.4

55.9

35.5

60.2

34.4

9.7

8.6

3.2

34.0

26.5

26.5

50.0

36.4

63.6

22.8

11.1

8.6

2.5

33.9

33.1

23.2

46.8

45.8

67.2

13.3

15.0

3.2

1.6

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち

農林業や商工業などの活力ある産業のまち

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち

生活していて安全なまち

健康で安心して暮らせるまち

教育・文化・スポーツなどが充実したまち

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（３つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、「農林業や商工業などの活力ある産業のまち」は前回、「便利で快

適に暮らせるまち」は今回の方がぞれぞれ高いなどの差は多少ありますが、全体的に

大きな変化は見られません。 

 

 

 

 

  

34.5

31.6

24.1

48.6

42.5

64.3

17.0

13.8

4.5

1.7

37.6

38.9

21.6

43.3

41.9

63.7

17.0

18.6

4.6

1.3

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち（自然が豊かで、環境にやさしいまち）

農林業や商工業などの活力ある産業のまち（経済的に豊かなまち）

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち（生活環境が整ったまち）

生活していて安全なまち（事故や犯罪、災害などが少ないまち）

健康で安心して暮らせるまち（保健・医療や福祉が充実したまち）

教育・文化・スポーツなどが充実したまち（生涯学習のまち）

住民同士のふれあいが豊かで、郷土への愛着が高いまち

情報や通信機能の発達した高度情報化のまち

その他

【問６】遠軽町の将来の姿について（前回との比較）

【今回】平成26年 1,410人

《前回》平成18年 1,660人
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【問７】特に力を入れて取り組んでほしいまちづくりの分野について 

 遠軽町の今後のまちづくりについて、特にどの分野に力を注ぐべきだと思いますか。次の中か

ら５つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「町内の医療体制の充実」が 54.0％と最も高く、「除排雪の充実」（44.6％）、「雇用・

就業の場の確保」（40.6％）、「高齢者や障がい者等の福祉の充実」（36.5％）、「鉄道や

バスなど公共交通機関の充実」（25.2％）と続きます。 

 

 

 

 

  
17.4

10.2

44.6

25.2

4.3

6.0

12.4

2.9

7.7

6.3

8.4

3.7

11.0

6.7

1.5

11.8

5.0

19.3

15.5

17.8

40.6

10.4

54.0

36.5
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除排雪の充実

鉄道やバスなど公共交通機関の充実

情報・通信施設の整備、サービス向上

町営住宅の整備、供給

公園や広場の整備、花と緑のまちづくり

上水道の整備

生活排水処理（下水道、浄化槽等）の充実

ごみ・し尿の処理の充実

ごみの減量化やリサイクル・省エネ活動の充実

交通安全対策の充実

防犯対策の充実

防災対策の充実

公害対策への取り組み

農業の振興

林業の振興

工業の振興、企業の誘致

商業の振興

観光・レクリエーションの振興

雇用・就業の場の確保

保健対策の充実（予防､検診､健康づくり）

町内の医療体制の充実

高齢者や障がい者等の福祉の充実

保育サービスや子育て支援の充実

文化・芸術の振興

スポーツの振興

学校教育の充実

人権尊重や男女共同参画の推進

町外との交流活動の推進

町内の交流、コミュニティの推進

広報活動、情報化への取り組み

町政（まちづくり）への住民参画

まちづくりを担う人材の育成

行財政運営の効率化

【問７】特に力を入れて取り組んでほしいまちづくり分野（５つまで選択/1,410人）
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●性別でみると、男女とも「町内の医療体制の充実」が第１位、「除排雪の充実」が第２

位ですが、いずれも女性の回答率が高いです。そのほか、「鉄道やバスなど公共交通機

関の充実」は女性、「工業の振興、企業の誘致」は男性が、それぞれ回答率が高く、差

が見られます。 
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鉄道やバスなど公共交通機関の充実

情報・通信施設の整備、サービス向上

町営住宅の整備、供給

公園や広場の整備、花と緑のまちづくり

上水道の整備

生活排水処理（下水道、浄化槽等）の充実

ごみ・し尿の処理の充実

ごみの減量化やリサイクル・省エネ活動の充実

交通安全対策の充実

防犯対策の充実

防災対策の充実

公害対策への取り組み

農業の振興

林業の振興

工業の振興、企業の誘致

商業の振興

観光・レクリエーションの振興

雇用・就業の場の確保

保健対策の充実（予防､検診､健康づくり）

町内の医療体制の充実

高齢者や障がい者等の福祉の充実

保育サービスや子育て支援の充実

文化・芸術の振興

スポーツの振興

学校教育の充実

人権尊重や男女共同参画の推進

町外との交流活動の推進

町内の交流、コミュニティの推進

広報活動、情報化への取り組み

町政（まちづくり）への住民参画

まちづくりを担う人材の育成

行財政運営の効率化

【問７】特に力を入れて取り組んでほしいまちづくり分野（５つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、20 代のみ「除排雪の充実」が第１位です。 

●居住年数別でみると、５年未満のみ「除排雪の充実」と「観光・レクリエーションの

振興」を同率で第１位にあげています。 

 

 

1位 ２位 ３位 ４位 ５位 

20代 
[106] 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

観光・レクリエーションの振興 
保育ｻｰﾋﾞｽや子育て支援の充実 

町内の医療体制
の充実 

47.2 34.0 32.1（同率） 30.2 

30代 
[156] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
保育ｻｰﾋﾞｽや子育
て支援の充実 

雇用・就業の場の
確保 

観光・レクリエーシ
ョンの振興 

39.7 39.1 38.5 33.3 30.1 

40代 
[181] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

観光・レクリエーシ
ョンの振興 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

51.4 44.8 42.0 28.2 24.3 

50代 
[252] 

町内の医療体制
の充実 

雇用・就業の場の
確保 

除排雪の充実 
高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

60.7 48.8 44.4 40.9 23.8 

60代 
[365] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

60.0 45.5 44.9 38.4 25.8 

70代以上 
[326] 

町内の医療体制
の充実 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

58.6 54.0 46.3 34.0 33.1 

      
 

1位 ２位 ３位 ４位 ５位 

生田原地域 
[123] 

町内の医療体制
の充実 

雇用・就業の場の
確保 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

除排雪の充実 

56.1 46.3 39.0 35.8 34.1 

遠軽地域 
[1,083] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

54.8 45.8 39.6 36.3 23.8 

丸瀬布地域 
[126] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

50.8 48.4 44.4 38.1 28.6 

白滝地域 
[56] 

町内の医療体制
の充実 

農業の振興 
除排雪の充実 
雇用・就業の場の確保 

自然環境の保全 

44.6 37.5 35.7（同率） 33.9 

      

 

1位 ２位 ３位 ４位 ５位 

５年未満 
[129] 

除排雪の充実 
観光・レクリエーションの振興 

町内の医療体制
の充実 

保育ｻｰﾋﾞｽや子育
て支援の充実 

商業の振興 

41.1 31.8 31.0 28.7 

５～９年 
[93] 

町内の医療体制
の充実 

雇用・就業の場の
確保 

除排雪の充実 
鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

観光・ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ 
保育ｻｰﾋﾞｽ 

49.5 39.8 37.6 28.0 26.9（同率） 

１０～１９年 
[162] 

町内の医療体制
の充実 

雇用・就業の場の
確保 

除排雪の充実 
高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

53.7 41.4 38.9 33.3 24.1 

２０年以上 
[993] 

町内の医療体制
の充実 

除排雪の充実 
雇用・就業の場の
確保 

高齢者や障がい
者等福祉の充実 

鉄道やﾊﾞｽ等公共
交通機関の充実 

57.6 47.0 42.5 41.1 25.8 
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＜前回との比較＞ 

 

●前回と比較すると、「町内の医療体制の充実」は今回の方が高いです。「商業の振興」「雇

用・就業の場の確保」「保健対策の充実」などは前回の方が高いです。 
 

※「除排雪の充実」と「防犯対策の充実」は今回のみです。「農業の振興」と「林業の振興」

については、前回は「農林業の振興」という一つの選択肢のため同じ数値にしています。 
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0% 20% 40% 60%

自然環境の保全

道路の整備

除排雪の充実（今回のみ）

鉄道やバスなど公共交通機関の充実

情報・通信施設の整備、サービス向上

町営住宅の整備、供給

公園や広場の整備、花と緑のまちづくり

上水道の整備

生活排水処理（下水道、浄化槽等）の充実

ごみ・し尿の処理の充実

ごみの減量化やリサイクル・省エネ活動の充実

交通安全対策の充実

防犯対策の充実（今回のみ）

防災対策の充実

公害対策への取り組み

農業の振興※

林業の振興※

工業の振興、企業の誘致

商業の振興

観光・レクリエーションの振興

雇用・就業の場の確保

保健対策の充実（予防､検診､健康づくり）

町内の医療体制の充実

高齢者や障がい者等の福祉の充実

保育サービスや子育て支援の充実

文化・芸術の振興

スポーツの振興

学校教育の充実

人権尊重や男女共同参画の推進

町外との交流活動の推進

町内の交流、コミュニティの推進

広報活動、情報化への取り組み

町政（まちづくり）への住民参画

まちづくりを担う人材の育成

行財政運営の効率化

【問７】特に力を入れて取り組んでほしいまちづくり分野（前回との比較）

【今回】平成26年 1,410人

《前回》平成18年 1,660人
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＜問３との比較＞ 

 

●問３（満足度）と比較が可能な項目について比較してみると、満足度の加重平均値（＊

の数値）が低くて重要度が高い（棒グラフの数値）ものは「町内の医療体制の充実」

や「除排雪の充実」などです。 

 

※「＊」がない項目は、満足度の設問で回答が設定されていないものです。 
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【問８】産業振興について 

 産業の振興について、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思いますか。次の中から２つ

まで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が 47.9％と最も高く、間をあけて「特定の

産業ではなく全ての産業をバランスよく支援」（27.2％）、「企業の誘致、起業（新たに

事業をてがけること）の支援」（25.2％）と続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が第１位ですが、

女性の回答率が高いです。「企業の誘致、起業の支援」は男性の回答率が高く、差が見

られます。 
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その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/1,410人）

14.6

8.6

8.9

22.2

31.9

16.7

17.7

42.0

24.7

1.2

13.2

4.5

7.7

18.9

18.8

16.5

19.1

53.3

29.9

1.1

0% 20% 40% 60%

農業への支援の充実

林業への支援の充実（森林の活用）

商工業への支援の充実

六次産業化に向けた取組への支援

企業の誘致、起業（新たに事業をてがけること）の支援

中小企業への支援の強化

観光施設など観光業の充実

保健・医療・福祉産業への支援の充実

特定の産業ではなく全ての産業をバランスよく支援

その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、いずれの年代も「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が第１位

です。また、「観光施設など観光業の充実」は 20 代～40 代で回答率が高いです。 
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商工業への支援の充実

六次産業化に向けた取組への支援

企業の誘致、起業（新たに事業をてがけること）の支援

中小企業への支援の強化

観光施設など観光業の充実

保健・医療・福祉産業への支援の充実

特定の産業ではなく全ての産業をバランスよく支援

その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]
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●職業別でみると、農林漁業は「農業への支援の充実」、建設業は「企業の誘致、起業の

支援」と「保健・医療・福祉産業への支援の充実」を同率で、それぞれ第１位にあげ

ています。その他の職業は「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が第１位です。 

 

  

51.7

17.2

1.7

19.0

13.8

13.8

8.6

29.3

32.8

1.7

10.2

10.2

8.2

12.2

28.6

32.7

10.2

42.9

28.6

2.0

8.2

4.9

8.2

21.3

36.1

29.5

16.4

36.1

23.0

0.0

7.4

3.2

8.4

20.0

26.8

26.3

21.1

38.9

30.0

1.1

4.4

4.4

5.3

24.8

17.7

15.0

25.7

61.1

24.8

1.8

19.4

7.6

16.5

22.4

25.9

14.1

24.7

39.4

17.1

1.2

14.9

4.5

6.6

17.4

25.6

14.0

21.5

55.4

24.4

0.8

13.6

8.5

9.3

19.9

25.5

11.7

12.2

54.5

31.9

0.8

9.2

5.5

7.3

13.8

30.3

22.9

20.2

43.1

28.4

1.8

0% 20% 40% 60% 80%

農業への支援の充実

林業への支援の充実（森林の活用）

商工業への支援の充実

六次産業化に向けた取組への支援

企業の誘致、起業（新たに事業をてがけること）の支援

中小企業への支援の強化

観光施設など観光業の充実

保健・医療・福祉産業への支援の充実

特定の産業ではなく全ての産業をバランスよく支援

その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]
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●居住地域別でみると、いずれの地域も「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が第

１位です。「農業への支援の充実」は生田原地域と白滝地域、「六次産業化に向けた取

組への支援」は白滝地域で、それぞれ回答率が高いです。 

 

 
 

  

26.0

8.9

6.5

22.8

22.0

16.3

10.6

43.9

30.1

0.0

12.1

5.6

8.5

19.1

26.1

17.5

19.3

49.5

26.8

1.2

9.5

15.1

9.5

14.3

25.4

16.7

16.7

42.1

28.6

2.4

26.8

1.8

12.5

30.4

14.3

8.9

19.6

37.5

30.4

0.0

0% 20% 40% 60%

農業への支援の充実

林業への支援の充実（森林の活用）

商工業への支援の充実

六次産業化に向けた取組への支援

企業の誘致、起業（新たに事業をてがけること）の支援

中小企業への支援の強化

観光施設など観光業の充実

保健・医療・福祉産業への支援の充実

特定の産業ではなく全ての産業をバランスよく支援

その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、いずれも「保健・医療・福祉産業への支援の充実」が第１位で

す。「観光施設など観光業の充実」は居住年数が短いほど、「特定の産業ではなく全て

の産業をバランスよく支援」は居住年数が長いほど、それぞれ回答率が高いです。 

 

 

 

 
＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・すべて支援の充実してほしい  ・なるべく地元の商店等を利用する  ・移住策の振興と少子化対策 

・医療機器への補助だけでなく、医者の確保に努力してほしい。  ・現在企業の育成（補助支援） 

・厚生病院以外への近隣病院、クリニックへの支援  ・情報産業に力を入れる  ・特産品をつくる 

・今あるもので全く生かされていないものを見直す  ・成功して成長した企業の仕事のやり方を取り入れる 

・町内の工事は町内の業者に“建設も”  ・年とっているからわかりやすく  ・文化センターが必要！！ 

  

7.8

7.0

12.4

19.4

22.5

19.4

35.7

38.0

19.4

2.3

8.6

11.8

5.4

20.4

16.1

12.9

33.3

50.5

21.5

1.1

14.2

5.6

8.0

16.0

25.3

14.2

20.4

52.5

25.3

0.0

14.7

6.4

8.7

19.9

26.3

17.1

14.4

48.4

29.2

1.2

0% 20% 40% 60%

農業への支援の充実

林業への支援の充実（森林の活用）

商工業への支援の充実

六次産業化に向けた取組への支援

企業の誘致、起業（新たに事業をてがけること）の支援

中小企業への支援の強化

観光施設など観光業の充実

保健・医療・福祉産業への支援の充実

特定の産業ではなく全ての産業をバランスよく支援

その他

【問８】産業振興について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問９】観光・交流の振興について 

 観光・交流の振興について、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思いますか。次の中か

ら２つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開発」が 43.2％と最も

高く、「豊かな自然や景観（景勝地）の活用」（32.2％）、「各種イベントの充実」（24.3％）

と続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等

の開発」が第１位ですが女性の回答率が高いです。 

 

 
 

  

32.2

8.5

43.2

24.3

19.1

21.7

19.9

9.1

2.9

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/1,410人）

34.6

8.8

40.5

26.8

17.3

21.6

21.2

10.7

2.1

31.9

7.7

45.6

24.7

21.7

18.9

19.4

8.2

2.7

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、20代と 30 代は「各種イベントの充実」、その他の年代は「遠軽産の

素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開発」がそれぞれ第１位です。「遠

軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開発」は年代が高くなるほ

ど回答率が高く、「各種イベントの充実」は 20代～40代で回答率が高いです。 

 

 

  

31.1

7.5

36.8

45.3

20.8

20.8

15.1

12.3

0.9

30.1

7.1

37.8

39.7

27.6

14.1

17.9

3.8

7.1

29.8

5.5

39.2

38.7

15.5

10.5

21.5

6.6

5.0

35.7

10.3

42.9

21.4

18.7

21.4

18.3

9.5

2.8

35.1

8.8

43.8

20.8

18.4

23.8

25.8

10.1

2.2

28.8

9.2

49.4

8.6

18.7

28.8

17.2

10.7

1.5

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある

土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり

（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]



 

 
63 

 

●職業別でみると、いずれの職業も「遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メ

ニュー等の開発」が第１位です。 

 

 

  

39.7

10.3

41.4

20.7

15.5

24.1

17.2

10.3

3.4

34.7

10.2

38.8

26.5

24.5

20.4

16.3

12.2

4.1

34.4

6.6

36.1

21.3

23.0

26.2

24.6

14.8

0.0

32.1

9.5

36.3

30.5

21.1

19.5

21.1

8.4

2.6

26.5

6.2

42.5

37.2

23.9

22.1

15.0

8.0

4.4

32.9

9.4

43.5

34.7

14.1

17.6

21.2

10.0

1.8

28.9

7.9

47.5

22.3

22.7

19.0

18.6

9.1

5.0

34.0

8.5

47.1

14.1

16.0

26.1

22.1

10.1

1.3

33.0

7.3

38.5

30.3

19.3

20.2

21.1

2.8

5.5

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある

土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり

（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]
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●居住地域別でみると、生田原地域と遠軽地域は「遠軽産の素材を活用した特色ある土

産物、飲食メニュー等の開発」、丸瀬布地域と白滝地域は「豊かな自然や景観（景勝地）

の活用」を、それぞれ第１位にあげています。「長期滞在者の受入れ環境づくり（一定

期間滞在できる施設など）」は白滝地域で回答率が高く、差が見られます。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容 その①＞ 

・ガンダムの町にする  ・ガンダムファンを全国から観光事業で集める。記念館や巨大像などたてる。 

・コロコロと変えない。一つの事を発展させることが大事。マンフェス・地ビールはどうした？もったいなさすぎる。 

・フリーマーケットをもっとやって欲しい。町で企画して欲しい  ・・もっと印象的な観光が出来るといい 

・ロックバレースキー場のハーフパイプコースの整備等。道内でも大きいサイズとの事なので、コースの維持と存続。 

・遠軽と言えば！という観光資源を作る  遠軽には特産品がない  ・遠軽町外から来訪した子供が楽しめる場所がほしい 

・遠軽町独自の特色づくり（観光、食、建物等）  ・音楽イベントをバランスよく支援  ・音楽施設の充実を望む 

・家族、観光客等の利用しやすい食事処がない  ・海外から来る観光客に対して判りやすい環境づくり 

・海外との交流。これからの子供達には外国語の修得が大事です。町で英語に親しむような子供達向けのイベントを。運動や体力

作り系の企画は割と充実していると思います。平日と土、日に分散して計画をたててほしい 

・外（観光客など）から来た人に皆がいらっしゃいませと云える町  ・観光客が訪れたくなる様な施設を考えてほしい。 

・観光元資源の見直し  ・空屋を長期滞在者に活かす  ・見晴牧場の通年観光地化  （‘次のページに続く） 

  

40.7

8.9

46.3

17.9

17.9

23.6

11.4

12.2

1.6

30.3

6.7

44.9

26.4

19.9

19.7

22.6

8.1

3.2

38.1

15.1

34.9

18.3

19.8

26.2

11.1

10.3

2.4

41.1

19.6

26.8

10.7

10.7

37.5

12.5

17.9

1.8

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある

土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり

（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、10～19 年のみ「豊かな自然や景観（景勝地）の活用」を第１位

にあげ、そのほかは「遠軽産の素材を活用した特色ある土産物、飲食メニュー等の開

発」が第１位です。「各種イベントの充実」は居住年数が短いほど、「大会や合宿誘致

などによる交流人口の拡大」は居住年数が長いほど、それぞれ回答率が高いです。 

 

 
＜「その他」に記載のあった内容 その②＞ 

・佐々木十美さん（元「魚万」の奥様の御きょうだい）の「給食レストラン」。街にはおいしいコーヒー屋さんもある。教えを乞う

とか。網走のはぜやコーヒーで修行したコーヒーを出すとか。）遠軽地ビールレストランのビールの加工設備が美しかったので、

どんどん貧乏くさくなるレストランが残念だった。「きくち」の菊地たみ子さん監修のインテリアで、佐々木十美さん監修の料理

をだす食堂などは？地ビールレストランを地元の名士、ネイムバリューのある方、実力のある方の協力を得てやりなおしてみる。

結婚式場にも使えるように（町民には安く利用できるように） 

・宿泊施設がないため、大会等の人事交流が出来ない  ・春夏秋冬いつも観光客をよべるようなイベントの開催 

・上川町の旭が丘の様なコンセプトがはっきりした観光地づくり。遠軽も色々やっているけど、すべてバラバラ。統一感がない。 

・色々な人のアイディアや失敗を恐れることなくやれる人材の発掘とそれが出来る環境作り  ・新しいイベント等の企画 

・森林セラピー、温泉療法   ・他町村のものまねでない独創性のある観光開発  ・体験型のレジャーイベントなど 

・町づくりの人材育成  ・長期でなくていいので、滞在型のイベント等の企画が必要  ・道の駅（２） 

・日本一の木を活用したアスレチックな遊び場  ・文化センター（駐車場を確保するコト）の建設 

・コスモスだけで人は集まらない   ・力を注ぐ必要はありません  ・50年くらい何もしないでいたら昔さでウケルかも 
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6.5

3.2

37.7
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33.3

25.9

29.0

14.8

18.5

4.9

6.2

31.0

8.0

44.5

22.3

17.9

23.6

21.5

10.2

2.0

0% 20% 40% 60%

豊かな自然や景観（景勝地）の活用

地域の歴史、文化の活用

遠軽産の素材を活用した特色ある

土産物、飲食メニュー等の開発

各種イベントの充実

観光ＰＲの充実強化

長期滞在者の受入れ環境づくり

（一定期間滞在できる施設など）

大会や合宿誘致などによる交流人口の拡大

都市部との交流による交流人口の拡大

その他

【問９】観光・交流の振興について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問 10】高齢者福祉の充実について 

 高齢者の福祉と生きがいを高めていくために、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思い

ますか。次の中から２つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「老人ホームなどの施設の整備」（40.4％）が第１位ですが、ほぼ同率で「在宅福祉サ

ービスの充実」（40.0％）が続いています。 

 
 

●性別でみると、男性は「老人ホームなどの施設の整備」、女性は「在宅福祉サービスの

充実」を、それぞれ第１位にあげています。 

 

 
  

40.0

31.1

22.7

40.4

23.0

21.2

5.9

1.8

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/1,410人）

36.0

31.3

25.1

38.9

28.8

18.5

6.6

1.6

43.5

29.7

23.0

41.4

17.8

23.4

5.0

2.4

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、20代、40 代、50代は「老人ホームなどの施設の整備」、30 代、60

代、70代以上は「在宅福祉サービスの充実」を、それぞれ第１位にあげています。「健

康づくりや介護予防などの予防対策の充実」は 70 代以上、「生涯学習や趣味などの生

きがいの場の充実」は 20 代や 30代で、それぞれ回答率が高いです。 

 

  

32.1

33.0

32.1

36.8

18.9

17.9

10.4

0.9

38.5

28.8

35.9

32.1

28.2

13.5

5.1

5.8

39.8

19.9

22.1

42.5

26.5

21.0

3.9

1.7

41.7

29.4

20.2

44.4

24.2

26.6

2.4

0.4

39.7

31.8

22.7

39.2

28.2

21.9

4.7

2.2

42.3

38.7

15.6

42.0

13.5

21.2

10.1

0.9

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]
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●職業別でみると、建設業、公務･教育･団体職員、無職、その他の職業は「老人ホーム

などの施設の整備」、製造業、商業、金融･サービス業、福祉･保健･医療関係、家事専

業は「在宅福祉サービスの充実」を、それぞれ第１位にあげています。農林業は「健

康づくりや介護予防などの予防対策の充実」と「老人ホームなどの施設の整備」を同

率で第１位にあげています。 

 

 

  

32.8

34.5

25.9

34.5

29.3

19.0

5.2

1.7

51.0

26.5

14.3

44.9

28.6

20.4

6.1

0.0

31.1

32.8

19.7

34.4

29.5

27.9

6.6

1.6

43.2

25.3

23.7

37.9

31.1

17.9

4.7

2.1

46.9

28.3

17.7

38.9

16.8

30.1

5.3

4.4

31.2

27.1

38.8

38.8

25.3

21.8

4.1

1.2

43.0

32.2

21.5

40.1

19.8

20.7

6.2

1.7

41.8

37.5

18.6

42.8

17.8

21.5

6.9

1.9

30.3

27.5

23.9

45.0

27.5

17.4

7.3

1.8

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・サービス業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業（学生含む）[109]
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●居住地域別でみると、遠軽地域は「老人ホームなどの施設の整備」、生田原地域、丸瀬

布地域は「在宅福祉サービスの充実」、白滝地域は「身近な地域での支援体制の充実」

を、それぞれ第１位にあげています。 

 

 
  

38.2

27.6

27.6

35.8

19.5

33.3

1.6

0.8

40.5

30.7

22.2

42.0

24.4

19.4

6.3

2.0

42.1

37.3

21.4

29.4

21.4

21.4

7.1

1.6

30.4

32.1

23.2

30.4

14.3

33.9

7.1

0.0

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、５年未満と 20 年以上は「老人ホームなどの施設の整備」、その

ほかは「在宅福祉サービスの充実」を、それぞれ第１位にあげています。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・安く入れるホームを  ・介護福祉士等の資格取得の充実  ・高齢者への交通安全指導 

・子供達が遠くに住んでいる人は、子供と一緒に住まず少し離れたところに行くと行っています。段々人が減ってしまうと思う 

・高齢者を活用する多様な選択肢をつくる  ・支援は税金を投入することです。自助努力を若いうちから教育すべき 

・自宅介護するための支援と介護の対処法などの勉強会、講習会の充実。自宅で介護が出来る様に勉強出来ればと思う 

・生きるという喜びをどの様にして開発育ててゆく事が一番と考えます。（それらを一ケ所にて行う事で集いが出来ると思う）高齢

者の日常の作ったもの（農作物、手芸、料理など）を紹介する 

・相談できる場、人を増やしてほしい。社会福祉士とか、プロの人を、役場の福祉の窓口に専住にしてほしい 

・地域包括支援センターの事業拡大  ・低料金で利用できるケアハウスを増やして欲しい 

・冬の間の健康づくりを考えて下さい  認知症対策、集団で認知症対策の運動を行うなどの場所などを用意する 

・買い物に行く、病院へ行くといった外出する際の手助けを必要としている方がたくさんいると思います 

・福祉にたずさわる人材の確保と待遇の改善  ・福祉住宅、一人暮らしの福祉 

・福祉灯油や灯油の割引き券発行等の充実。家計の支出でエネルギーに使うのが多すぎる 

・利用可能なサービスに関する情報をもっと公開するといいと思う。手続き、問い合わせなど困っている方もいます。 

・高齢者は十分に恩恵を受けていると思う 

 

29.5

26.4

33.3

34.1

29.5

17.1

7.8

3.9

40.9

23.7

26.9

34.4

31.2

21.5

5.4

0.0

44.4

35.8

24.7

34.6

20.4

19.8

4.3

1.9

40.8

31.4

20.5

42.7

21.8

22.4

5.8

1.8

0% 20% 40% 60%

在宅福祉サービスの充実

健康づくりや介護予防などの予防対策の充実

生涯学習や趣味などの生きがいの場の充実

老人ホームなどの施設の整備

高齢者の就労機会の確保

身近な地域での支援体制の充実

老人クラブなどの団体への支援の充実

その他

【問10】高齢者福祉の充実について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問 11】子育て支援について 

 子育て支援として、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思いますか。次の中から２つま

で選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「育児・教育に対する経済負担の軽減」（41.1％）が最も高く、「保育施設や保育サー

ビスの充実」（35.8％）が続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「育児・教育に対する経済負担の軽減」が第１位で「保育施

設や保育サービスの充実」が第２位ですが、ともに男性の回答率が高いです。「安心し

て遊べる公園などの充実」は女性の回答率が高いです。 

 

 
  

16.2

35.8

21.3

41.1

9.0

29.0

26.2

0.8

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/1,410人）

15.4

39.7

18.3

47.3

9.9

30.5

21.0

0.4

16.1

33.2

24.4

39.3

7.7

25.4

30.2

1.1

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、50代以外は「育児・教育に対する経済負担の軽減」が第１位で、50

代のみ「保育施設や保育サービスの充実」が第１位です。また、「地域ぐるみでの子育

て支援や、青少年を育成する環境の充実」は 50 代以上の年代、「安心して遊べる公園

などの充実」は 20 代～40 代で、それぞれ回答率が高いです。 

 

 

  

17.9

39.6

15.1

53.8

9.4

15.1

39.6

0.0

12.2

36.5

25.0

57.7

4.5

14.7

35.9

1.9

13.8

33.1

20.4

47.0

4.4

15.5

32.0

2.2

15.1

42.1

27.8

37.7

10.7

29.8

22.2

0.0

18.6

34.8

20.3

38.9

10.4

37.8

21.6

0.8

17.8

31.9

16.9

32.8

11.0

37.1

21.5

0.3

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、

青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]
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●職業別でみると、製造業は「保育施設や保育サービスの充実」、無職は「地域ぐるみで

の子育て支援や、青少年を育成する環境の充実」、その他は「育児・教育に対する経済

負担の軽減」を、それぞれが第１位にあげています。 

 

 

  

20.7

36.2

10.3

51.7

10.3

34.5

19.0

0.0

18.4

49.0

16.3

40.8

10.2

16.3

34.7

0.0

19.7

32.8

14.8

45.9

13.1

37.7

16.4

0.0

15.8

34.7

23.2

44.2

8.4

24.7

28.4

1.1

15.9

35.4

34.5

38.9

3.5

22.1

31.9

1.8

12.4

42.4

28.2

47.1

9.4

18.2

30.0

0.6

14.9

34.3

21.5

39.3

9.1

31.0

25.6

0.8

18.9

35.4

17.6

36.4

10.1

37.0

21.8

0.5

13.8

32.1

17.4

45.0

8.3

22.9

35.8

1.8

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、

青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・ｻｰ

ﾋﾞｽ業[190]

福祉・保健・医

療関係[113]

公務・教育・団

体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含

む）[376]

その他の職業

(学生含)[109]
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●居住地域別でみると、遠軽地域と丸瀬布地域は「育児・教育に対する経済負担の軽減」、

生田原地域は「地域ぐるみでの子育て支援や、青少年を育成する環境の充実」、白滝地

域は「保育施設や保育サービスの充実」と「地域ぐるみでの子育て支援や、青少年を

育成する環境の充実」を同率で、それぞれ第１位にあげています。 

 

 
 

  

22.8

30.9

13.8

36.6

13.0

38.2

19.5

0.0

16.0

37.5

22.0

42.2

8.2

27.4

27.0

0.8

13.5

23.8

27.8

41.3

11.1

29.4

29.4

0.8

12.5

39.3

7.1

37.5

12.5

39.3

17.9

1.8

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、

青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、いずれも「育児・教育に対する経済負担の軽減」が第１位です

が、居住年数が短いほど回答率が高いです。一方、「地域ぐるみでの子育て支援や、青

少年を育成する環境の充実」は居住年数が長いほど回答率が高いです。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・まともな教育者の確保  ・医療費助成  ・中学生まで医療費無料 

・学校にお願いして子供の目線からのヒントがほしい。学年にもよって内容・質問が異なると思うが 

・教育格差をなくす様な学力支援、家庭支援 

・国が何も考えていないから…地方も考えない 

・子供の自転車で自由に遊べる場所がほしい。紋別市にあるような無料で入場できる大きな公園があると長く遊べるし大人も楽し

める。遊ぶ場所が道路…という現状です 

・児童館の閉館時間の延長。幼稚園等は 18 時なのに児童館は 17:30 でそれまでと同じようには働けない。 

・若い人達には、たくさんの子供を育てて欲しい。その為の出産・育児・教育の支援をしていくこと。たとえば、３人以上の子供

のいる家庭への支援（出産費用、育児手当、教育費等） 

・他の市町村にない子育の支援体制を構築する 

・夏・冬休み塾講師をまねいて学力アップ 

  

12.4

39.5

18.6

53.5

7.8

15.5

34.1

0.8

15.1

33.3

24.7

48.4

7.5

20.4

26.9

1.1

17.3

30.2

27.8

43.2

7.4

24.7

32.7

1.2

16.9

36.4

20.1

38.8

9.7

32.1

24.1

0.7

0% 20% 40% 60%

子育て相談などの支援体制の充実

保育施設や保育サービスの充実

放課後児童対策の充実

育児・教育に対する経済負担の軽減

父母同士や親子の交流、情報交換の場の充実

地域ぐるみでの子育て支援や、

青少年を育成する環境の充実

安心して遊べる公園などの充実

その他

【問11】子育て支援について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問 12】防災対策について 

 災害に強いまちづくりを進めるために、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思いますか。

次の中から２つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供」（45.9％）が最も高く、「要配慮者

の実態の把握や緊急連絡体制、避難誘導などの防災体制の整備」（34.0％）、「役場の危

機管理体制の強化と関係団体との連携強化」（33.3％）が続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供」が第１位

です。「防災訓練や学習会など、日頃から災害に備える意識づくり」や「役場の危機管

理体制の強化と関係団体との連携強化」は男性、「要配慮者の実態の把握や緊急連絡体

制、避難誘導などの防災体制の整備」は女性が、それぞれ回答率が高いです。 

 

 

  

29.1

45.9

14.3

24.2

33.3

34.0

1.3

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/1,410人）

29.4

44.9

13.4

29.2

37.5

28.6

1.9

31.6

44.8

14.4

21.2

29.1

39.0

1.1

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、いずれの年代も「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供」

が第１位です。「避難施設への物資備蓄の充実」は年代が低いほど回答率が高い傾向に

あります。 

 

 

  

41.5

48.1

13.2

28.3

28.3

28.3

1.9

38.5

41.0

14.7

19.9

35.3

34.6

1.9

29.8

38.7

8.3

24.3

35.4

30.9

1.1

32.9

46.4

13.9

22.6

33.7

32.5

0.0

26.3

50.1

14.2

24.1

35.6

35.9

2.2

20.2

46.0

18.1

27.0

31.0

36.8

0.9

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、

日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]
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●職業別でみると、いずれの職業も「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供」

が第１位です。「避難施設への物資備蓄の充実」は製造業、「役場の危機管理体制の強

化と関係団体との連携強化」は商業、金融･サービス業で、それぞれ回答率が高いです。 

 

 
  

34.5

50.0

19.0

15.5

27.6

27.6

3.4

44.9

55.1

10.2

12.2

24.5

32.7

0.0

31.1

37.7

16.4

27.9

34.4

34.4

0.0

29.5

44.2

10.5

22.1

42.1

30.5

2.1

19.5

50.4

14.2

25.7

29.2

41.6

0.0

36.5

40.0

14.7

30.6

36.5

25.3

1.2

32.6

43.4

17.4

22.7

28.9

39.3

0.0

23.9

50.3

13.8

26.6

33.2

36.4

2.1

31.2

42.2

11.0

20.2

34.9

33.9

0.9

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、

日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・ｻｰﾋﾞｽ業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業(学生含)[109]
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●居住地域別でみると、いずれの地域も「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提

供」が第１位です。 

 

 
  

22.0

48.0

16.3

21.1

30.1

39.0

1.6

30.6

46.7

13.0

24.7

33.3

33.2

1.1

27.0

39.7

17.5

23.0

35.7

36.5

2.4

26.8

39.3

21.4

26.8

33.9

35.7

1.8

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、

日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、いずれも「災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供」が

第１位です。「避難施設への物資備蓄の充実」は５年未満や５～９年で回答率が高いで

す。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・学校での災害について先生の対応の仕方など強化してほしい 

・客観的に見て、遠軽町での災害の危機は冬の停電だと思います。備蓄があっても冬の寒さにはたえ切れません→停電（北電）に

備えた対策を考えてほしい（命にかかわる） 

・降雨により河川内に木が倒れるなどで畑等への災害予想されるので点検を十分にして下さい 

・災害危険箇所の点検と改善の強化 

・消防士さんがあそんでいるイメージしかない 

・消防庁舎、施設、設備の充実、更新 

・町全体のパトロール、防犯強化 

・避難した場合ペットも連れて行きたい 

・毎年でなくても一般住民の防災訓練をしてみては 

・役場職員の危機管理意識の啓発 

・災害が無い町なので、お金をかけないで下さい 

・我が町には過重な対策は不用ではないか 

  

36.4

49.6

7.0

25.6

34.9

26.4

1.6

35.5

45.2

20.4

21.5

28.0

32.3

0.0

27.2

46.9

11.7

26.5

28.4

38.9

2.5

28.2

45.2

14.9

24.2

34.5

34.3

1.1

0% 20% 40% 60%

避難施設への物資備蓄の充実

災害危険箇所や避難場所などの防災情報の提供

住民主体の自主防災組織づくり

防災訓練や学習会など、

日頃から災害に備える意識づくり

役場の危機管理体制の強化と関係団体との連携強化

要配慮者の実態の把握や緊急連絡体制、

避難誘導などの防災体制の整備

その他

【問12】防災対策について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問 13】まちづくりへの町民参加のための取組について 

 町民のまちづくりへの参画をさらに進める上で、今後、どのようなことに力を注ぐべきだと思

いますか。次の中から２つまで選んで、番号に○印をつけてください。 

 

○「まちづくりに関する情報の提供」（45.5％）が最も高く、「町政懇談会など町民の声

を聞く機会の充実」（33.3％）、「アンケート等による意見の聴取」（32.3％）、「会議や

行事など、町民が参加しやすい場所や時間への配慮」（32.0％）がほぼ同率で続きます。 

 

 

●性別でみると、男女とも「まちづくりに関する情報の提供」が第１位です。「町政懇談

会など町民の声を聞く機会の充実」や「会議や行事など、町民が参加しやすい場所や

時間への配慮」は男性の回答率が高いです。 

 

 
 

  

32.3

33.3

12.3

45.5

32.0

17.0

2.0

0% 20% 40% 60%

アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など、町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/1,410人）

33.1

36.0

12.1

46.7

34.8

16.1

2.3

32.3

29.5

11.6

46.9

29.7

16.7

1.9

0% 20% 40% 60%

アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など、町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/性別）

男性[514]

女性[623]
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●年代別でみると、40 代と 70 代以上以外は「まちづくりに関する情報の提供」が第１

位です。40代は「アンケート等による意見の聴取」、70代以上は「町政懇談会など町

民の声を聞く機会の充実」が、それぞれ第１位です。 

 

 
  

41.5

27.4

13.2

42.5

37.7

19.8

1.9

37.8

21.8

10.3

49.4

32.1

16.7

2.6

41.4

20.4

14.9

40.9

25.4

17.7

3.3

33.7

31.3

13.1

51.2

29.4

14.3

1.6

29.0

36.7

11.8

47.9

35.6

15.6

2.5

25.2

44.5

11.3

41.1

32.5

18.4

0.9

0% 20% 40% 60%

アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/年代別）

20代[106]

30代[156]

40代[181]

50代[252]

60代[365]

70代以上[326]



 

 
83 

 

●職業別でみると、建設業以外は「まちづくりに関する情報の提供」が第１位で、建設

業のみ「会議や行事など町民が参加しやすい場所や時間への配慮」が第１位です。 

 

 

  

32.8

32.8

6.9

46.6

34.5

17.2

1.7

36.7

34.7

8.2

42.9

32.7

10.2

0.0

34.4

26.2

21.3

44.3

47.5

4.9

4.9

40.0

31.1

8.9

46.8

30.0

14.2

1.6

31.9

30.1

15.0

38.9

35.4

17.7

4.4

37.1

28.8

12.9

49.4

32.9

20.0

1.8

37.6

31.8

9.9

45.9

29.8

16.9

1.2

23.9

42.6

13.0

44.9

30.9

19.7

1.3

27.5

21.1

16.5

48.6

30.3

16.5

3.7

0% 20% 40% 60%

アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/職業別）

農林漁業[58]

製造業[49]

建設業[61]

商業、金融・ｻｰﾋﾞｽ業[190]

福祉・保健・医療関係[113]

公務・教育・団体職員[170]

家事専業[242]

無職（退職者含む）[376]

その他の職業(学生含)[109]
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●居住地域別でみると、いずれの地域も「まちづくりに関する情報の提供」が第１位で

すが、生田原地域で特に回答率が高いです。 

 

 
 

  

29.3

26.0

7.3

56.1

26.0

22.8

0.0

33.9

34.2

12.0

45.4

32.0

16.0

1.9

26.2

36.5

15.9

38.9

35.7

13.5

2.4

30.4

17.9

21.4

44.6

37.5

23.2

7.1

0% 20% 40% 60%

アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/居住地域別）

生田原地域[123]

遠軽地域[1,083]

丸瀬布地域[126]

白滝地域[56]
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●居住年数別でみると、いずれも「まちづくりに関する情報の提供」が第１位ですが、

５年未満で特に回答率が高いです。 

 

 
 

＜「その他」に記載のあった内容＞ 

・「花のまちえんがる」中止はどうしてなのか？10年も続いたのを何故やめる。全て中途はんぱが多い  ・冬まつり復活 

・インターネット等を利用した意見交換などをする場  ・とにかく町づくりの為の、人材が育っていない 

・まちづくりについての意見箱を設置して、誰でも気軽に投書できるようにする 

・もっとオープンなスタイルで、何をどのようにしているのかわかりやすく  ・意見ボックスを役場に置いて 

・行政は黒子に徹し町民のやる気､行動力を引き出す。頭から財政、財源論を出すと芽をつむことになり自ら律する体制も低下する 

・若い人に参加を呼びかける。高齢者はボランティアに参加し、まちづくりに協力するべき 

・若い人達も気軽に意見が言えるように、町長さんへメールができるようにしたら良い 

・若い世代のまちづくりの教育こそが必要では 

・町を活性化させる専門の人に相談する・良質なコンサルタント業者に企画立案依頼 

・町外から見た遠軽町はどういう風に感じるか→それを知りたい。その方法を考えてほしい 

・町民の声を聞こうとする役場職員の育成  ・役場職員の意識改革 

・白滝テレビがあったように町の番組を１つつくれば高い視聴率でみると思う。議会の様子、イベント、おしらせなど…。以前は

楽しみにみてました。 

・町民参加は必要ありません 
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アンケート等による意見の聴取

町政懇談会など町民の声を聞く機会の充実

委員会や審議会等委員の一般公募の拡大

まちづくりに関する情報の提供

会議や行事など町民が参加しやすい場所や時間への配慮

まちづくり団体等への支援の強化

その他

【問13】まちづくりへの町民参加のための取組について（２つまで選択/居住年数別）

５年未満[129]

５～９年[93]

１０～１９年[162]

２０年以上[993]
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【問 14】遠軽町の良さ 

 町外の知人等に対して遠軽町をＰＲする場合、どのような物や場所、特産品、生活環境、町の

特色などを紹介しますか。 

 

○観光施設やスポット、温泉、食べ物などのほか、災害の少なさや治安の良さなど“安全

なまち”、交通の便や立地、コンパクトな市街地など“便利なまち”としての特長を多くあ

げています。 

 

交通の便 

立地 

（61） 

・交通機関も利便性に優れている（23）  ・高速が便利、延びてきている（7） 

・ＪＲや都市間バスの交通網がある、ＪＲやバスも特急がとまる（11） 

・空港が近くにある（3） 

・北見、紋別、旭川の中間に位置、札幌・旭川・北見・紋別などに行きやすい（12） 

・オホーツク海に近い町（2） 

・紋別や網走の流氷観光、知床、大雪連峰など観光地に近い（2） 

・交通の便が良いので、近隣の町と交流の場が深くなる 

自然環境、 

景色 

（180） 

・自然の豊かさ、自然に恵まれている（91）  ・北大雪の大自然（厳しい自然） 

・自然の美しさ、景色の美しさ（22） 

・自然が楽しめる、四季が楽しめる（2）  ・山、海、川が身近にある（6） 

・森林が豊か（2）  ・緑と清流の町 

・空気がきれい、空気がおいしい（13） 

・水がきれい、水がおいしい（12） 

・川、川がきれい（4）  ・湧別川等の清流（7）  ・湧別川での釣り 

・屏風岩  ・薬師山  ・金湧山  ・ロックバレー山頂 

・天狗岳、天狗岳からの景色（2）  ・社名淵の自然 

・夕陽がきれい  ・星がきれい（3） 

・渓流釣り、山菜取り、登山など、アウトドアができる（5） 

・鮮魚を釣り、食べ、自然の中で遊べる環境 

・なにもないから自然が身近に有る。これは都会にないと思う 

・自然豊かで、子供の頃を思い出させてくれる（釣り、昆虫採集、おもちゃ遊び） 

観光施設、

スポット 

（472） 

・道の駅   ・キャンプ場（3） 

 

【生田原エリア】 

・生田原のちゃちゃワールド（19）  ・藤城せいじさんの切り絵 

【遠軽エリア】 

・コスモス、コスモスがきれい（101） 

・太陽の丘えんがる公園（43） 

・コスモス公園、コスモス園、コスモス畑、虹のひろば（34） 

・太陽の丘のコスモス園の広さ（9）  ・太陽の丘の四季（2） 

・芝桜（10）  ・桜草  ・チューリップがきれい 

・見晴牧場、見晴牧場からの景色（6） 

・瞰望岩（78）    ・瞰望岩からの景色、ながめ（4） 

・瞰望岩公園（2）  ・瞰望岩の歴史（3）  ・瞰望岩（記念碑） 

・せせらぎ公園（2） 

・木楽館（2） 

【丸瀬布エリア】 

・森林公園、いこいの森（43）  ・雨宮 21 号（22）  ・昆虫生態館（16） 

・いこいの森キャンプ場（12） 

・山彦の滝（9）  ・氷結した山彦の滝 

・大平牧場  ・大平の星空（2） 

・瀬戸瀬の寒河江公園の桜   ・丸瀬布藤園（2） 
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【白滝エリア】 

・白滝ジオパーク、埋蔵文化財センター（30） 

・白滝の黒曜石（6）  ・黒曜石発掘、作品作り（ジオパーク） 

・石器（国の重要文化財） 

・白滝のどさんこトレッキング。馬に乗りながら自然を楽しむ事も可能 

・キャンプ場（白滝） 

温泉、 

宿泊 

（67） 

・温泉が多い、温泉、温泉が良い、温泉が良い（25）  ・天然温泉がある（2） 

・日帰り温泉が多くて料金も安い  ・家庭風呂なみの気安で温泉を楽しめる 

・生田原、丸瀬布の温泉施設 

・瀬戸瀬温泉（5）  ・瀬戸瀬温泉のお湯が良い（2） 

・丸瀬布いこいの森温泉、やまびこ温泉（7）   ・丸瀬布に温泉が２つもある 

・マウレ山荘、ホテルの料理（12）  ・マウレ温泉（3） 

・ノースキング（6）  ・ノースキングは良いお湯だよと紹介します 

イベント 

（39） 

・各地域の各種イベント（4）  ・四季を通してイベントがある（2） 

・親子で参加できる自然体験メニューが多くて学べる 

・クロスカントリー（8）  ・コスモスフェスタ（5） 

・藤まつり（4）  ・丸瀬布花火大会（2） 

・千人踊り（3）  ・やまべまつり  ・つつじ祭り  ・安国の祭 

・花火大会（4）  ・花火大会は北見よりハデでオススメします 

・まぶの里祭りの楽しさなどローカルですけど質が高いと思います 

・アスパラガスの料理フェスタ 

食べ物 

（210） 

【食べ物】 

・農産物、野菜（13）  ・アスパラ（61）  ・ニョッチーズのアスパラ（2） 

・じゃがいも、白滝のじゃがいも（30）  ・カボチャ（3）  ・玉ねぎ 

・豆（2）  ・長谷川さんの豆 

・海産物が新鮮、美味しい、季節ごとにおいしい海産物が手に入る（11） 

・山のものも海のものも手に入る（6）  ・シャケ 

・山の物、山菜（6）  ・しいたけ（2）  ・鹿肉（3）  ・熊肉 

・遠軽ワイン  ・遠軽にしかないスイーツ 

・西のせんべい（5）  ・赤銅焼き（4）  ・瞰望岩をモチーフにしたお菓子 

・吉川の枝豆マフィン  ・モナカ  ・中尾の２色最中 

・切田製麺の生冷麦 

・ハム、ソーセージ、ウインナー（4） 

・ミートパビリオンの生ハム、スモークチキン 

・ノルディックファームのアイス（2）  ・生田原のアイスクリーム 

・ハチミツ（8）  ・花田のハチミツ（2）  ・新海のハチミツ（2） 

・白楊舎の缶詰（7）  ・缶詰加工ができる 

・白楊舎のたけのこご飯、ほたてご飯、舞茸ごはんの素など（3） 

・白楊舎のベーコン、ハム、缶詰、ジンギスカン 

【食べ物以外】 

・木製品、木工品（11）  ・キタモクさんの製品  ・北見木材のピアノ 

・木楽館や木芸館（丸瀬布）の産物 

・白滝の黒曜石 

・マイスターのはちみつ石けん、スキンケア商品（4） 

町民性、 

まちづく

り活動 

（31） 

・隣人関係、人間関係の良さ（2）  ・町民の人の良さ（3） 

・町民の方々の心配りが良い良さ（2）  ・人が優しい、親切（4） 

・人の大らかさ  ・住民が穏やか 

・人と人との距離が近い  ・町民が気軽に挨拶してくれる  ・子供達のあいさつ 

・色々とやさしく接す人が多い 

・昔ながらの環境(他人との距離感が近い)が残っている  ・近所づきあいがしやすい 

・住民同士お互い支え合える環境はすばらしい 

・お互いに頑張って楽しく過ごしている 

・住民は本当に遠軽を誇りに思っているところ  ・地元愛が強い 

・自治会活動の充実 
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・ゴミ処理の厳格等マジメな町 

・ゴミが落ちていない、落ちていてもひろって処理をする住民であること 

・草取りなど住民参加しての広大なコスモス園作りなど誇れる 

・町民と自治体との強いきずなをアピールしたい 

・町政と関係機関、団体との連携が良い町 

・各分野を担う人ごとに町の活性化の為に様々な取り組みをしている 

・町内清掃を定期的に行ない、町をきれいにするよう、町民も努力している 

学校、教育 

（22） 

・遠軽高等学校（2）  ・高校が充実している 

・高校生の活躍（野球、吹奏楽、ラグビーなど）（14） 

・文化・体育活動が盛ん、文武両道の町である（4） 

・教育施設が充実している 

スポーツ 

（26） 

・スポーツが盛ん、スポーツ振興の町、スポーツ施設が充実している（8） 

・スポーツなど小・中・高と連携した子育て（選手育成）が成されている 

・サッカーやスポーツ団体の安定がある 

・野球が盛ん（2） 

・ロックバレースキー場（7）  ・町からスキー場まで近い（2） 

・スキー場の雪質がいい、スノーボードのコースがある 

・パークゴルフ場がたくさんある（2） 

・温水プール  ・スポーツ公園 

歴史、文化 

（22） 

・歴史、町内各所の歴史・文化（5）  ・学田地域、学田開拓等の歴史（2） 

・家庭学校（8）  ・家庭学校の中の教会  ・家庭学校周辺（自然や川がきれい） 

・社名淵の家庭学校（留岡幸助）等。考古学、教育面の歴史的観点から説明する 

・救世橋  ・アイヌの古戦場 

・北海道の開拓から現在までの発展が身近に感じられる町 

・町開基の思想をまず紹介したい 

出身者 

（19） 

・ガンダム（10）  ・安彦良和さん、ガンダムの作者出身の町（7） 

・赤ヘルのシャア 

・水泳の田中雅美が生まれた町 

自衛隊 

（8） 

・自衛隊（5） 

・自衛隊があるので災害があった時など安心できる（2） 

・迷彩服で通勤できる、都会では考えられないほど自衛隊にやさしい街 

産業 

（3） 

・林業（2） 

・若い人の働き場所があり住みやすい 

医療 

（36） 

・病院（医療）が充実している（29）  ・大きい病院、総合病院がある（5） 

・歯医者が多い（2） 

福祉 

（4） 

・福祉施設が充実している（2） 

・福祉（子供・老人）機関の環境が充実している 

・お年寄に優しい 

店、買い物 

（26） 

・（大型）スーパーがある（10） 

・店が多い、買物に便利（10） 

・コンビニが多い（2） 

・生活に必要な買い物などには全く困ることない（2） 

・飲食業店も多々ある  ・美味しい飲食店が多い 

生活しや

すい 

（33） 

・生活しやすい、生活環境が良い（22）  ・普段の生活に困らない土地（3） 

・特に何もないけど暮らしやすい（3）  ・小さい町だけど暮しやすい 

・生活をする環境としては、自然な町として最高だと思います 

・非常に暮らしやすい（車があれば） 

・特色はないが、そこそこ何でもあるまち 

・病院、銀行など、それなりにそろっていて住みやすい 

コンパク

ト 

（11） 

・コンパクトな町で住みやすい（5） 

・鉄道、病院、銀行、役場、日常の買い物場所がコンパクトにまとまっていて便利 

・町としてはわりとまとまって生活がしやすい町 

・小さな範囲に店が集まっていて、車がなくても生活できる 

・生活する事に必要な施設が近くにあり駐車場に困らない 
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・車で５分あれば買物、病院、公共機関に行ける 

・近くに公共施設があり便利 

子育てし

やすい 

（13） 

・子供を育てやすい町（3） 

・自然が多くあり、子育てするには良い環境（3） 

・子供を育てるのにはのんびりしていて良い 

・非常に安心して子育てができ、文武両道で素直に育つ子供達が多い町 

・子どもを安心して遊ばせることができる環境 

・子供の教育の場が一通りそろっている（習い事等） 

・子供達が子供らしく生活できる所、よけいな物がない 

・子供達が各スポーツや音楽等を小学生の頃から一生懸命取り組んでいてレベルが高い

（意識や技術面） 

物価 

（12） 

・物価が安い、安定的である（11） 

・地価が安い  ・他の町や市に比べて新築が安い 

静か 

（18） 

・静かな所、静かな環境（8）  ・静かでくらしやすい（4） 

・田舎で人が少ないところがいい 

・落ち着いている、穏やかな生活ができる（5） 

治安、災害 

（70） 

・地震や災害が少ない、大きな災害が少ない（50） 

・治安の良さ、犯罪や事故が少ない（15）  ・警察署がある 

・安心安全の町、安全に暮らせる（4） 

気候 

（14） 

・四季がハッキリしている（4）  ・暑さも一番寒さも一番（3） 

・気候がよい（2） 

・冬はたまに大雪の時もあるが平均すると雪が少なく暖かいと思う 

・晴れの日が多く明るい町 

・カラっとしたお天気、太陽が元気な町。平凡だけど、一番ありがたい 

・冬は雪も多いが、除雪がゆきとどいている（2） 

その他 

（35） 

・花の町、花がきれい（5） ・コスモスの町、コスモスの咲きほこる街（3） 

・近くにチューリップやシバザクラ、コスモス等の花畑が多くきれいな町 

・スイッチバック鉄道（6） 

・町がきれい（4）   ・道路がキレイ  ・街のメインロードに電柱がない 

・清潔な街（ゴミゴミしていない）  ・垢抜けたまとまりのある街並み 

・面積の広い町（2） 

・町に活気がある 

・子供からお年寄まで安心して住める町 

・在宅の業務適地 

・環境がよく自宅での野菜を作ったり花畑をきれいにしたりと楽しみがある 

・広い敷地で半自給自足の生活ができ都会で暮らすより経済的で心豊かに暮らせる 

・リタイヤ人が生活するには適当に良いところ 

・平和でいい町です、特徴はないけど 

・先人達の夢を語りつぎ、今後も子供達の未来への基本のまち 

・カラー版のＰＲ誌が中々良く、コスモスの咲く遠軽、木工の町遠軽を伝えている 

・出来る限り「遠軽産」とか、地名の入った物を送ったり、観光ではどんな事をしてい

るか、イベントの状況も話したりしています 

「ない」 

 
（回答者数

の表示なし） 

・昔から瞰望岩しかなく名産もおいしい物もなく聞かれたらこまります 

・コスモスが有名だよ！しか思いつきません 

・特産がわからない、紹介出来ない 

・正直パッと頭に浮かんで来ない。どれも中途半端です 

・残念な事に紹介するものがない 

・遠軽町全体としては広域すぎてこれといったものがえらびにくい 

・PR したことはない 

・ＰＲするようなものはこれと言ってないが、不便に思った事はあまりない 

・何もない所と話す 

・楽しい特産品を待っています 

・あまり紹介できないので、どんどん発明（改善）してほしい 
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【問 15】自由意見 

 遠軽町のまちづくりに対して、ご意見やご提案があればお書きください。 

 

分野 記載内容 
性
別 

年
代 

居
住
地
域 

エネルギー 
  

この北見地方は、全国的に一年間の平均日照時間が長いことが知られています。
この有利な条件を生かして「太陽光の街、遠軽」をアピールすることです。す
でに家庭用太陽光パネルも珍しくなくなってきましたし、町内のあちこちに規
模の大きい太陽光パネルの設備も見ることが出来るようになりました。すでに
各市町村でも取り組みが進んでおりますが、自治体が主体となって太陽光発電
設備を作り、全量買い取り制度を利用しその電力を学校、病院、老人施設など
の公共施設の電力として賄うことを積極的にやるべきではありませんか。また、
広大な土地を提供して発電事業者の誘致を図ることも視野に入れるべきではな
いでしょうか。 

男性 60代 遠軽 

エネルギー 
  

温泉の活用も出来ていない。せっかくあるのにもったいない。ワイン、ビール、
レストラン、いのぶたすべて中途半端。コスモスは冬には活用できないので、
温泉の湯を使ったハウスで一年中楽しめる果物や、花など…畑の物等。 

女性 60代 遠軽 

エネルギー 
  

今こそ「森を守る」、「森林を復活させる」事の意義が大きく問われていると
きはありません。森林が新たな資源となるよう見直しし森を生き返らせること
が求められています。そのためには、今ある森林の管理を徹底し、森を育てる
ことを事業として始めなければなりません。森林資源を活性化させるときに出
される間伐材をバイオマス・エネルギーとして利用しボイラーを動かし熱エネ
ルギーを公共施設の冷暖房、給湯に利用することによって、重油などの化石燃
料を減らし、燃料購入経費の削減につなげることが出来ます。また、現在も取
り組まれていますが、製材業から出される廃材、おが屑などを集め「ペレット
燃料」を大々的に製品化することや、木材資源を使った腐食、不燃性の高い「集
積材」などの新たな製品開発を行い、「遠軽ブランド」として売り出すことも
考え、森林資源に付加価値を付けていく取り組みも必要だと思います。具体的
には専門家による見解、事業としての見通し、技術指導・育成などが必要とな
ります。そして何より、それらの事業展開によって、町内での雇用の場が創出
され若者の流出を少しでも抑えることが出来ると思います。そして、それらの
見通しがつく段階から、「バイオマス発電」へと事業の拡大も可能です。 

男性 60代 遠軽 

エネルギー 
  

白滝の旧発電施設を再構築する旨聞いているが、たとえ大手だからといって利
権を業者に委ねるのは宜しくない。近い将来にエネルギーの地域自給は必然で
ありそれに向けて開発は遠大なビジョンを作り、町民に示すべきだ。 

男性 
70代
以上 白滝 

河川 
  

青木沢川には生田原川との分岐点で２ｍ近い落差が出来、死に川となってしま
った。一度見た方がよいと思う。昔はヤマベ等たくさん釣れたと聞きます。 

女性 70代
以上 

生田
原 

環境 草刈り 
 

自転車通学にサイクリングロードを使用するので草かりの時期を臨機応変に早
目早目の対応を望みます。 

女性 40代 遠軽 

環境 害虫 
 

マイマイガを駆除してほしい！！ 男性 30代 遠軽 

環境 害虫 
 

害虫をどうにかして…（今の時期からマイマイガの幼虫がいてとても嫌。秋に
なると大発生するし…。これだけでも、他地域に引越したい。） 

女性 20代 遠軽 

環境 害虫 
 

最近、マイマイガの幼虫の大量発生で、知らずに触れて湿疹が出たり、衣服や
持ち物に幼虫がついていたりする人がたくさんいます。町としてなんとか駆除
できないものでしょうか？毎年増え続け、健康にも害を及ぼしていると思いま
す。 

女性 40代 遠軽 

環境 害虫 
 

自然や緑を大切にするのも良いけれど街路樹があるばかりに、虫がつく！！マ
イマイガの異常発生など大きく迷惑している。植えるのなら殺虫剤を散布する
とか、剪定をまめにして欲しい。行き届いた管理が無理なら撤去するべき。虫
の駆除に使う薬剤を町民が自己負担している現状をどう考えているのか。町に
相談しても「予算が…」の返答ばかり。商店街に虫が異常発生する事が美しい
のか。遠軽町の怠慢に腹立つ！！広報等で回答願いたい。 

女性 40代 遠軽 

環境 害虫 
 

虫が多すぎて、小さい子もいるのでとっても嫌です。洗濯物は絶対外には干さ
ないです。 

女性 30代 遠軽 

環境 ゴミ拾い 
 

自然の美しい町です。ゴミや空き缶が自然の中にあれば拾うよう心がけていま
す。今はお金をかけないで美しい山、川、町であってほしいと思います。自宅
のまわりをきれいにするだけで全体的に美しく感じます。春・秋の大掃除も町
全体がきれいになります。壊れた、朽ちた工場や店は自然に戻りません。なん
ともなりませんか。自然の美、人工の美、調和すればそれなりに美しいと思い
ます。高齢化した住民を中心に安心して暮らしてゆくことを望みます。 

女性 60代 
生田
原 
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環境 キツネ 
 

最近住宅地の近くにキタキツネが頻繁に出没していますが、対策はないもので
しょうか？家庭菜園等心配です。 

  70代
以上 

遠軽 

環境 カラス 
 

カラスとの共存と云う計画があると聞きましたが（パンフレットを見ました）
でも街中のしかも子供が集まる場所、音楽教室とか塾の前とかに巣作りしキャ
ーキャーの子供達の声に反応し急降下しておそってるのを見て、本当に共存出
来るのかと不安です。それならまず街中に巣作りしない様な方法を考え、住民
説明をきちんとした上でパンフレットを作るべき。パンフレット代も血税を使
ったんですよね、順番がちがうのではとつくづく感じました。 

男性 70代
以上 

遠軽 

環境 カラス 
 

街には電線が無いので、カラスが少ないでしょうが、西町は夕方になるとカラ
スが凄いです。川の近くの木にはカラスの巣がけっこうあり、危険です。畑や
車庫の中に入り悪さをし、犬や人間を襲う事もあります。西町もカラスが少な
くなってほしいです。 

女性 40代 遠軽 

環境 
  

白樺の木の花粉対策をお願いします。 女性 30代 遠軽 

環境 
  

野焼きを厳しく指導等をして欲しいです。 女性 30代 遠軽 

交通 鉄道 
 

丸瀬布と白滝を通過する特急列車があるので、全列車の停車を実現させてほし
い。生田原は旧町時代に町の要望でＪＲを動かし、全列車の停車を実現させた
ので、住民の利便性の向上の為に通過列車の停車化をぜひとも要望して欲しい
です。 

男性 30代 丸瀬
布 

交通 鉄道 
 

踏切の点検整備－高い木があり、左右見えず。 男性 70代
以上 

遠軽 

交通 駅舎 
 

駅の階段の改善をしたり、止めているロードヒーティングを復活して欲しい。 女性 30代 遠軽 

交通 駅舎 
 

駅舎が老朽化している。 女性 50代 遠軽 

交通 駅舎 
 

私は丸瀬布に住んでいます。駅舎のモニュメントの事でせっかくのオオイチモ
ンジをえがいたのに、もったいないです。自分なりに寄付なども考えています。
ぜひ美しい物に直して下さい。 

男性 50代 
丸瀬
布 

交通 バス 
 

バスが、北見から遠軽１便あればいい。 男性 60代 遠軽 

交通 バス 
 

旭川へ行くバスの便が少なすぎる。旭川－紋別のバスにものれたらとても便利。
札幌－遠軽のバスが旭川でおりれたらいい。回数券もほしい。 

女性 30代 遠軽 

交通 バス 
 

現在の町営バスの件ですが、通常は７～８人乗りのワゴンにすると良いかも。
何時見ても満員等とは程遠く７～８人乗りで充分間に合うのでは！！ガソリン
も高くなってるし近い座席だと話もはずむのではないでしょうか！！イベント
の時には今保有している大型バスを利用するのはどうでしょう。 

男性 70代
以上 遠軽 

交通 バス 
 

清里から遠軽行きの通院用バスが出ていて便利に利用させてもらっていますが
帰りの遠軽発 10時 45分発のバスは早すぎて乗車する事が出来ず１時 30分
の汽車になります。したがって体調の悪い時は待ち時間が長く疲れます。以前
は 11時 30分位のバスがあったので便利でしたので、もう１時間位遅いバス
があればうれしいのですが…。何卒宜しくお願いします。 

女性 
70代
以上 

生田
原 

交通 バス 
 

朝早いバスがないため病院に通うのも一日がかりで疲れてしまう。待時間が大
変です。 

女性 70代
以上 

遠軽 

交通 バス 
 

町内循環バスの便数が少ない。 女性 40代 遠軽 

交通 バス 
 

民間を自治体がサポートする形で、ミニバス循環運行による高齢者の移動手段
確保を検討いただきたい。 

男性 50代 遠軽 

交通 バス 
 

路線バスが無いのが不便。   50代 遠軽 

交通 
  

もっと町に来やすいように町外からのバスやＪＲの本数が多ければ人が入って
きやすいと思う。 

女性 20代 遠軽 

交通 
  

遠軽町に住み始めて日が浅いので詳しいことはわからないですが、不便だと思
う点は、バス等の公共交通機関です。駅を利用する際に歩いて行くには少し遠
い所に住んでいるので、そのような時バスの本数や路線がもう少し多いと便利
だと思います。あるいはレンタル自転車を設置し、各所に専用の駐輪場を設け、
住民が自由に使用できるようになると便利だと思います。 

男性 20代 遠軽 

交通 
  

車を運転（持っている）人には良いが、そうでないと、近隣の都市（北見・札
幌等）への移動について、ＪＲ、バスの本数が少ない。北見などへの移動はＪ
Ｒしかなく、普通列車の本数が少ない。（特に日帰りの時の帰りの列車が少な
い）必要最小限の生活をするには良い町だと思います。 

男性 30代 遠軽 

交通 
  

早く高速道路が丸瀬布→遠軽と延びて行けば、より都市部との交通が活発にな
り活性化につながると思います。 

男性 30代 遠軽 

市街地 
  

さびれたいなか町なイメージ、大通りの町並みがよろしくないのでは？ 女性 30代 遠軽 

市街地 
  

スポーツ面での施設が整っているが「玄関口」としての駅前が、あまりにもさ
びれているように感じる。何か、インパクトのある物が欲しい。何だろう？フ
ァーストフード？（できないんでしょ…） 

女性 40代 遠軽 
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市街地 
  

駅前、商店街、国道商店街が一体になっておらず、バラバラの感じがあり、大
きな町のわりには発展していない。町の特性がわからない。病院があるので人
口流出はさほど目立っていないが、なくなると人口流出が多くなると思う。（特
に若い世帯など。）働く所が限られていて、新たな業種が入りにくい、又、排
除されるのではないかという不安感があるので、オープンな環境が求められる。
本当に遠軽町を発展させたい人々がいるのか疑問に感じる。思いきって、高齢
者にとって暮らしやすい町に特化して町づくりをしてみては？商工会議所、町
議会、遠軽町への思いが低いと思います。どんな町にしたいのか？気持ちが伝
わってこないイコール町民のモチベーションも低いのではないでしょうか。自
衛隊をたよりにするのもいかがなもか。この町の主役は誰なのでしょうか？こ
のまま、まとまりのない町で終わると思います。 

女性 30代 遠軽 

市街地 
  

駅前の発展 女性 50代 遠軽 

市街地 
  

遠軽および湧別の中心的商業都市化を図る。 女性 60代 遠軽 

市街地 
  

遠軽の中心地はどこなのか？いつの間にかばらばらになって解らなくなってし
まったと思う。 

男性 70代
以上 遠軽 

市街地 
  

遠軽駅前の開発に力を入れてもらいたい。 男性 60代 遠軽 

市街地 
  

活気ある町を目指す。大通、岩見通を魅力的にする。個人商店を訪れたくなる
…。大型店にない魅力を。名産品を作り出す。スイーツとか。産地ならではの
新鮮な野菜、魚、肉、直売店…人が集まるような。高齢者とか集まりやすい、
ひと休み出来る様な食堂とか。手作り品の店…空店を利用する。障害者のお店
とか、気軽に話し合える場所作り。芸術品の展示スペース、木彫り、陶芸、手
芸品、写真、絵など空店を活用する。 

女性   遠軽 

市街地 
  

旧ふあーらいと、中央病院の跡地の活用を。   
70代
以上 

丸瀬
布 

市街地 
  

自然災害の少ない、住み易い町であると母が良く云っていたのを思い出します。
特急が止まる駅もあること、良い所が沢山ある。遠軽をもっと活性化してほし
いと願いつつ…自分達も何かをしなければいけないと思うのです。何をしてく
れるのか？では無く、自分が何かできるか？と思うのです。遠軽を愛する者と
して、シャッターの街を少しでも賑わいのある場所になって欲しいと願ってい
ます。 

女性 60代 遠軽 

市街地 
  

大通りのお店が閉めてる所が多く、とても寂しく思います。メインの通りです
けど車通りが激しい所でもないので閉めた店舗などをカフェ・小物（雑貨）の
お店があったらいいなと思います。ゆっくり歩いてあちこち見ながら歩けて楽
しいです。（スタンプラリーなどもして特典付）遠軽小学校、中央病院などの
建物がそのまま放置されてるのが、気になります。何か有効活用はないのでし
ょうか？ 

女性 40代 遠軽 

市街地 
  

町の中心がだんだん中心ではなくなっており、車を持たない人には大変だと思
う。 

女性 50代 
生田
原 

情報通信 
  

ＦＭラジオのＡＩＲ－Ｇ’とＮＯＲＴＨＷＡＶＥを聴けるようにしてほしい。 女性 50代 遠軽 

情報通信 
  

金華峠の携帯電波圏外の解消。   40代 生田
原 

情報通信 
  

高速インターネット環境の拡充を希望します。 男性 20代 遠軽 

除雪 
  

２条通り側の冬の雪捨て場の雪山、ずーっとブルで（５月中旬なのに）毎年か
きまぜてますが、燃料もったいないと思わないですか？３月に重たい雪が降っ
ても、除雪に来なかったのに、ここで燃料使う？…そしてこのブルの重低音が
ずーっと外できこえて、近くに住んでると体調悪いのは私だけでしょうか。す
っごく気になります。 

女性 50代 遠軽 

除雪 
  

きめ細かに除雪していただくのはとてもありがたいです。しかし除雪時に家の
前に重い雪のかたまりが残されていると年をとったものにとっては非常に大変
な作業になります。少しでもどけていただけるとありがたいです。自分で排雪
する場所が近くに少ない。道路わきに雪が高く積んでいると見通しが悪く危険
である。小学生など、背の低い子どもたちの姿がかくれてしまい様子がわから
ず心配になる。小さな道路から大きな道路へ車ででる時に見通しが悪く危険で
ある。 

女性 50代 生田原 

除雪 
  

こまめな除雪を。除雪をしないから歩行者が車道のタイヤのあとを歩いている。
始めに歩道の除雪を。10ｃｍ未満で除雪を。横田重機の社長が亡くなった道路
はあのあといつもきれいに除雪しているのに。 

男性 60代 遠軽 

除雪 
  

私は大通りに住んでいるのですが、特に除排雪がなっていません。大通りと歩
道の間が壁になって車が出すことが出来ないため業者に除排雪を頼むことが
多々あり、又きれいにした後大通りの雪を削って硬い雪を壁のように通路にお
いていって、又お金を使い業者に頼んでいます。高い税金を払っているんだか
らもっと住民のためにきれいに除排雪をして下さい。 

  50代 遠軽 

除雪 
  

住宅街などの小道の除雪をもう少し早く願います。勤務地が遠方で通っている
と家から小道まで手作業で除雪を朝早く１時間以上しても小道で埋まる車がい
ます。一台埋まると次の車は出られません。 

女性 40代 遠軽 

除雪 
  

除雪がおそい。 女性 40代 遠軽 
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除雪 
  

除雪に来る時間が遅く仕事に間に合わない。 女性 40代 丸瀬
布 

除雪 
  

除雪はおおよそ良いかとは思いますが、南地区で見ますと通学路に於いても昼
頃になっています。登校時間と通勤等の時間帯が同じの為、子供達の安全が心
配です。要配慮者宅への玄関前までの除雪支援体制の充実。 

男性 60代 遠軽 

除雪 
  

除排雪が大変なので、今の場所から移りたいと思う。 女性 
70代
以上 遠軽 

除雪 
  

除排雪の充実は大切です。女、子供、年寄りの多いところ、病人がいる所は常
に困っています。だって、道にしか排雪できない事もあります。 

  50代 遠軽 

除雪 
  

小学校 通学路の除排雪をもう少しきれいにして欲しい。朝、車で通る時、子
供達が道路を歩いているので危ない！ 

女性 30代 遠軽 

除雪 
  

大雪が降った場合の適切な道路の排雪を早急に対処してほしいと思います。朝
の出勤時間帯の道路の確保が出来ていなければ会社を休む事になってしまうの
で解決策を取ってほしいです。先は町民の交通の便を良くしてほしいです。 

男性 60代 遠軽 

除雪 
  

宅地を作る時は雪捨て場を一定数の区画に１ケ所づつもうけてほしい。 男性 50代 遠軽 

除雪 
  

町村合併後、除排雪のサービスが低下した。吹雪の時は道路の中央だけ１回通
過するが両サイドは残したまま、まして歩道などは全く除雪しない。歩行者が
安全に歩行出来る様配慮され度く。 

男性 
70代
以上 遠軽 

除雪 
  

冬の除雪のきたなさ、夜中（２時位から）の除雪は睡眠の妨げ。改善してほし
い。 

女性 20代 遠軽 

除雪 
  

冬の除雪の件ですが、道路の雪を住宅の方に寄せるのはやめてほしい。ショベ
ル車のバケットですくって行く方が望ましい。一時、どこかに集めてその後、
ダンプでなげるとか雪のかたまりを家の前に置かない方法として考えてはいか
がなもんでしょうか。老後が多いので大変です。 

男性 60代 
丸瀬
布 

除雪 
  

冬の除排雪について、ここ数年除雪車が通った後、残る雪が少ないと思います。
もっと昔は除雪車が入った後家の前に重たい雪が沢山残り、各自でまたその雪
を雪捨て場まで運ばなければいけなかったので、近年はそれがないので除雪車
を運転している方が丁寧な作業をして下さっているのだと思います。とても感
謝しています。 

女性 20代 遠軽 

除雪 
  

冬場、大通りの除雪がひどい。道路がせまいし、雪山が高くて車が見えない。
交差点、きれいに排雪してほしいです。 

男性 50代 遠軽 

除雪 
  

東町在住ですが、けっこう早く来て、しかも丁寧に除雪してくれるので、大変
助かっています。別の地域では「来ない」「雪を置いて行く」「遅い」という
声がたくさん聞かれるだけに、東町に関してはありがたいです！ 

女性 40代 遠軽 

除雪 
  

道路の除雪された雪が必ず家の通路をふさいでしまい、結果的に道路の雪も各
家庭の住人が除雪しているのと同じ扱いです。これさえ解消できれば、高齢者
の負担も軽減され、住みよいまちづくりになると思います。 

  50代 遠軽 

除雪 
  

歩道の除排雪、子供達が登校に間に合う様にしてほしい。   70代
以上 

生田
原 

道路 歩道 
 

遠軽小学校の通学路の歩道の整備を（西町保育所の道路、西町児童館、南町児
童館の道路歩道） 

男性 60代 遠軽 

道路 歩道 
 

現在通学路となっている道路の道幅がせまかったり片側にしか歩道がなかった
りしています。冬も通学路内にある信号機や交差点付近の除雪がきちんとされ
ていず、車を運転する際見通しが悪く、子供たちにとっても安全が確保されて
いないと思います。町民全員の安心・安全という面で、検討が必要かと思いま
す。 

女性 40代 遠軽 

道路 歩道 
 

私自身この町で子供を産み育てたけど、南小学校の通学路が３０年前と変わら
ず狭い事にビックリ！！（最近孫が通いだし気が付いた）冬の除雪が遅く（通
学時間に雪の山）子供達は雪の中を歩いていてこれまたビックリ！！町は何を
見てどこを良くしたいと思っているのですか？ず～っと文化ホールがあればと
町民が思っている事も実現しないし、この遠軽の行政には期待していませ
ん！！選挙の時だけ！！何度だまされた事か！！ 

女性 50代 遠軽 

道路 歩道 
 

車いすでも、一人で出て歩ける用になるといいなと思います。（道路、歩道の
デコボコその他） 

女性 60代 遠軽 

道路 歩道 
 

町内で新しく整備した道路が何か所かありますが、南小前の道路は交通量も多
く子供の通学路でもあるのに狭くすごく不便。その様な場所を先に整備するべ
きだと思います。 

女性 30代 遠軽 

道路 歩道 
 

歩行者にやさしい歩道をもっと整備してほしい。 女性 30代 遠軽 

道路 歩道 
 

歩道に大きな水たまり、段差が多い、大きい、せまい、事が気になります。自
転車や歩行者にもっとやさしい道路があるとうれしいです。 

女性 40代 遠軽 

道路 
  

生活道路が悪すぎること。（くぼみや凸凹が多すぎる） 女性 40代 遠軽 

道路 
  

西町、南町の道路をなぜあんなに広くするかわからない。   60代 遠軽 

道路 
  

町長が変われば、都市計画が変わるのは良くない。以前に住んでいた道路整備
計画が町長が変わった事で、それが７、８年も遅れてしまった。 

女性 50代 遠軽 
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道路 
  

町道路橋など国土強靱化策に遅れないよう再点検すべきと思う。 男性 70代
以上 

白滝 

道路 
  

東１線の道路の整備（ガタガタで運転しずらい） 女性 40代 遠軽 

道路 
  

道路工事の整備を少し考えてほしいです。大通りの通りとか西町の道路とかは
直して、裏通りの道はあまり良いとは言えないです。 

女性 60代 遠軽 

道路 
  

道路整備について 町条例では８ｍが町道と見なし、舗装許可されますが、わ
ずか１ｍ不足では認めないと言われております。居住されている方は同じ税金
を払っているのにと苦情もあります。特例条例を設けて町民全般に配慮する行
政も必要です。８ｍ条例の以前から住まわれている方々だけでも配慮する行政
願いたいものです。 

男性 60代 遠軽 

景観 
  

「コスモスの町えんがる」を印象づけるさわやかな景観作りの、取り組みなど
素晴らしいと思います。コスモスを中心に他の珍しい花や街路樹など増えれば
楽しいと思います。 

男性 30代 
生田
原 

景観 
  

コスモスの町遠軽ですので、町の中、農道のふちにもコスモスは沢山植える所
があるので団体ばかりでなく個人にもコスモスの種が配布できるといいです
ね。私もできるだけコスモスを沢山植えていますけど草刈で刈り取られた時も
あり、残念に思いました。もう少し町民のやる事に目を向けてほしいと思いま
す。毎日コスモスの花を見ているとほっとします。 

女性 60代 
生田
原 

景観 
  

フラワーマスターの活動について疑問があります。他地域に講習に行って資格
を取り、ボランティアでお願いして活動しているようですが、余裕のある年輩
の方が多く見られるように思え、重労働だし、若い人にお願いしたいと活動し
てる方に言われます。ですが、自分達にメリットがあるように思えず、時間や
生活に余裕のない中でわざわざ活動したいと思えません。私の認識に誤りがあ
るのかもしれないので、もっと広報等で情報が欲しいと思います。 

女性 30代 遠軽 

景観 
  

遠軽の商店街（国道ぶち）に花のプランターを置いたらどうでしょう（少しあ
りますが）。遠軽橋のところから（三叉路）セイコーマートあたりまできれい
に飾ったらと思います。湧別町はきれいですよ。 

  
70代
以上 遠軽 

景観 
  

遠軽町だけでなく最近はどこも同じようなまちなみで、特に道路のへり等の雑
草がそのままになっていてとても残念な気持ちになります。コスモスを植えて
も手前の方が雑草だらけでは美しくは感じません。大通の電線を地中に埋めた
のはとても良いと感じますが、バラバラな看板や色のあせた建物はメイン通り
だけでも変わればいいのになと思います（いろいろ事情はあると思いますけど）
将来役場や音楽ホール等建設する時、奇抜な色や形にしないで調和のとれたデ
ザインにしてほしいと思います。遠軽は自然もあって、のんびりとした所が良
いと思っているので、あまり都会のマネをして人工的にならないでほしいと思
っています。 

女性 50代 遠軽 

景観 
  

花の町なのに町の中心にはあまり花がないので、道路にも花が多くなってほし
い。 

女性 40代 遠軽 

景観 
  

住民それぞれが各自宅の環境整備を充実されたなら自然に街並は美しくなると
思います。 

  60代 白滝 

景観 
  

太陽の丘公園・コスモスも素晴らしいけれど実のある木を植えては。梅（花と
実）さくらんぼの木（花と実）菜の花（花と油）ラベンダー（花と香水）チュ
ーリップ（花と球根、染料）など。 

  50代 遠軽 

景観 
  

道路が殺風景だから、チューリップの町なら大通りとかにチューリップとか花
を植えたりしたらいいと思う。 

女性 20代 遠軽 

景観 
  

道路のサイドに雑木を植えてありますが、雑木ではなく始末しやすい草花など
植えてみてはどうでしょう。樹木でしたら大きくなり大変ですし、その地区の
自治会の会員の方が参加などしてはいかがでしょう？ 

  60代 遠軽 

景観 
  

毎年の事ですが、夏頃になると東１線の花壇の草が伸びてとても見苦しいです。
特にセイコーマートからローソンまでの間何とかならないでしょうか。 

女性 60代 遠軽 

景観 
  

役場、福祉センターを中心に、きれいな町並み 町外から来た方が一歩踏み入
れた時に「いい町」だと印象に残るように。安国、生田原、丸瀬布の町は明る
く見えますが、遠軽は暗く感じています。 

女性 40代 遠軽 

景観 
  

瞰望岩周辺の木を伐採し景観をそぐわないようにしてほしい。 男性 60代 遠軽 

下水道 
  

くみとり便所の家が多くくさい。下水処理の充実。 女性 30代 遠軽 

下水道 
  

下水道は早急に充実させて欲しい。 男性 50代 遠軽 

下水道 
  

下水道工事終了している東町、下水料払わないで生活している住宅がたくさん
ありますよね。不公平です。きちんと調べて下さい。水洗トイレなど。 

  
70代
以上 遠軽 

下水道 
  

生田原の下水道今後実施する予定なのか。管内生田原だけ下水道化されてない
と聞くが高齢者が多くなり負担が多くなると思いますが今後の対応について。 

  70代
以上 

生田
原 
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下水道 
  

大通り北９丁目（会社所在地）に居住し、遠軽支店（一般企業）を預かってい
るが、昨年、会社の裏側の道路の下水道工事があり、周辺住民がやっと水洗化
（トイレ）できる様になった。今だに水洗化したくても下水道管が通っていな
い為にできない住民がいる事に驚いた。環境、衛生的にもトイレが汲み取り方
式だと何も進んでいない現状は町としてどうか？しかも、事前に何の説明も無
く、工事終了後、役場の水道課が来て（２人）、受益者負担金を徴収すると説
明があった。会社の裏の道路には、倉庫と「空地（会社の土地）→冬期排雪用
に役場の建設課に無償で貸している」しかなく、その下水管を使用する事は無
いにもかかわらずである。説明によると、倉庫だろうが空地だろうが、その面
積により負担金を徴収するとの事。それはおかしくないか？下水管を利用（水
洗化）する人であろうが、利用しない人であろうが、同様に負担金を徴収する
とはどういう事か？利用する人が負担するものではないか？年金生活で金が無
く水洗化できない住民からも同様に負担金を徴収するのか？納得できる説明は
今だに無い。しかも、事前に、そんな説明は一切無かった。（工事終了後）そ
んな筋の通らない仕事をやっているから、役場は融通がきかない、マニュアル
通りの働き方しかやらないなどと批判されるのだ。もっと住民の側に立った住
民のためになる役場でなければ、いつまでたっても、批判の的になると思う。
まあ、こんな事書いても何も変わらないだろうけど… 

  50代 遠軽 

下水道 
  

豊里に住宅地を所有し、長く都市計画税を払っていますが、下水道が整備され
ていません。整備を進めるか、計画が無いのであれば税金の軽減等できないで
しょうか。 

男性 60代 遠軽 

交通安全 
  

２条通北５丁目の信号を手動でなく自動にしてほしいと思っています。通学路
だし事故も起きているのでよろしくお願い致します。 

女性 70代
以上 遠軽 

交通安全 
  

横断歩道を少し増やして欲しい。歩行者に優しい道造りをして欲しい。 女性 30代 遠軽 

交通安全 
  

岩見通り交通速度４０ｋｍｈだが、今時と云う感じがするが５割以上の車が５
０ｋｍｈ以上の速度で走行しているようだ。交差点に横断（歩行者用）道路を
３ケ所作って戴ければ少しは安心感が生れると思います。 

男性 70代
以上 

遠軽 

交通安全 
  

交通ルールの悪い人が多いのでそういった部分の講習などを行うといいのでは
ないでしょうか。例えば、年配の方の自転車の交通マナー、中高生の自転車に
のりながらの「ながらスマホ」。小学生の道路でのあそびかた。悪質ドライバ
ーなど。町民が、安全につかえる道路をつくれるように。 除雪ですが、大雪
が降ると、今後数時間降るという予報の場合、除雪車が来るのが遅すぎます。
夜中や早朝に仕事に行く人もいますが、除雪のタイミングが日中の仕事の人に
あわせているのでもう少し定期的にできないものでしょうか？ 

女性 30代 遠軽 

交通安全 
  

最近、老人達が車を運転していて向こうが赤信号でも堂々と発進して来たり頻
繁に危険な目にあう。車が走っていても手押し車を押してのろのろと道路を渡
っているのを見たりするので何かあっては遅いので対策を。 

男性 20代 遠軽 

交通安全 
  

車線をセンターラインだけだったときに戻してほしい。街中の信号を元の引っ
かからない状態に戻してほしい。ローソンとセイコーマートの間にある信号機
の従道側を感知式にしてほしい（主道側は常に青）。 

男性 60代 遠軽 

交通安全 
  

道路の白線について疑問があります。なぜ、街中の車線を一車線にしたのか（そ
うなって何年もたちますが）センターラインだけだった時のほうが、ずいぶん
スムーズに車が流れてましたよね。おかげで無駄な渋滞の元になったと思いま
す。 

男性 60代 遠軽 

交通安全 
  

排雪のダンプカーが住宅地の狭い道路を走りますが規制はないのですか？事故
が起きてからでは遅いと思いますが…。 

  70代
以上 

遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの回収回数を増やしてほしい 女性 40代 生田原 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別がよくわからない。まちがえやすいもののポスターか何かを配布し
てほしい。 

女性 30代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別が細かすぎる。 女性 30代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別が難しいので分かりやすいパンフレットの変更や案内があれば転居
してきた人は楽だと思う。 

男性 30代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別について、細かいのはいいのですが、少し間違えただけで回収して
もらえないのは厳しいと思います。 

女性 20代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別についてとても細かく、また厳しすぎ。ここまで面倒くさいのは遠
軽ぐらいじゃないかな。 

男性 40代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別も細かくめんどう。ゴミ焼却炉の改善。 女性 30代 遠軽 

ごみ 分別 
 

ゴミの分別冊子は、もっと分かりやすく、こまかくした方が良いと思います。
分別が厳しいのは良い事と思いますが、ダンボール１枚でも、ヒモで十字に結
ぶ必要はあるのでしょうか？分別にまちがいがなければ回収して欲しいです。
ペットボトル等も、袋の口が結ばれていない事で回収されず残ってしまう事も
…もう少しゆるくてもいいのでは？越して来てすぐの時は、ゴミの日が怖かっ
たですヨ。 

女性 40代 遠軽 
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ごみ 分別 
 

ごみ処理について、分別が細かい。焼却施設の処理能力を上げて、燃えないご
みを燃えるごみで収集できるようしてもらいたい。ある程度のプラスチックゴ
ミは燃えるごみでの収集にしてもらいたい。 

男性 30代 生田原 

ごみ 分別 
 

ご老人のためにゴミの分別を少なくしてほしい。ゴミステーションに残ったゴ
ミにはり紙はしてあるものの、どのゴミが間ちがっているのかわからない。私
たちでもわからないので老人たちはもっとわからないはず、わからないから有
料のゴミ袋に入れてすてているのが現在の状況だと思います。リサイクルどこ
ろではないと思います。 

男性 20代 遠軽 

ごみ 分別 
 

まずゴミ収集のこと。減量化をしたいのであれば、ある程度、間違って入って
いても集めていくべきだと思う。紙をくっつけられ色々書いてあるが、どの事
を言っているのか理解できず、それなら次回有料でも燃やせないゴミで出して
しまおうと思う。収集されてる方々も統一されてない様だし、間違った集め方
をしてる人もいる様だし、だまって持って行って欲しい。 

  40代 遠軽 

ごみ 分別 
 

資源ごみを出す時、紙を出したら、紙とチラシが混ざっているので分けて下さ
いの所にチェックが入って残っていたことがありました。ダンボールは断面を
見れば分かります。厚紙も分かります。ですが、紙とチラシ見た目は一緒。さ
わってみてツルツルしているからチラシかな？これは紙？これはチラシ？と迷
うことが多いです。もう少しわかりやすい分別方法にしていただけるとありが
たいです。 

女性 20代 遠軽 

ごみ 分別 
 

他町村に先駆けて行った減量化、リサイクルなどにむけたゴミ分別収集は住民
意識にかなり浸透してスムーズに住民同士協力しながらきれいな町になってい
ると思います。他町村の方々に聞きましても遠軽町は分別もしっかり分けられ
ているようです。 

女性 70代
以上 

遠軽 

ごみ 分別 
 

転勤者にとって町のゴミの分別が厳しくわかりにくかった。 女性 50代 遠軽 

ごみ 
  

あとゴミ収集車のマナーの悪さを自分も感じたが、周りからも聞こえます。収
集時に正しく停車せず作業員のやりやすいように停め、十字路などの他車の通
交をとめ、収集が終わるまで待たせるなど平然と行っている。町民はみんな見
ているので、改善すべき。（意識の問題） 

女性 40代 
生田
原 

ごみ 
  

ゴミ処理場の道路の舗装（車が汚れる） 男性 60代 遠軽 

ごみ 
  

遠軽以外のゴミの収集日の回数が少ない。お正月などは大変です。 女性 30代 遠軽 

ごみ 
  

他の市町村だと大きな資源ごみ（机とかタンスとか）は市役所に事前にＴＥＬ
をすると自宅まで回収に来て頂けると聞いたことがあります。ぜひご検討願い
ます。 

女性 40代 遠軽 

ごみ 
  

有料のゴミ袋をもっと厚くしてほしい。薄いのですぐ破れてしまう。 女性 
70代
以上 遠軽 

住宅 空き家 
 

遠軽の町の中にも借家としても使えないような、今にも崩れそうな家が増えて
いると思います。何か対策を考えていただけないでしょうか。 

女性 60代 遠軽 

住宅 空き家 
 

空き家が結構多く目立つので町で補助金等を出して取り壊しを推進してはどう
か。景観的にもかっこわるい。 

男性 50代 遠軽 

住宅 空き家 
 

空家等対策（特に市街地）（防犯・防火等）。また、少子高齢化による権利者
の所在がよく判らなくなる恐れがある。 

男性 60代 遠軽 

住宅 空き家 
 

空地、空屋がめだつ。 女性 60代 遠軽 

住宅 空き家 
 

住宅の取りこわしに対する補助制度。空家に対する固定資産税減免措置（税法
上無理であれば他の方法で） 

男性 60代 丸瀬布 

住宅 空き家 
 

全国で 700万戸以上の空住宅があると言われていますが、当町においても空
住宅、老朽化した建物が目立ちます。建物を壊して更地にすると固定資産税の
特例がなくなり、税金が高くなることも老朽建物の放置につながっていると思
います。固定資産税の特例を設けたり、推進地区を作り、対策を講じるべきだ
と思います。住宅を建てる為には国などの支援がありますが、解体等にはあり
ません。美しい町づくりの為に、何らかの施策があっても良いと思います。 

男性 60代 遠軽 

住宅 空き家 
 

廃屋が景観及び土地利用に悪影響だと思う。撤去、処分等の措置を取れないか。
排雪場として活用すれば、除雪対策にもつながると思う。 

男性 20代 遠軽 

住宅 家賃 
 

マンションの家賃が高い。 女性 30代 遠軽 

住宅 家賃 
 

マンションの家賃が高い。とっても困ってます。働く場所が充実してればなん
とかなるのですが、ものすごく限られてるので上手くお金が稼げなく、出てい
くものが多いと思います。もっと住みやすい町を目指してこれから更に頑張っ
てもらいたいです。良い町になることを期待してます！！ 

女性 20代 遠軽 

住宅 家賃 
 

遠軽は家賃も高すぎる。 女性 20代 遠軽 

住宅 家賃 
 

遠軽は老人の方々には良い町だと思います。でも、若い人たちは少し、住みづ
らいと思います。若い人がひとりぐらししたくても家賃が高くすめません。も
う少し家賃を安くしてくれるとありがたいです。そうすれば若い人達がふえる
のではないでしょうか。 

女性 20代 遠軽 
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住宅 家賃 
 

家賃を下げると、隣町とかからも、遠軽に引っ越すかーくらいな人も増えるの
では。なんせ家賃は高い。「遠軽でこの家賃？」って言う人が多い。子供が遊
べる所も無く、連休と言えば「どこ行く？」となれば、遠軽って何もなく、遠
軽町からは遠ざかる。コレ！！という物がない。 

女性 30代 遠軽 

住宅 家賃 
 

事業をされている方々は経費もかかるので仕方がないのでしょうが、宅地が高
すぎる。宅地を少しでも低価にして他町村の皆さんに住んで頂けたら良いのに
と思っております。宅地を求め新築をする方には宅地の１／３程度の補助をし
て上げたらと思いますが、町の予算もある事でしょう…し？ 

  60代 遠軽 

住宅 家賃 
 

不景気が続いているし、減給や税金のＵＰなどから金銭的にきついが、家賃が
すごく高い、高すぎると思う。同じ金額で違う町では、広くもっと良い所に住
むことが出来る。景気を見て調整をしていくべきだと思う。今、変えていかな
いとどんどん良くしたくても出来なくなってしまう。私の周りでも多くの人達
が遠軽から出たいという話が出ています。良い方向でぜひとも考えていって下
さい。 

男性 30代 遠軽 

住宅 
  

３ＬＤＫ以上の賃貸物件を増やしてほしい。 女性 20代 遠軽 

住宅 
  

ますます多くなる中古住宅の活用。本州からの移住者を増やすために役場など
で中古住宅をネットで流して欲しい。 

女性 60代 遠軽 

住宅 
  

遠軽の異状な程高い家賃を払って一般の住宅を借りてますが、ペットがいるた
め公住に入れません。だからと言って、公住に入っている全員がペットを飼っ
ていないかと言うと、そうではないですよね。私は何人も犬、猫を飼ってる人
を知っています。どういうことなのでしょうか。ペットＯＫにしたら良いので
はないですか。きちんと決まりを作れば良いことでしょうが。 

  40代 遠軽 

住宅 
  

他の町から移住者を増やすにも、土地の無償で提供や移住所に対して交付金な
どあれば良いと思います。遠軽町は特に民営住宅の家賃が高いので定住住宅の
拡大をして欲しいです。 

男性 30代 丸瀬
布 

住宅 
  

宅地造成して都会から人を呼び寄せて、家を何年までに建てた人に建築の一部
を助成するようにして人口増をはかるべきだ。 

女性 60代 遠軽 

住宅 
  

町営住宅←西町ばかりにあり、申し込むと子供の学区が違うので遠くなり申し
込めない。（転校はさせたくない）南、東と均等に建てるべき。 

女性 30代 遠軽 

水道 
  

今度変わる水源地の計画は、町民のほとんどが憤りと落胆を感じていると思う。
町民に関わることをきちんとアンケートなどで大きく PRし、事業化していか
ないと。町の計画が住民の意思と別にひとり歩きをして、何をしているのか。
そんなものいらないと、せっかくの事業が町と住民のひずみを産む。今、水の
話はできない。どうにもならないという思いである。 

  50代 生田
原 

水道 
  

今年度から水道事業が始まると聞いたが、近くに酪農家があることから問題の
ないように、町民の大切な水であるので。又使用料等についても事業する前に
概算でも良いから示すべき。事業が終らないとわからんではあまりにも不親切
でないか。国費があるにしてもあまりにも町民を無視した考えでないか？ 

  70代
以上 

生田
原 

水道 
  

水道代が高いので安くして欲しい。節水についての案内、工夫などあれば教え
て欲しい。 

男性 30代 遠軽 

水道 
  

水道料金が高い。（基本料金） 男性 50代 遠軽 

水道 
  

昔から飲み水として、地下水を使用していますが、ここ最近雨の降るたびに濁
りがあり色が濃くなり、飲み水が心配です。白物（肌着）などの洗濯も、３日
分ほどためて、よそへ持って行って洗うようになり困っています。いろいろ水
質調査などしてもらってますが、環境汚染が心配です。 

女性 50代 遠軽 

防災 
  

遠軽は地震も少なく、私も 70才を越えましたが50年以上、途中 12～3年
地方に住みましたが地震に遭った記憶は２～３回、それもちょっと揺れたかな
～と思う程度です。空気はきれいだし改めて今の環境に感謝しています。 

男性 
70代
以上 遠軽 

防災 
  

昨年の夏頃、自治体で大雨時の避難訓練の案内が回覧板で回って来ました。日
時や集合場所、避難の仕方等々具体的な記載があり参加してみようかと思った
のですが、わが家ではペットを飼育しているので、もし本当に大雨などの災害
で自宅から離れた方がいい状況が起きても自分達は避難所へは行けないんだな
と思い避難訓練の参加はしませんでした。その時疑問に思ったのですが、ペッ
トを飼育している家→ペットは避難所へは入れないので避難は無理。まだ子供
が小さい（乳幼児）でぐずって泣いたり騒いだりしてしまうだろう年頃の子供
が居る家→周囲の人に気を使うから行きにくい。年配の方で身の回りの事や歩
行が一人では困難な方が居る家→家族と同居していれば手を借りられるが、家
族が遠方に住んでいる人や一人暮らしだと誰かの介助がなければ避難不可能。
そういった人達はどうするのだろう？どうしたら良いのだろう？と思いまし
た。もし本当に避難が必要になった時、避難出来ないのなら、何度練習をくり
返しても無意味な気がしました。まあ、町内の避難困難者を考えた時そういっ
た世帯の数は少ないからこそ対策していないのだと思いますが、不安な気持ち
を持ちました。 

女性 20代 遠軽 
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防災 
  

西町２丁目の裏まではきちんと堤防が造られているのに、西町３丁目側には造
られていない。老人ホーム、団地、学校などがあるのに荒れ放題になっている。
木も生い茂り、うっそうとしている。柳の木ばかりなので、この周辺の住人は
凄く迷惑をしています。ある程度残して切ってしまってもいいのではないでし
ょうか。（私的には全部切ってほしいです。そして、小学校近くの橋まで整備
され、せせらぎ公園のようにキレイに明るくしてほしいです。散歩もしやすく
なりますよね。） 

女性 40代 遠軽 

防災 
  

町民に対して防災訓練などは、やっておくべきだと思う。お年寄りの方は何か
あったときでは急に動くのは厳しい。 

男性 20代 遠軽 

防災 
  

防災に強いまち作り 男性 40代 遠軽 

防災 
  

役場の方々の危機管理体制の強化についてですが、その時、その場で見て危機
の予想が出来なければ強化強化と言っても、対処出来ないと思います。川を見
ても、山を見ても、ガケを見ても、危機の予想が出来ない人には、何を言って
も予防も対処も出来ない。強化するならその事も考えて下さい。 

男性 60代 
生田
原 

防犯 街灯 
 

セイコーマートの南町店から、豊里方面に向けての道路に街灯を設置してほし
い。特に豊里（南中）の所は街灯が少ない為通学時に不安である。 

女性 40代 遠軽 

防犯 街灯 
 

街灯が少ない（暗い） 男性 30代 遠軽 

防犯 街灯 
 

街灯が少ない。うちの前は裸電球みたいなのしかない。小学生など歩くにはこ
わいよね。 

女性 30代 遠軽 

防犯 街灯 
 

街灯の充実（特に郊外）。 女性 40代 遠軽 

防犯 街灯 
 

少し町内を巡回してほしい。街灯を増やすとか（特に西町）。西町は結構変な
人がいます。ゴミを畑に投げたりする人がいます。ゴミを投げるおかげでカラ
スがすごい。 

女性 20代 遠軽 

防犯 
  

遠軽町には大人の変人が多くて怖いです。警察に相談しても現行犯でないと何
も出来ないとの事。何かあってからでは遅いのでは？年齢も若いのに町をウロ
ウロしている人、働く気がないのか？働く場所がないのか？防犯に力を入れて
ほしいと思います。 

女性 40代 遠軽 

防犯 
  

大きな犯罪もなく、子どもを育てるのにはとても良い町だと思います。 女性 40代 遠軽 

防犯 
  

防犯にもっと力を入れてほしいです。 男性 20代 遠軽 

防犯 
  

防犯対策（夜道が暗い、変な人が多い） 男性 30代 遠軽 

防犯 
  

夕方から夜間の防犯があまり良くなく、不安なので、できる限り強化していた
だきたい。 

男性 20代 遠軽 

産業 働く場 
 

どこの町でも人口が減り、特に就労人口が減少が著しいが、これからの未来の
為に若い人が定住できるように大手企業の誘致を促進してもらいたい。 

男性 30代 
丸瀬
布 

産業 働く場 
 

どこの町も少子高齢化がすすんでいるが、若者が定着・定住できるような魅力
のあるもの、たとえば車社会なので車部品の大手企業の誘致、又、電器部品の
企業とかを我が町に引っぱってきてほしい。 

女性 60代 遠軽 

産業 働く場 
 

もっと就業場所と住宅（アパート）をつくって欲しい。働く場所が無いと生活
を営むのに忙しくて、まちづくりとかに積極的に参加できないし興味もわかな
いので…。 

女性 20代 遠軽 

産業 働く場 
 

遠軽は地元に残りたい若者が多いにもかかわらず職が少なく、あったとしても
正社員にはしない又は賃金が最低賃金同様という所が多い為、町を出て行かざ
るを得ない者が多いと感じる。安心して働ける職場を増やせば、経済的にも活
性化するし、地元に子供が残れば在宅支援でより長く暮らせる高齢者が増える
し、子供も祖父・祖母が子守りをすれば通常考える子育て支援以上の効果が将
来出てくるのでは？その為には企業誘致や既存の企業でも若者が残れるような
労働条件で運営している会社に支援をし、労働者を生かさず殺さずにする企業
にはあまり支援は必要ないと思う。個人経営の小さな商店などは支援も必要だ
とは思うが…。 

  40代 遠軽 

産業 働く場 
 

遠軽町は若者、高齢者の働く場所が無い。   60代 遠軽 

産業 働く場 
 

何と言っても、人口を増やすには働く場がなくてはなりません。ですから、企
業等の誘致は絶対必要だと思います。（法人税を安くしても…）働く場がたく
さんあれば、都市からもＵターンの若い人がくるはずです。人口が増えれば、
商工業も活気がでてきます。 

女性 70代
以上 

遠軽 

産業 働く場 
 

活気あるまちづくりには、産業の発展が不可欠。日本全体が不景気で大変だと
は思いますが、まずは遠軽の景気がよくなり、若い人も働ける場がたくさんあ
るというのが理想です。 

女性 40代 遠軽 

産業 働く場 
 

企業の誘致 女性 60代 遠軽 

産業 働く場 
 

企業の誘致で雇用の充実をはかってほしいです。   70代
以上 遠軽 

産業 働く場 
 

企業の誘致をもっと現実的に進めて欲しいと思います。遠軽出身の財界人や有
名人の人脈を期待するのも必要なのでは。 

  50代 
丸瀬
布 
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産業 働く場 
 

企業誘致も大事と考えます。また、主産業が分かりにくい現状にあると思いま
す。他の町に負けない主産業・主産物を生み出してほしいと考えます。 

男性 40代 遠軽 

産業 働く場 
 

高校を卒業しても正社員としての就職先がない。子供も地元を離れなければな
らない。 

女性 40代 遠軽 

産業 働く場 
 

高校等を卒業した者が働く場所や企業が少なく、皆、町外に出てしまい人口が
減っている。その為、働く場所等の確保をしてもらい、人口流出をくい止め、
若者が多い活気のある町づくりをしてほしい。 

男性 50代 生田原 

産業 働く場 
 

高齢化にともない、離農者の土地などに何か企業誘致は出来ないのでしょうか。
特に若者が（男性）が働くことの出来る産業があれば、生活も成り立ち世帯数
も増え、活力あふれる町へと進展するのは誰もが思案しているところでしょう
が。町の名前がえんがある（縁がある）明るく楽しい町に。ますます元気のあ
る町に。 

女性 70代
以上 遠軽 

産業 働く場 
 

今後１０年を見据えた時、将来を担う若者たちが著しく減少すると考えます。
今の段階から雇用や就業の機会の確保にしっかりと取り組まなければ、高齢者
ばかりの町になってしまいます。今後２０年以上、若者が定住できる施策を検
討そして実施していくことを期待します。 

女性 40代 生田原 

産業 働く場 
 

仕事のないところに人は住めないので、雇用を増やす企業誘致や起業支援など
に力を入れてほしい。 

女性 40代 白滝 

産業 働く場 
 

自衛隊がなければこれといった産業は無いので、若い世代の働く場所が無いと
思います。働く場所が無ければ町に残る人は減るのは目に見えているので、早
く手を打たないと人口が減ってからでは遅いと思います。近隣市町村よりはず
っと住みやすいと思うので、働く場所があれば町に残る人は増えるはずです。 

男性 30代 遠軽 

産業 働く場 
 

若い人が遠軽に残りたくても、仕事がありません。働く場が増えるように企業
の誘致をお願いします。 

女性 60代 遠軽 

産業 働く場 
 

若い人が働く場所－林業関係 男性 70代
以上 遠軽 

産業 働く場 
 

若者が遠軽で就職（高卒、中卒者、Ｕターン者）し家庭を持ち、生涯この町で
生活できるよう雇用・就業の場の確保、企業誘致を是非お願いしたい。若者が
希望の持てる、この町で安心して暮らせる街を。そのために雇用・就業の場、
企業の誘致、これが第一番です。 

女性 60代 遠軽 

産業 働く場 
 

若者が起業出来る支援対策、若者が働ける職場を作る。 女性 50代 
生田
原 

産業 働く場 
 

若者が定着できる働く場の確保。 男性 60代 丸瀬布 

産業 働く場 
 

少子高齢化時代で、老人が多い町になることが一番困る。若者が働ける、地方
に仕事を持ってくる政治（町政）を進めてほしい。 

  
70代
以上 遠軽 

産業 働く場 
 

新しいもの（企業等）を受け入れる努力が必要。 男性 30代 遠軽 

産業 働く場 
 

親の面倒を見たいと都会から戻ってきても、働ける場所が無い。結局、転出す
るしかない。人口減る一方ですよ。 自衛隊があればそれで良いんですか？ 

男性 40代 遠軽 

産業 働く場 
 

町は人が居なければ活気がありません。小学生、中学生、年々減少しています。
住民もみんな遠軽に行く、こんな状況です。何か大きな企業が来ることはあり
ませんか。働く場所がなければ、難しいですね。記入していて、何か空しいで
す。 

男性 60代 白滝 

産業 
  

せとせビールの復活！！おいしかったし飲みやすかった。遠方の友達にも好評
だった。 

女性 40代 遠軽 

産業 
  

遠軽町は白滝地域・丸瀬布地域・生田原地域・遠軽地域と四地域になるがその
中心は農・林・畜産業に地域名産があり、これらを観光産地組でつけた重点柱
をもって取り組む方針が重要だと思います。特に各地域（白滝、丸瀬布、生田
原、遠軽）での名産地物と各名所（温泉等を含む地名所）のクローズアップを
行政の取り組み、さらに各種団体など（労働会含む）大会、総会で取り組む方
向を明らかにし観光産業の取り組み強化等と結びつける。更に農・林・畜産・
観光等の育成強化方針を明らかにする行政の方針を立てる方向付けが重要だと
思います。これら行政方針とのむすび付が重要だと思います。 

男性 70代
以上 

遠軽 

産業 
  

高齢化、人口減で、農地、空地、空家が増えています。生田原の長所、短所を
含め、特徴等アピールし、興味を持ってくれる企業があればと願っています。
その際は優遇、補償も多少あれば…。 

女性 60代 
生田
原 

産業 
  

第一次産業の推進が大事だが、六次産業にも力を入れて産業拡大を推進して将
来希望のある街にしてほしい。 

  
70代
以上 遠軽 

産業 
  

地ビールの復活（ふぁーらいとは不要）→アスパラベーコンと地ビール・じゃ
がバターと地ビール。 

女性 30代 遠軽 

産業 
  

町にお金を落としてもらえるような”ものづくり”が欲しい。 女性 60代 遠軽 

産業 
  

長寿の時代になり、いろいろな心配がありますが、娯楽も必要です。でもやっ
ぱり生活も子供達へ負担をかけずにして行きたいのが一番で、出来る事なら身
近で出来る仕事があれば（軽作業で続けられる）といつも思っています。無職
でも娯楽だけで過ごす時代は過ぎたと思います。 

  70代
以上 

遠軽 
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商業 空店舗 
 

シャッター街の利用。 男性 60代 遠軽 

商業 空店舗 
 

駅前通りの開発（大通含）シャッター通りが目立つ。商店街の移転など難しい
と思いますが、札幌で言うなら大通公園みたいに整備した町並。使用していな
い建物の解体（建物でなく緑で町つくる） 

女性 40代 遠軽 

商業 空店舗 
 

遠軽の街も、閉店の店が多くなり、立寄ってみたい店も少なく、５０年近く居
住しておりますが一度も入った事のないお店もあります。衝動買いしたく成る
様な、我々消費者の心を引付けてくれる様なお店を望みます。出来るだけ地元
で買物したいと思っております。（まちづくりの参考にならないかも知れませ
んが、日頃感じているので一言書きました） 

  70代
以上 

遠軽 

商業 空店舗 
 

空き店舗が多く、地方からの買物等も交通機関及び交通本数が無いため高齢者
の買物等も出来ない。 

  60代 遠軽 

商業 空店舗 
 

国道を行くと両脇に閉店した建物が錆びたシャッターをおろしたままの状態に
なっており、なんともさみしく思います。大通りに面したところだけでも上手
に活用できたらいいなと思います。 

女性 30代 遠軽 

商業 空店舗 
 

商店街がシャッター街になってきているのが残念です。アイディアは浮かびま
せんが何か活用出来ないでしょうか。 

女性 30代 遠軽 

商業 空店舗 
 

大通、岩見通り等の商店街の空店舗等が多く見られる。商工会議所、商店街と
連携して活性化を見い出せる工夫をすべきと考える。 

  
70代
以上 遠軽 

商業 空店舗 
 

大通の空きテナントがある事が気になりました。そこで喫茶店のようなもの、
例えば 24時間営業の漫画喫茶やファーストフード店（ダスキンがあるのでミ
スタードーナッツ）などを入れてみてはいかがでしょうか。ちょっとした時間
潰しの場所やちょっとした娯楽施設があると、楽しみが増えると思います。 

男性 20代 遠軽 

商業 空店舗 
 

中心部に空き店舗が目立ちます。一つの活用法として、一般町民に貸し出す案
は如何でしょう？展示とかワークショップとか格安で一定の期間を。趣味で活
動している方々の発表の場になれば良いかなと。何かを教えたり、展示の他に
も色々あるかと思います。朽ち果ててゆく店舗を見る度に心が痛みます。シャ
ッターに絵を描くというのは本末転倒ではないのかと。もっと根本的な面から
空き店舗の活用を考えてゆくべきと思います。難しいとは思いますが…。 

女性 60代 遠軽 

商業 空店舗 
 

町（旧遠軽町）中心街の空地、シャッター店舗対策。 男性 60代 丸瀬布 

商業 空店舗 
 

町中の空店舗の活用を考えるべきではないか？商店の二代目店主等もう少し親
身になってこれからのまちづくりに対して努力して欲しい。活気ある町を望む。 

男性 60代 遠軽 

商業 空店舗 
 

町内シャッター街の活発化を真剣に取り組むべし。生田原、白滝、丸瀬布、遠
軽町内は急を要する。 

男性 70代
以上 遠軽 

商業 
  

２０時以降、外食できるところがない（飲み屋除く）若者にとって不便だと感
じるのでは？ 

男性 30代 遠軽 

商業 
  

イベントはもういい。東川町のような、カフェや木に関する工房など統一され
たまた行きたいと思える町がいい（と嫁が言っていた） 

男性 50代 遠軽 

商業 
  

シティなど商業施設でもマクドナルドもしくはミスドなどファーストフード店
があるといい。 

女性 40代 遠軽 

商業 
  

丸瀬布には木芸館、遠軽には木楽館もあり、木工品の販売もしているのだから、
町中や商業施設等に、もっと木工品を置き、木のぬくもりある優しい町アピー
ルをし、店やインターネットでの販売をしてみるのもいいと思います。 

男性 30代 遠軽 

商業 
  

せめて、ホーマック、ミスタードーナツや、町に温泉があってほしい。 男性 40代 遠軽 

商業 
  

ファーストフード店がない。（マクドナルド等） 男性 50代 遠軽 

商業 
  

ファーストフード店やカフェ等気軽に立ち寄れる場所を増やしてほしい。 男性 30代 遠軽 

商業 
  

ファーストフード店やレストランなどの飲食店が少ない。 女性 30代 遠軽 

商業 
  

ファーライトのように和食堂があったらいい。 女性 
70代
以上 遠軽 

商業 
  

ファーライトの復活 女性 40代 遠軽 

商業 
  

もっと遠軽町に来たらこれがおいしいとかここでしか食べられないものがある
といいと思います。 

女性 40代 遠軽 

商業 
  

よそから来たお客さんを食事に連れて行ったり、主婦仲間でランチやお茶をす
る場所が本当に少ない。ふぁーらいとは再開できないのでしょうか？ 

女性 40代 遠軽 

商業 
  

以前“ふぁーらいと”があった時は家族で食事に出掛けたり、町外のお友達や
親戚の方達を食事に招待するにも地ビールや地元産食材のメニューと喜ばれま
したが、今は会食等で案内出来る所が無くとても残念です。国道中心街は空店
舗が多く「活気の無い街」の印象を与えて居る様に思います。通りすがりの町
外の方達にも関心を持って立ち寄って見たくなる様な施設を。 

男性 70代
以上 

遠軽 

商業 
  

飲み屋はあるが、普通の飲食店が少なく、もう一度訪れたい店もないので、外
食産業の誘致等に力を入れたらいいと思う。 

男性 20代 遠軽 

商業 
  飲食店（チェーン店やファーストフード店等）が少なく休日は町外へ出掛ける 女性 30代 遠軽 
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事が多い。 

商業 
  

飲食店の数が少なく感じる。 男性 30代 遠軽 

商業 
  

駅周辺の商店の充実。 女性 30代 遠軽 

商業 
  

駅前に活気を・例えば小規模でも良いので函館の朝市や帯広の土曜市（広尾の
海産物）の様な物。 

  50代 遠軽 

商業 
  

駅前に立ってこの町は活気があるなと感ずる町になって欲しい。   
70代
以上 遠軽 

商業 
  

遠軽で昼食をする所が少ない。   70代
以上 

丸瀬
布 

商業 
  

遠軽町にはファミリーレストランといった飲食店が少なく、休日食事に出掛け
る時に悩みます。北見や紋別等、遠くに出掛けることになります。 

男性 40代 遠軽 

商業 
  

遠軽町の美味いお店やこんなお店があるよなど、遠軽だよりなどで紹介してい
ただけると「行ってみようかな」と思う。町の活性化につながるのでは！！ 

女性 30代 遠軽 

商業 
  

家族で外食できる所が全然なくてさみしいです。 女性 30代 遠軽 

商業 
  

菓子や果物のパンフレットがよく届くので母が利用しています。遠軽の商店主
はおとなし過ぎます。もっと町民の心をつかんで欲しいと共に役所の支援を望
んでいます。 

  50代 遠軽 

商業 
  

外食チェーン店をどこかにつくれないだろうか。味の時計台だけ、しかも２３
時？まで営業ならもう一つ何か店があったほうがにぎわうと思う。 

女性 30代 遠軽 

商業 
  

近辺にあったアイス屋さんがなくなり残念。低価格で立ち寄りやすい店（遠軽
町で生産された牛乳等を使ったアイス）を作り、アピールしてみてもいいので
はないか。ファーストフード店が１件ぐらいあってもいいのでは。 

男性 30代 遠軽 

商業 
  

個人としては何も出来ませんが、大好きな町なので…街（町）大通りの商店街
の明るさを戻してほしいですね。日中…お茶を楽しむ所…食事を楽しむ所。も
う少し工夫が欲しいですね。 

女性 60代 遠軽 

商業 
  

高級レストランの設置。ふあーらいとの復活。 男性 70代
以上 遠軽 

商業 
  

今、遠軽で遊べる場所はカラオケ歌屋だけ。学生のおこづかいで買える洋服を
売ってるしまむらは町はずれで遠すぎる。盆踊りもたった一日だけ。秋祭りも
規制しすぎでおもしろみがない（昔はみせもの小屋、おばけ屋敷）喫茶店が少
なすぎるｅｔｃ。こんな状態だから若い人はみんな地元に残らないんでは？残
らないから次々と商店がつぶれる。シャッターストリートの町には、勤め先が
ない。勤め先を見つけに地元を出る。私は遠軽で生まれてずっとこの町を見て
きました。昔のおもかげもなにもありません。悲しいです。 

女性 50代 遠軽 

商業 
  

今のところは別にありませんが、年をとっていくと買い物に不自由すると思い
ます。それが心配するだけです。 

女性 
70代
以上 遠軽 

商業 
  

市街地の開発は、岩見通りの元、中央病院からと考えております。そこが何か
開発出来れば、岩見通り駅前通りも、自然と人通りが多くなるのではないかと
思っています。 

女性 60代 遠軽 

商業 
  

車がないと不便な事は多いが、小さい子供連れでの買物の際配達のサービスな
ど特に冬場はとっても助かっています。年配の方もそうかと思うのですが、皆
が車を持っているわけではないので歩いてすぐ、というわけでもないので、そ
ういう所はありがたかったです。 

女性 30代 遠軽 

商業 
  

若者からお年寄りまで楽しめる様な商業施設があったら良いと思います。 女性 50代 遠軽 

商業 
  

宿泊施設（ビジネスホテル）の少なさ 女性 50代 遠軽 

商業 
  

商業地の衰退や空き店舗の活用。北見市などで取り組んでいるチャレンジショ
ップのように若者が安い値段で借りられて商売が出来るＵターンを増やす。 

女性 60代 遠軽 

商業 
  

商店街、飲食店街の活性化。 女性 40代 遠軽 

商業 
  

商店街がとても淋しいです。もう少し工夫し明るい町にしてほしいです。   60代 遠軽 

商業 
  

商店街のシャッターの絵がヘタ！きたない！ 女性 30代 遠軽 

商業 
  

生田原には、食品を扱っている店はＡコープとセーコーマートしかありません。
Ａコープの経営も赤字で、今後継続することも問われています。地域の住民の
生活にはなくてはならない店であると思います。どうぞ遠軽町としても地域の
安定のため、ＪＡと共に考えて頂きたいです。 

女性 50代 
生田
原 

商業 
  

前回も同じ様な事を記入しましたが町民として、何も変わっていない様な気が
します。週末には北見や旭川などに行く事もなく、買い物が出きるショッピン
グモール等、前項に書いた“ガンダム”は現実的には無理があると思いますが、
何か新しい事をした方が良いと思います。週末には人がいない少しさみしい町
になっています。 

男性 40代 遠軽 

商業 
  

他方面からも人気だった冷菓店が、諸々の事情で閉店し、残念との声がありま
す。今の時代、情報網を通じて、起業を望んでいる人を募り、旧店主から技術
など伝授し、是非再開店を、と望んでいます。 

女性 60代 
生田
原 
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商業 
  

大型ショッピングモールやファミレス、遊戯施設等の誘致。 女性 40代 遠軽 

商業 
  

大人が集えるカフェ。 女性 30代 遠軽 

商業 
  

大通りの商店がなくなり、活気がない。 女性 60代 遠軽 

商業 
  

町はゆったりとして良いと思うが、生活する上で買い物をする場所が少ない。
衣服については、若者が気軽に買いに行けるように多くした方が良い。皆は、
北見や旭川に買いに行っている。 

男性 30代 遠軽 

商業 
  

町全体をもう少し明るい町に工夫してはどうですか。飲食店をもう少しふやし
ては。町が明るくなるのではないですか。 

女性 60代 遠軽 

商業 
  

町民みんなの税金で何でもまかなっているので、ちゃんと収支を考慮した上で
新しい事にチャレンジしてほしい。たとえば、地域商店での活性など。春、小
中学生や高校生で入学がだぶる家庭などに自転車購入の割引をつけるなど。い
かにネットでの買い物や町外へ流れない様にするか、など検討してはどうでし
ょうか？入学があると出費が増えます。商店が活気づくのとあわせる事で、町
にも利が増えるのではないでしょうか。 

女性 30代 遠軽 

商業 
  

町民商品券の発行 女性 40代 遠軽 

商業 
  

買い物するとこや、気軽にいられるとこがないので、若い人からすると不便で
すね。どうしても買い物は遠軽町外になるし、ファストフードの店とかがない
と友達と会話しながらのんびり過ごせないです。このままだと若い人はいなく
なる一方だと思います。私もいずれは町外に出ようと考えてます。 

女性 20代 遠軽 

商業 
  

北見市にある「コーチャンフォー」の様に本やＤＶＤ、ＣＤのたくさん「選べ
る」施設があまりにもなさすぎ。２０代～３０代は最も良く働いているので、
店のある街にはお金がおちる。加えて町内のＤＶＤ・ＣＤ店は愛想なさ過ぎる。
あんな態度とってたら札幌ではすぐつぶれる。 

女性 40代 遠軽 

商業 
  

本屋も遅くまでやっている所がないので不便に感じる。また数も少ない。 男性 30代 遠軽 

商業 
  

野菜、果物、魚などの品質があまり良くないです。安心して買物出来るお店が
ないのが残念です。時々北見のスーパーとか旭川へ行った時にスーパーに寄っ
て買物して帰るようにしています。 

  60代 遠軽 

特産品 
  

アスパラソフトの開発。コスモスソフトの開発。 女性 30代 遠軽 

特産品 
  

アスパラ以外で特産物があると、つめ合わせなどで送れるので、何かもう１つ
２つ特産物があると良い。 

女性 40代 遠軽 

特産品 
  

観光で人を集めることは難しいので町内で良い物を作り町外でそれを売る。そ
うしていかないと収入も望めないし仕事をする場所もなくなってしまう。人口
も高齢化し若い人がいなくなり、子供（学校）もなくなる。遠軽町ならではの
有名ブランド品をなにか作ってほしい。それを都会で売るパイプを作ってもら
えるようなことをやっていってほしいと思います。 

男性 50代 生田原 

特産品 
  

最近自然食品に関心が持たれて来ております。遠軽町の特産品として、白滝ジ
ャガが昨今の努力が実ってきてブランド品として名が高まってきております。
これに匹敵する産物としてアスパラ等は如何な物でしょうか。商品になるまで
には、数年の月日が必要と聞いておりますが、この辺に町が援助して手助けを
する。よくねたいも（越冬）とアスパラの詰め合わせなどが、遠軽町のブラン
ド品として世に出回る、そんな現実を期待したいものです。 

女性 70代
以上 

白滝 

特産品 
  

新たな名物、名産品を作り町をもっとＰＲする方がいい。 男性 30代 遠軽 

特産品 
  

村の特産品（例えば白滝じゃがいも等）と積極的に宣伝すべきである。 男性 
70代
以上 白滝 

特産品 
  

地域の特産物の販路拡大、ＰＲ支援〈例〉旧白滝～ジオパーク、白滝ばれいし
ょ。旧丸瀬布～温泉、滝等自然景観～滞在型観光の振興、木材加工品。旧生田
原・安国～畜産物の加工品（アイスクリーム等）や肉牛の育成振興、子供の国
（チャチャワールド、ピノキオ館の充実とイベントの支援。） 

女性 60代 遠軽 

特産品 
  

町独自の特産品を作る（食品、農産物、林産物等）   70代
以上 

遠軽 

農業 
  

遠軽の基幹産業は何と言っても農・林業だと思います。農業に従事されている
人たちが、自分たちの農業に、牧畜に、自信と希望の持てる仕事として次世代
に引き継ぐことが出来るものを目指していただきたい。たとえば、農産品に「遠
軽ブランド」として他に負けない農産物作る。アスパラ「にょっきーず」（？）
でしたっけ、すでにブランド化されているかもしれませんが、まだまだ遠軽町
独自として「全国展開」されていないと思います。自信を持って全国に打って
出ることを訴えます。そういう取り組みをしながら、農業収入の安定化を図る
ことが大事だと思います。 

男性 60代 遠軽 

農業 
  

遠軽町はＴＰＰに対してどの様に対応すれば良いかを今から町の人全体で考え
なければいけない時が来て居るのでは？ 

男性 60代 丸瀬
布 

農業 
  

行政に農村地域である事の認識がやや足りない様に思う。農協のあり方に対し
もっと干渉して然るべき。 

男性 
70代
以上 白滝 
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農業 
  

農業の自立が必要。与えられたり、農協の指導による農業から脱皮して、農家
は一人立ちをすべきと考えます。この地域に合った作物の選定と、何が売れる
のか、付加価値を容易に付けれるものは何か？農業者ではなく、商人の目を持
って自立し、農協、その他の流通機構を利用していく体質を作って欲しいと願
います。この考えに対し町（行政）は、六次産業等の後押しが必要になると考
えます。 

男性 60代 遠軽 

農業 
  

農業を会社組織にして大規模にできないですか。土地はたくさんあると思う。 男性 50代 遠軽 

農業 
  

農産物の直売所は、価格が安く送料も安いので、まとめて買っている様です。   50代 遠軽 

農業 
  

農畜産物の加工品の販路拡大、ＰＲ、支援。アスパラの販路拡大、支援など。 女性 60代 遠軽 

農業 
  

農林業に関する助成等の強化。 男性 40代 遠軽 

観光・交流 道の駅 
 

チャチャワールドを「道の駅」にしませんか？（今のままでは、閉鎖するしか
なくなります。何か手を加え集客できる事をやりましょう。何か行動しないと
何も状況は変わりません） 

女性 50代 生田
原 

観光・交流 道の駅 
 

ドライブなどで生田原に立ち寄る機会を増やす為にちゃちゃワールドに「道の
駅」を設けるというのはいかがでしょうか？その足で散歩できる場所をつくり、
ひと休みしようか…ごはん食べようかとノースキングなどで食事をした後、温
泉につかってこう…という日帰りドライブ、一泊二日の小旅行を計画できる、
他の都市の方が多く来るような快適で過ごしやすい観光地をつくる事を考えて
いただいても良いのでは？と思います。この地区はとっても自然が豊かです。
景観の割にあまり設備が整っていないような気がします。とにかく、マイナス
な事を解決するより、プラスをたくさん生み出す行動をとっていってほしいで
す。そうする事で一般町民の方々も積極的に協力したいという気持ちが生まれ、
ポジティブなサイクルが発生するような気がします。大好きな生田原だからこ
そ、活気あふれてほしいです。 

女性 30代 
生田
原 

観光・交流 道の駅 
 

遠軽町に道の駅を作ってほしい 女性 40代 遠軽 

観光・交流 道の駅 
 

遠軽町も道の駅をつくっては？   50代 遠軽 

観光・交流 道の駅 
 

道の駅を作る！！ 男性 50代 遠軽 

観光・交流 道の駅 
 

道の駅を町の中に（東川のように） 女性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 広場 焼肉 
焼き肉ができるような公園が欲しいです。以前、河川敷で焼き肉をしていたら
警察が来たので、焼き肉難民な気分です。ＴＶで野外焼き肉をしている人を見
ると、うらやましくて仕方ありません。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 広場 焼肉 
川の周辺など整備されており、良い環境だとは思います。夏などバーベキュー
ができる様な場所を作ると良いと思います。北見市などでは、炭を捨てるため
のレンガの処理場がある公園などがあったと思います。 

男性 30代 遠軽 

観光・交流 広場 
 

夏場の焼肉広場の設立 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
ちゃちゃ

ワールド  

ちゃちゃワールドは友達が来町した際必ず行きますが、平日はガラガラ…どこ
ろか私と友人しかいなかった。平日は毎回貸し切り状態です。影絵とかおもち
ゃの展示はとても良いのですが「一回見たらもういいかな」と言われます。せ
っかくの施設がもったいないです。 

女性 40代 丸瀬
布 

観光・交流 
ちゃちゃ
ワールド  

遠紋地区、北見近郊で、若い世代が外出し、子供が遊べる所を求めているが、
紋別の流氷公園や北見ファミリーランド、温根湯山の水族館等、限られた所し
かない様です。遠軽町に近郊、市町村より、遊びに来てもらえる場所をと考え
た時、生田原チャチャワールドを、展示から屋内遊園地的なものへと変換して
はどうかと思う。一度訪れたら満足という場所ではなく、リピーター・受容を
拡大できる施設にしてはと思う。ただただ木のおもちゃで遊ぶ、木の遊園地が
あるのではなく、他に類を見ない発想が必要かと思うが…現在ある遊戯スペー
ス（カプラや木の部屋、滑り台等）もとても子供達には魅力的なのに、何か中
途半端です。“木のおもちゃワールド館”なので木のぬくもり、あたたかみの
あるおもちゃは必至。展示品もすばらしいですが（ほんとにすばらしい）思い
きって、アミューズメント施設にしてはいかがでしょうか。外観や駐車場も今
のままで充分なので、あとは中味と思います。 

女性 50代 
生田
原 

観光・交流 
ちゃちゃ

ワールド  

私が客だったら、ちゃちゃワールドの施設内だけでなく、周辺にも子供の遊び
場、休憩、飲食する場があると、もっと観光客にも喜ばれ、再訪の楽しみがで
きるのではと感じています。維持、管理面での問題も生じてくるでしょうけれ
ど。 

女性 60代 生田
原 

観光・交流 
太陽の
丘  

５月、６月になりますと隣町のチューリップ公園にはすごい数の観光客が訪れ
ます。ほとんどが遠軽町は素通りしてしまいます。この人達の何割かでも遠軽
町に呼び込めないでしょうか。太陽の丘には開いている施設があります。それ
を利用して、昼食などの提供はできないでしょうか。おいしい食事が提供でき
れば、話題になると思うのですが。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
太陽の

丘  

５月中旬、芝桜を見に瞰望岩に行った時、まだ芝桜は咲いていなかったが、観
光協会の案内が出ていて「見に来る人も少ないのに頑張っているな。」と思っ
た。しかし、先日６月に入り再度同じ場所に見に行った時は、案内所はすでに
無く、前回よりは多くの人々が訪れており、なんだか観光を盛り上げる気が無

女性 50代 遠軽 
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いのかと残念に思いました。瞰望岩側のトイレもきれいにして下さい。 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモスが全然咲かないのに、あの宣伝はサギだと思う。観光客の人達は、お
金をとられてあのていどの花を見せられてもがっかりだと思います。町民とし
てはずかしいです。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の

丘  

コスモスですが、きちんとした専門家の方を海外からでも呼んだ方が良くなる
と思います。今はお金を払って見る程すばらしいとは言えません。美瑛の畑や
山を見て来た時の方が感動しました。（車中でしたが）コスモスで町おこしを
するのならば、質要な投資が必要でしょう！！もっともっと素晴らしいコスモ
ス畑、ありますよ！！作って下さい。 

女性 30代 生田
原 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモスで人を呼ぶなら夏（８月）に見頃を迎えるように植えたらいいという
声をきいたことがあります。本州が夏休み中、ということだと思います。 

女性 40代 白滝 

観光・交流 
太陽の

丘  

コスモスの種、まだ毎年買ってるのでしょうか。咲き終わった花から種をある
程度取って次の年に回せば？ 

  40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモスは宣伝の割にはパッとしません。湧別チューリップのようなかわいら
しさや華やかさのない寂しい花、二番煎じ感が否めません。町外の知人からも
「良かった」と感想を聞いたことがないです。私もチューリップの花の方が好
きです。藤まつりも藤が咲いている時はまあまあキレイですがイマイチです（鹿
のせいですね…）（弘政寺はとてもキレイです） 

女性 40代 
丸瀬
布 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス園に観光客を呼び込む工夫をすべきである。その為にはコスモス園の
そばにもう１つ観光施設を作る。例えば黒曜石博物館を設置する等。白滝から
移す、とまでは行かないにしても…。とにかく複数の観光目玉がないと人は集
まらない。遠軽パークゴルフ場を太陽の丘公園に移してはどうか。 

男性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス園は、時季が短く、開園していても雨のあとなどは花が散っていて、
人もあまり入っていないように感じる。コスモスだけではなく、他に見る場所
や、子供達が遊ぶ場があるといいと思います。 

男性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス園はきれいですが、町外からわざわざ来て頂くとなるとがっかり感が
あります。トンネルを置いてみたり、人形を置いてみたり、ちょっとコスモス
が映える様な演出をしてみたらいかがでしょうか。 

女性 20代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス園も、もっと有効活用できないかなと思います。コスモスだけじゃな
く、年間を通じて活用できたら観光の拠点にもなるのかなと思います。ただ交
通の便が悪いので、巡回バスを増やすとか駐車場の整備をしないといけないの
かなと思います。お金のかかる事なので、そう簡単にはいかないのかと思いま
すが、お互いに知恵を出しあってよい街づくりができればと思っています。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス園もオープンして 10年以上経過したので、今後の発展に向け町民参
加の検討会議の設置。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

コスモス公園は現在ペット入園が禁止となっています。近いところだと士湧別
のチューリップ公園は制限はありますが入園可能となっていて、多くの犬が家
族とともに訪れているのを目にします。ペット社会といわれる中で、コスモス
公園のペット入園禁止は疑問に感じる点です。入園者のマナーの悪さが原因で
禁止になったと思うのですが、何か対策をご検討頂き、ぜひ入園を許可して頂
ければと願っています。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

遠軽の町は、とても住みやすいと思っています。ただ、観光としてはこれとい
っておすすめできるところがないかなぁと思います。コスモスのお祭りも、コ
スモスの花がちょっと淋しい感じで、もう少しインパクトのあるお花だといい
なぁと思ってます。町外の方へもっとおすすめできたらというところがいまい
ちなのではないでしょうか？ 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

遠軽町のコスモスは除々に有名になって来ているとは思いますが、上湧別町の
チューリップよりはあまり知られていないような気がします。何かもう少し、
遠軽というと～みたいな、特産物があれば、良いような気がします。上湧別や
生田原、丸瀬布には温泉等もありますが、遠軽町内にはないので、ついついそ
っちに足をはこんでしまいます。何か家族で出かけられて、食事でもできる様
な場所があればいいのですが…。外食するにもあまりなく、ファミリーレスト
ランなどあればいいのになといつも思っています。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

観光に対する取組をしているようですが、なぜコスモスだったのでしょう！？
それと場所！？コスモスは遠軽町花なんですか？それを合併後の遠軽町に（地
区）押し付けるのはどうかと思う。それでも進めたいのなら、まず率先して役
場が町有施設に増花する等して欲しかった。 

男性 40代 白滝 

観光・交流 
太陽の
丘  

観光の面で、太陽の丘公園のコスモス園の配置には特にバラエティーに富んで
色々な構図にしてはいかがでしょう。夏期は店をいっぱい出して観光客がお金
を使い土産物も特長あるものをＰＲの必要あり、イベントももっと行うべし。
公園内に於いてバーベキュー、ジンギスカン等を行えるように、食材等を現地
販売をするように、手ぶらで行って楽しめる方法はいかがか？ 

男性 
70代
以上 遠軽 
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観光・交流 
太陽の

丘  

今年の瞰望岩の芝桜とてもきれいでした。きれいだけど特にＰＲしてる訳でも
なく（地元しか知らない？）もったいないです。昔は、こじんまりとした遊園
地があって楽しかったです。瞰望岩を目玉として大きなすべり台、変わった遊
具（ロープにつかまって降りてくる、ハイジが乗るようなブランコ）など作っ
て、キャンプ場になったらいいと思います。魚つりして焼いて食べれる場所、
ちょっとしたカフェ、子供の物つくりできる場所（風車、竹とんぼ、勾玉、う
ちわ、キャンドルなど）など。コスモスもすてきですけど…花ばかりにこだわ
らなくてもいいのではないでしょうか。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

子どもの遊べる施設を増やす。（昔のように太陽の丘にアスレチックを設置す
るなど）太陽の丘は清潔なイメージ。整備されているのにもったいない。デイ
キャンプなど気軽に利用できる環境をＰＲしてみては。（キャンプ等、宿泊に
は抵抗があるので、日帰りで焼き肉などできれば。昔、きのこハウスがあった
所で炊事遠足をしたことがあります。まだ利用できるのでしょうか？） 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

芝ざくら、町の裏の方でキレイに咲いていました。お金、人手はかかると思い
ますが、あの辺一体（道路の脇とか）を芝ざくらと桜などで、もっと人が来る
ような場所に出来るとよいと思います。コスモスは秋だけなので… 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘に行くことが多いのですが、もう少し椅子やテーブルを設置して、芝
桜を見ながらお弁当を食べられるようにしていくといいと思います。小さい頃
は、太陽の丘に、ちょっとした遊園地があり、そこで遊ぶのが本当に楽しかっ
たです。いつか子どもができたら小さい頃私が遊んでいた太陽の丘に連れて行
ってあげたいなと思っています。以前のような遊園地を作ってほしい、とまで
は言いませんが、もう少し、遊具やアスレチックを設置してほしいです。芝桜
もすごくきれいで大好きな場所なので、もっとたくさんの人に来てもらいたい
と思います。 

女性 20代 遠軽 

観光・交流 
太陽の

丘  

太陽の丘の活用（一年を通して活用）。冬＝クロスカントリスキーが出来るよ
う会場の整備イベントの実施 春＝遠軽、生田原、丸瀬布、白滝地区花桜コン
クールの実施。遊具の設置の拡大。夏＝各種イベントの実施（モトクロス競技） 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘をメインにオートキャンプ場や、トイレ等の整備をして活用。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘をもっともっと観光地として開発を続けてほしい。 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘公園に日帰り温泉を！！   60代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘公園の活用。 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の

丘  
太陽の丘公園の再開発 男性 30代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

太陽の丘付近は広大な土地があるのに何の魅力もない。子どもがあそべるアス
レチックの遊具を充実させてほしいです。ドックランなども良いのでは…？ 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

大勢の町民の草とりの行事はずっと続けて下さい。太陽の丘、町の大切な財産
です。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
太陽の
丘  

隣町のチューリップにどうしても負けていると思う。「コスモス」もあと一歩
何かあればなと思うが、その何かは思い浮かばない。 

女性 40代 
生田
原 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

遠軽町の風呂施設の見直し（瀬戸瀬・白滝の整備） 女性 40代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

高規格道路の瀬戸瀬開通に伴い、瀬戸瀬温泉をリニューアルして欲しい（アピ
ール含め） 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬の源泉を利用する（露天風呂～サウナ付）   60代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉についてですが、水質も温度も良く、昔は利用させてもらいました。
のんびりゆったりと温泉につかっておいしい料理を食べて泊まって過ごしたい
と思う人はいると思います。せっかく、どこの温泉にも負けないお湯なのに残
念だと思います。交通の便もあまり良いとは思えません。改修工事をして宿泊
できるようになるのには、いろいろと経済面では大変でしょうが、もう少し考
えてみてはいかがでしょうか。温泉の宣伝も必要だと思います。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉にもう少し力を入れて欲しい。環境を良くするとか…。 女性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉の開発（建設、宿泊） 女性 70代
以上 

遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉の施設がもっと良くなればと思う。湯が良いので色々な人を連れて
行くが、誰もが「良い湯だ」と言います。「もう少し施設が良ければね、もっ
たいないね～」との声が多い。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉の質がいいのに、古い建物のままではもったいないです。やまびこ
のように日帰り入浴にして、この近くにキャンプ場、地場野菜市場など作りＰ
Ｒしたらどうでしょうか？大好きな遠軽、活気あふれる町になってほしいです。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉の泉質は最高ですが脱衣場が寒いので夏のみ行きます。（旭川ナン
バーの車をよく見かける）  

  50代 遠軽 
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観光・交流 
瀬戸瀬

温泉  

瀬戸瀬温泉の湯の肌への感触は良効。湯も美味しく素晴しい資源である。高規
格道路開発にともない、温泉復活出来ないだろうか…。 

女性 70代
以上 

遠軽 

観光・交流 瀬戸瀬 
 

瀬戸瀬温泉を上手に活用できないものでしょうか？ 男性 60代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

このようなアンケートがくるたびに、遠軽以外の地域に公園を作ってほしいと
希望を書いていますが、全く実現されずガッカリしています。各地域の子ども
が少なくなっているとは言え、遊ぶ場所がないのは本当に困ります。そろそろ
１つくらい整備してくれませんか？ 

女性 30代 丸瀬
布 

観光・交流 公園 
 

せせらぎ公園が汚すぎます。へどろの水で気持ち悪い。北見の香りやんせ公園
のようにすれば、人が沢山集まる場所になると思います。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

せせらぎ公園等せっかく造ったのに何年経っても変わらず花火大会の時しか活
用がほとんどされていないので、もっと活用すればいいと思った。 

男性 20代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

以前のアンケートにも書いた事があります。子供を公園で安心して遊ばせる事
が出来ない町ですよね。ネコの糞とか、ガラスのかけら等が公園に…。町の人
が町外（木のプラザ・おんねゆ、紋別も）まで行って子供を遊ばせています。
遠軽には雨が降ると遊びの場はありませんよね。 

  40代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

公園がきたない。犬のフンとかゴミいっぱい、子供が外であそぶ所もない。 女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

公園が出来るのはとてもうれしいが、公設グランドではなくせせらぎ公園に作
ってほしい。水遊びも出来るし、明るいので。公設グランドに出来るのであれ
ば、トイレの整備をしてほしい。穴が大きすぎて子供が怖がり、利用しづらい。
遊具を置いておわりではなく、親が休憩できるベンチやお弁当などが食べられ
るスペースなど公園全体の整備をしてほしい。川にも入れると夏は楽しいと思
う。中途半端な公園を作らないで下さい。お弁当をもって家族で１日遊べる様
な公園にして下さい。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

公園の清掃を徹底的にして、子供達が、大人が、安心で安全な利用を望みます。 男性 60代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

最近ペット（犬）を飼っている人が多いと思う。近隣の町にはドッグランがあ
るが、遠軽にはない。思いきり走ったり自由に遊ばせてあげたい。飼い主同士
のコミュニケーションの場にもなると思う。コスモス園とか、河川敷の一部（花
火大会の場所？）とか、常設してあるとうれしいし、観光で来る人も犬連れさ
んはうれしいと思う。昔は喫茶店がいっぱいあったのに、どんどん減ってたま
ーにお茶したいね、と言っても行く所がない。都会では（娘の話では）朝、幼
稚園に送った後、ママ友と下の子でお出かけしてランチまでしたり…するらし
い。みんなが憩える場があると良いと思う。秋に紋別に行った時、街のあちら
こちらで紅葉がきれいだった。この前、北見に行った時は桜の季節で、街中桜
が満開だった。桜並木があちこちにあった。遠軽は市街地にも住宅街にも緑が
少ないと思う。さつばつとした感じがする（殺風景！）。家の近くの公園にも
遊具はあるが、木蔭もベンチもないから子ども達は暑い時は来ないし、ジャン
グルジムに腰かけておしゃべりしている。「公園」のイメージではないと思う。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子育て世代にとって、この町は本当に公園が少ない町だと思います。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子育中の御家庭の方には、安心して子供達が遊べる場所に連れていきますが、
遠軽には公園に遊具がある程度です。紋別の海洋公園の施設は、多く人が市外
からも訪れています。遠軽町にも瞰望岩内にある施設がありますが、十分とは
思えません。０才から８０才まで利用できるような、又、屋内でも屋外でも楽
しめる場所が出来ると遠軽町に訪れる人が増えると思います。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供（幼児）が安全に遊べる場所、特に外の公園が少ない。公園の遊具も老朽
化し危険な箇所があったり、撤去して数が少ない。せせらぎ公園の整備がされ
ていなく、汚く、遊べない（特に小川）。紋別流氷公園のような、１日遊べる
ような施設があると休日も町内で過ごし、町内での消費が増えるのでは？ 

  40代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供があそべる公園（施設）がほしい。 女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供がもっと遊べる公園を作ってほしいです。紋別の流氷公園みたいな公園が
あると子供達が喜んでくれると思います。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供が楽しめる公園がない。公園があってもきぼが小さく、遊具が古い。屋内
に遊べる場所があっても良いと思います。たとえばふぁーらいとの場所を活用
してはどうでしょうか。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供が遊べる場所がほしい。紋別の流氷公園みたいな…。 女性 30代 生田
原 

観光・交流 公園 
 

子供たちが遊べる公園や施設が少ない。紋別の様な施設があるといいです。 女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供たち公園で遊んで欲しいです！！ 女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

子供を育てる環境でもっと公園が整備されるといいと思います。 女性 30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

小学生、あるいは幼児の遊ぶ場所として、雨降り雪降りでも屋内施設が欲しい。
日曜でも。紋別のほど大きくなくてもいいが。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

小学生が自転車遊びをするのに場所がなく、道路を乗り廻るので、例えば１日
遠小等グランドに入って遊べるようにする等はできないのか。 

女性 60代 遠軽 
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観光・交流 公園 
 

太陽の丘、遠軽公園の四季折々の良さを、町民にＰＲして、町民が町民の公園
となるように意識させる方法を考えるべきと思います。（費用をかけて、町外
の人を呼ぶことも大切ですが、町民が町民の公園として楽しめるようになって
欲しい） 

男性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 公園 
 

北見の木のプラザや、紋別の流氷公園のように室内で子どもを遊ばせる施設が
あるといい。 

  30代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

紋別にある、無料で遊べるオホーツク流氷公園みたいな広場を遠軽にも作るべ
きだと思います。遠軽はただの通り道として利用されてるだけのイメージしか
ないので、何かウリにできる遊べる施設とかが必要なのかと思いました。 

女性 20代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

紋別の国道ぞいの公園みたいに大きい所があったらいいと思います。 女性 40代 遠軽 

観光・交流 公園 
 

流氷公園やカムイの杜の様な公園、施設が欲しい。人が集まって来ない。何推
しなのかわからない。 

女性 30代 生田原 

観光・交流 広域 
 

観光に関しては、遠軽町単独ではなく、オホーツク全体として取組む必要があ
ると思う。オホーツク＝オホーツク海なので、近隣町村と協力することで海産
物と白滝じゃがやアスパラもさらに食材としていきてくると思う。 

女性 40代 白滝 

観光・交流 イベント 
 

アスパラフェアをやるなら大々的に行う！中途半端。 女性 20代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

アスパラ料理フェアは各店独自でやるのもいいが、１日位、どこか外で屋台の
ようにしてやるといいイベントになると思う。近隣の町の特産も。のど自まん
大会とか色々なイベントをあわせてやるとか。←会社・店のチーム戦で。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

イベント（祭りなど）今より多く。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

イベントについてですが、ほとんどが観光協会、商工会議所、青年団体などの
主催で、町はそれにお金を出すだけの状態だと思います。人を出しても企画の
段階からの参加はほとんどないのではないでしょうか。これからの人材を育て
る意味でももっと人の参加があればいいと思います。町が主催し、企画も人も
出すイベントがあってもいいと思います。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

イベントの内容もマンネリ化しており、楽しさを見出せないのでわざわざ出か
ける気にもなりません。 

女性 40代 丸瀬布 

観光・交流 イベント 
 

イベントも元気なまちづくりにつながりますね。夏まつりの千人踊りや花火大
会、コスモス園でのイベント、クロカンなどは町民としての楽しみの１つです。
コスモスは気候に左右されるので、これだけに頼るのはどうかと思います。何
か左右されないイベントもあるといいですよね。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

コスモスウェディングはずっと続けて欲しいです。 女性 20代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

フリーマーケットをコスモスまつりの時に開催すると集客があると思う。紋別
の様に雑貨フェアやフリマがさかんになると主婦層は集まります。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

フリーマーケットを町主催で企画して欲しい。江別や千歳など市役所でフリー
マーケットを実施している市などもあるし、参加したい、行きたいと思ってい
る人は多い。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

もっと沢山のイベントをやってほしい。 女性 20代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

遠軽の祭は午前中は人が少ないので祭休日みたいなのがほしいと思う。小中学
校とか大人も。祭の店の食べ物がおいしくなくなってきているし、あんまり売
れてないように見える。その理由として、客のお金が無いのに値段は高いので、
出店者に金銭援助し値段を下げてもらったり、おいしい遠軽町だけの食べ物を
だすなどしたりしたりしたほうがいいと思います。 

男性 20代 丸瀬
布 

観光・交流 イベント 
 

合併前の４町にそれぞれ特色あるイベントがあるが各町単位のため、インパク
ト、またＰＲも弱く町民主体感が強く流入入口が多くないと思われる。そこで、
４町一体感のあるイベント等を考え、滞在型観光を実施することにより、町の
経済効果が期待可能と思われる。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

遠軽町の鉄路は非常に長く、退屈です。まして冬はなおさらだと思います。そ
こで冬の長い北国ならではのイベントを考えるべきだと思います。白滝→生田
原までのＪＲの線路の左右に雪像を作り、乗客に観せるイベントです。その地
域住民と町、観光協会が協力すれば可能と思われるが、どうでしょうか？ 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

花火大会は素晴らしいです。年々内容がよくなっていると感じています。これ
なら町外へのアピールももっとやっていくと昼間の露店の売上げも↑？！ 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

花火大会を暖かい時期に行うべき。 女性 20代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

各種のイベントがすべて他の市、町、村で催す事を真似るのではなく、遠軽町
では“これ”というイベントをぜひ考えてやって欲しいと思います。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

観光面では、冬はクロカン、秋はコスモスが有りますが、四季を通して人が集
まる様なものは何かないのかなと考えたりしています。 

男性 40代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

旧４町村で行われているイベントが、勝手に行われているバラバラ感。 男性 60代 
丸瀬
布 

観光・交流 イベント 
 

今回、花火大会の打ち上げ時間がすこし短いのでもう少し長くしてほしい。せ
っかくの年に１度の楽しみなのにあっという間におわってしまうのは残念。 

女性 20代 遠軽 
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観光・交流 イベント 
 

四季を通じた催しがあると嬉しい。秋はコスモスですが、春夏冬も何か遠軽ら
しいことしてみたいです。（太陽の丘が広いからもっと活用できたらいいです
が…） 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

子供～お年寄りまで様々なイベントを開催しておりすごく良い事だと思いま
す。イベントもマンネリ化しないよう常に新しい情報と時代の流れに沿ったも
のにして下さい。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

私は 20年以上遠軽町で友人たちと同人誌即売会を主催しています。今年も６
月 22日に福祉センターで開催します。自分で作った同人誌や手作り雑貨を販
売しに来たり、コスプレをする方々が集まります。作品を預かり販売する方法
での参加は全国各地から作品が集まります。自分で作品を持って遠軽に来て参
加する方は北見や紋別等の近くの都市を始め、札幌や当別町、そして今回は鹿
児島県からわざわざ遠軽に来る方もいます。ガンダムの安良先生の出身地で知
られる遠軽で観光の事を考えるなら、同人やコスプレの活動をしている方々が
参加出来るイベントを考えるのもいいかと思います。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

若い人たちが先になってイベント、コンサートなど行いこの町に呼んでもらい
たい（岩見沢や石狩のライジングサンみたいなイベント）→瞰望岩（コスモス）
でイベントできる場所の使い方考えてみてほしい。若い人たちでなければ今の
ままではダメになる。人が来なければ何をするにもやる気になれない。人が来
る事で皆やる気になる！ 

男性 40代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

週１、２回市場を開催し、地方の特産品、その他を作って（売って）みるのも
良いのでは？ 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

住みやすい町だと思います。あんまりのんびりしていて少しいいのかなーもう
少し「ピリッ」とした事をアクセントの様な行事が出来ないかなー。上に立つ
人の苦労を思われます。御苦労様です。 

      

観光・交流 イベント 
 

旬の食材をつかったアスパラフェアのように、その時期に美味い旬材で作る料
理を各お店でメニュー作りしていただけると食べに行きたいと思う。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

上川町のような（旭が丘、ミクニレストラン周辺）感じ、いいなと思いました。
イベントをやるなら人が参加するもの…例えば札幌のＣＩＴＹＪＡＺＺのよう
に市民も参加する音楽フェス（企業タイアップもあるとなお良い。ヤマハのお
膝元ですし…）とかがいいなと思います。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

雪祭りを復活させて欲しい。 女性 20代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

大雪山ウルトラトレイルは大雪山の自然を壊すイベントです。約４００名程度
の参加者に経費をかける必要あるのでしょうか？中止すべきです。子供から高
齢者までのランニング大会の方が経済効果あるのでは。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

地区で行っているもの（イベントや行事）も全町に周知してもらえると、たく
さんの人が参加するのでは？と思っています。 

  50代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

町としてのイベントの拡大（年間を通しての企画） 男性 50代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

町のイベントはほとんど他町村のまねっぽく、新しいアイデアのできる方はい
ないのですか 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

町外の方を呼び込むイベントを計画して下さい。（町民も参加できるような何
か…具体的にはわからないのですが…） 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

冬祭の開催（巨大滑り台・町民製作による雪像）。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

冬場の観光資源はほとんどないように思います。カーリングや長ぐつホッケー
のような町民自体が楽しむことが出来、さらに全国区にできるような軽スポー
ツは何かないでしょうか？観光局の音頭のもと、オホーツクエリア全体でのイ
ベントなど出来ないでしょうか？ 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 イベント 
 

良い町だと思います。できれば何年か住みたいです。ちょっと思ったのが、ア
スパラフェアは各店で食べ歩きをしてもらうより、何かのお祭りかフェスティ
バル等で一同に会して食べ比べの形の方がうれしいなぁということでした。個
人的にせっかくこの町に来たので食べたいのですが、店の場所を調べて向かう
のがおっくうで、結局食べずじまいでした。フェアを長く設定するなら、その
うち１日だけでもそういう形で提供してくださると、食べに来られる観光客も
増える…気がします。検討済みだったらすみません。 

男性 20代 丸瀬
布 

観光・交流 イベント 
 

老若男女が一緒になって楽しめる、町外からも来てくれるようなエキサイティ
ングなイベントがあってもいいと思います。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

（観光）高規格道路のインターチェンジの利用等。 男性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 
  

「石北本線利活用推進連絡会」というものがあるのを知っていますか？会長は
北見工大教授の亀丸先生です。ＪＲ石北本線の価値をほりおこし、沿線一体と
なった地域振興を図ろうと、網走北見の町おこしグループで構成されています。
「地域の足を守るために！観光素材としての鉄道の価値をひき出す」 遠軽に
は、交通の要所であった歴史ある遠軽駅、鉄道ファンに人気の SL常紋号が走
る白滝駅があります。丸瀬布には雨宮号も！！何か、参加してできないもので
しょうか？他地域よりも、鉄道の価値高いものがある。遠軽、なんとか生かし
たいものです。 

男性 40代 白滝 
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観光・交流 
  

８月９月のコスモスシーズン中、ＪＲや都市間バスに合せマイクロかワゴンタ
イプなどで交通の便を良くしてみたらどうでしょう。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

ガンダムの作者は遠軽の人だから、ガンダム博物館を建てるのはどうでしょう
か。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

瞰望岩の一部に芝ざくらを装殖する。 男性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

コスモス＆他の花やイベントの増大 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

コスモスだけ頼りの観光には限界があり先細りが見えている。少なくともコス
モス（夏）と春か秋に花が観れるものを計画してはどうか。年２度観れる観光
を〈例〉「コスモス」の入り口の山に桜、カタクリ、ツツジがあるが、これを
活用しもっと充実、拡大整備するなどし、この周辺を春の花の山にする（芝桜
も活用）。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

これといったオススメのお土産も思い浮かばず、もっと遠軽町の特産品やおい
しい物などをアピールすべきだと思います。（興味をそそるように！！）住ん
でいる町民が知らないこと自体アピール不足なので、もっと図々しいくらいア
ピール活動をして欲しいです。 

女性 40代 丸瀬
布 

観光・交流 
  

ご当地メニューの開発。特産品を利用するのもいいが、安くてパンチのあるボ
リュームのあるモノなど考案してみては？ 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

せっかくゴールデンウィーク頃に上湧別のチューリップを見に沢山の車が通っ
ても通過して行くだけで終わってしまう。このお客さん達がちょっと寄って行
きたくなるような施設や、例えば桜並木（サイクリングロードに植えて誰が見
に行くのでしょうか？）食べる場所、泊まる場所を充実させる。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

せっかくの瞰望岩ですが上手に活用できていないような気がしています。コス
モス園もなぜ上湧別のチューリップ公園のようにメジャーにならないのか。見
る時期にもよるのでしょうか。キレイだなーと笑顔にもならないです。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

となりのチューリップ観光客を素通りさせない工夫。 男性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 
  

みやげ品の開発。 女性 70代
以上 

遠軽 

観光・交流 
  

以前テレビ（ＳＴＶ）どさんこワイド（おく様お絵かきですよ）で出前（地方
めぐり）で遠軽町（駅前）でやりました。その際、どこの町村でもＰＲする物
（食べ物・場…）がありましたが、当町ではまったく無く、テレビスタッフの
人が事前に瞰望岩に登って町の風景を撮影した場面を放映した…。本当に町民
として恥ずかしい限りです…。観光関係の人達の協力がなかったのか…。 

女性 
70代
以上 遠軽 

観光・交流 
  

駅前にどーんとガンダムの立像でも建てれば観光客が来るのではないのでしょ
うか？ＪＲで観光客が来ても、駅前がさびれていて寂しく感じると思います。
これと言って遠軽で自慢できる物がありません。利用できるものは何でも利用
しないと観光客は来ないと思います。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽といえば、ここに行って！これを食べて！と言える圧倒的な何かがあった
らいいなあ…と思います。ないわけではないですが、自信をもって紹介したい。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽は旭川や北見に行く人が通ったことがあるってよく聞くから通り過ぎられ
る町なんだと思う。ちょっと寄ってみたいなと思われるように国道に工夫した
らいいと思う。人口も減っているんだし、急いで対策しないといけないと思う。 

女性 20代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽地区の観光の弱さ。キャンプ場や温泉など出遅れてるかと思います。 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町にはコスモス公園が有りますが、この頃に成ると寒くて…！上湧別のチ
ューリップ、滝の上、東藻琴の芝ザクラの様な暖かい時に咲く花やフルーツ等
が有ればと思うのですが。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町に住み始めて日が浅いので詳しいことはわからないですが、第一印象と
して自然の多い街だと思います。まちづくりにはこの点を活かしていけば良い
と思いました。例えばキャンプ場やスポーツ施設を充実させることで、家族連
れや若い人達に楽しんでもらえば良いのではと思います。 

男性 20代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町のキャンプ場の新設 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町のまちづくりには、観光に力を入れるべきと考えます。町をＰＲするの
には合併４ヶ町村の観光名所をもっと個性的に宣伝した方がよいと思います。
観光客を呼び込むのには、なんといっても観光名所と食物だと考えます。（観
光名所はよいと思いますが、食べ物がＰＲされていない）現在遠軽町内のお店
に優秀なおいしいお店があると思います。（スイーツ、アイス、果樹、そば、
うどん、ラーメン）など。町内コンテストなど開催して、優秀業者を選出して
町全体で宣伝するとよいと思います。 

  60代 丸瀬
布 

観光・交流 
  

遠軽町の特色として、この町を中心として色々な観光地へ行けることです。そ
の利便性を生かした取り組みをしてほしいです。 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町は国道が走っているのに、その沿いに文化センター、レストラン、道の
駅などの大きな建物がなく、食事もする所がない為に地方からの観光客などが
素通りしてしまう事が多く経済効果がまったくない。 

男性 50代 遠軽 
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観光・交流 
  

遠軽町は町村合併により、全国的に見ても１０指に入る程の面積（他地域には
ない、石北の大自然の山並・温泉等がある）を持ちながら、全く活かされてい
ないのが実情ではないかと思う。これらの活用を大いに考えるべきである。 

男性 70代
以上 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町を代表するような食べ物など考えてみてもいいと思います。釧路といえ
ばスパカツ、北見なら塩やきそば…など一品でもあればそれ目的で遠軽に来て
くれる観光客も増えると思います。 

女性 20代 遠軽 

観光・交流 
  

遠軽町以外の知人が子供連れで来ても、瞰望岩、生田原のチャチャランドくら
いしか連れて行ける場所がない。以前、太陽の丘公園に色々な自転車で遊べた
りする所があったが、そういう施設を作ってほしい。 

  50代 
生田
原 

観光・交流 
  

遠軽町自体に特別な企業等があるわけでないので、どのような町にするのかの
基本的な方向性が必要ではないでしょうか。人口は減っていくのは確実なので、
人口増を目指すより、多くの人が訪れる工夫が必要だと思います。 

  50代 丸瀬
布 

観光・交流 
  

温泉に力を入れてほしいです。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

観光に力を入れてほしいです。  50代 遠軽 

観光・交流 
  

観光案内所にてルートマップなど、おすすめ場所を知らせる 男性 20代 遠軽 

観光・交流 
  

丸瀬布には車が多く通るようになってきたのでパーキングエリアなどあったり
したら人がもっと丸瀬布によってくれたり知ってくれたりする機会が増えるよ
うに思います。もちろん自然が壊れないような作りで…計画を立て利益も出せ
るように考えてから。 

男性 20代 丸瀬
布 

観光・交流 
  

見晴牧場は、コスモス園の観光客やバス、車が増える時期には、登ってくる数
も増えるのですか？道路整備が全く不十分で危険です。トイレの手洗いができ
ない（今春）、望遠鏡も非常に古くなっており、遠軽の印象が良くなる方向に
是非改善を要望します。 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

国道からコスモス園が見えていないのでわかりやすく見晴牧場の下の緑をコス
モスにしたらわかりやすくていいと思う。 

男性 20代 遠軽 

観光・交流 
  

国道ぞいに何か観光スポットになる施設を作り、ＰＲをすれば良いと思う。（た
とえば、湧別町のように国道ぞいに「チューリップ公園」があるように、一見
で分かる位置に作れば通りすがりにたち寄る事もあると思います。） 

男性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

国道ぞいの目立つ所にもっと町外の人を集めれるような物を… コスモス畑が
山の中では町外の人はわからない。 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

今回の芝ざくらライトアップの企画は良かった。もう少し花のまわりが明るい
とより良かった。来年もぜひ企画して欲しいです。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

今後の観光協会の体制に期待しています。家庭学校の歴史的施設や、ガンダム
（安彦さん）など観光資源の活用は更に可能と思います。ＪＲ駅も良い。 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

今年も芝桜のきれいな季節となり、ピンクのじゅうたんの甘い香りを楽しませ
てもらいました。花の手入れも良く、他の所よりきれいだと思います。あんな
に美しく咲いているのに、その場所へ行かないと見られないのは残念です。国
道を走ってもその美しい花が見えません。地方から来る人はわからないので、
遠軽を通り過ぎて紋別方面へ行ってしまいます。見える工夫が大切かと思いま
す。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

山のコスモスを見に行きたくても、なかなか足もなく、出かける事も出来ずテ
レビで見ている所です。何事もなく静かな町で良い所ですが、お客様をどこへ
も連れて行く所がありません。コスモスの他は。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

山の上のコスモスフェスティバルも良いと思いますが、もっと道路を行き交う
車から（国道から）見えて、人が集まって来る様なものを何か作って欲しいと
思います。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

施設や大型スーパー等がないぶん、あまり出かける所がないのでどうしても家
に隠る事が多くなるので、イベントやコミュニティ広場や施設など増えると、
沢山の人と関わる事が出来て楽しみも増えると思います。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

私は町外出身者なのですが、知人が遊びに来て「遠軽町のおみやげ」を持たせ
ようとした時、いつも結局ＣＩＴＹの特産品コーナーで買います。そして他に
もいくつか回らなければなりません。オホーツクの詩ブラン（白）辛口、花田
養蜂のハチミツ、マイスターの石けんなど、「見た目のよさ」も重要なポイン
トで選びます。木楽館で「試食コーナー」や「フードコート」を設けた物産館
ができればいいなと思います。白滝の白楊舎の缶詰（味は甘いので「今」に合
うといい）、切田のうどんとかラーメン、ふじ美製パンのおもち、白滝の手掘
りじゃがいも（ポテトサラダの出来がちがう。）など。芭露の知人のかぼちゃ、
とうもろこしはすばらしいです！！スイーツ並み！町外出身者としては「今ま
で食べたなかでいちばん美味しい！」と思うものがたくさんあります。サガリ、
生ラム、アスパラ、玉ねぎｅｔｃ…町外から人を呼び込む、お金を落としても
らうことは出来ると思います。素材の良さに甘んじているところも多分にある
と思うので。「こだわり」「探求」「特化」プラス「誠実」「手を抜かない」
「イメージではなく具体的に」まずは動く。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

自然ゆたかなのでそれらを生かして観光等を充実する。   60代 遠軽 
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観光・交流 
  

周辺町村の連携型観光計画。○○めぐりツアー、滞在型ツアー等が出来るよう
な観光を図る。 

女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

秋のコスモスだけではなく、春の花、夏の花など分けてＰＲしてはいかがでし
ょうか。 

女性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

生田原の金山跡地等活用して芝桜、桜等を植付してみてはどうか。   70代
以上 

生田
原 

観光・交流 
  

大きなお金のかかるイベント（有名人をよぶとかの）はその時にしか人は来な
いので、あまり効果はないのかなと思います。長い目で見た観光資源を作って
ほしい。 

女性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

町の中に娯楽施設を！！中に（銭湯サウナ付）   60代 遠軽 

観光・交流 
  

町外の人にも目がつきやすい場所に目玉となる名所がないので、町外から人を
呼びにくいと思います。丸瀬布といえば「いこいの森」というように認識され
る場所が遠軽にはないので何か特徴のある物を…。 

  70代
以上 

遠軽 

観光・交流 
  

通りすがりの町になりがちな遠軽町ですが、ゆっくり遊びに行こうかな？と町
内・外から集える様な子供連れの家族や若者、お年寄りも生き生きと楽しめる
ような企画があればなぁーと思います。子供達が幼い頃は瞰望岩に上がれば遊
具もあったり、おもしろ自転車やアスレチック、見晴し牧場で景色を眺めたり、
いちご園でいちご狩りをしたり、花の時期はお花見をしたりピクニックしたり、
キノコの形のログキャビンでキャンプしたり、グリーンヒルハウスで焼肉を食
べたり…サンヒルハウスでは、お友達のお別れ会や学校のクラスのお楽しみ会
も行いました。一日中過ごせる場所でした。現在はコスモス園のみに見えます。
観光客は来ても地元の人は中々足を運ばないのでは…？と思っています。観光
客だけでなく、地元の人も楽しめる場所になれば自ずと栄えてくると思います。
例えばドッグランを作ったり、オートキャンプ場を増設など、又室内で遊べる
場所（西興部のコムや紋別の交通公園？）があれば天候の悪い時でも人は来ま
す。今、遠軽からわざわざ出掛けて行っている人が多いみたいですので、是非
遠軽にも作って欲しいと思います。全天候型のウォーキング出来る場所もあれ
ば良いと思います。（佐呂間のプールの所で皆さんウォーキングしていました）
健康づくりの為にも…。 

  50代 遠軽 

観光・交流 
  

転勤で遠軽に来てみて思ったことは、特色が思ったほどなかったことです。活
気は、ほとんど感じられません。コスモス祭りも一度行ったらもういいかなと
思ったのが第一印象です。他の市町村の友人知人に自信を持って案内できる場
所やお土産がないことも残念です。”アスパラガス”を使ったメニューで、町
を活性化させようという話を聞いたことがありますが、それが何であるか、町
民である私も知りません。アスパラガスで有名になろうとしているのであれば
『遠軽といえば、アスパラ』というくらい、何かヒット商品が出来ると良いな
と思っております。もう古い話になりますが、北見市は最初は玉ねぎのラーメ
ンでヒットを考えていたようですが、ラーメンはヒットしなかったようです。
しかし最近は道央の友人に北見のイメージを聞くと、必ず「塩焼きそばを食べ
なくてはと思う」と言います。スーパーで北見の塩焼きそばを食べられるソー
スが手に入るほど有名になりましたよね。沼田町は、昔は全くパッとしない夏
まつりでしたが、今ではＣＭで紹介するほどの祭りとなりました。増毛町は連
休中は予約がなければ飲食店に入れないほど観光でにぎわう町に変わりまし
た。訓子府町は『ふるさと祭り』のおかげで経済にゆとりを出し、近隣と合併
しなくても良いほどうるおう町です。頑張っていたのは、都会から戻って来た
若者など、故郷の発展を願う人たちです。有名人を呼んでみたり、大きな賞金
が得られるゲームを他の町からも募集したり、とにかく人が集まるような企画
を考案しようとしていました。観光地として発展を試みる場合、大きな経費を
かけなければ効果は期待できませんし、経費をかけても失敗する怖れがありま
す。大きなリスクはあるかもしれませんが、変わろうとする時には、他の土地
にはなく遠軽にしかない何かをつくり、そこには大きな資金を使ってもやって
みることが大事で、発展への第一歩のような気がします。遠軽は『音楽の町』
と言われることを生かしてみるのも１つの手かと思います。年に一度でも良い
ので、誰もが知る有名人・芸能人を呼んで、遠軽で音楽を奏でる人や子ども達
とのジョイントコンサートなどを行ってみるのも面白いのではと思います。
大々的に宣伝をすれば、他の市町村からの来客もあるかと思います。収入は多
く得られるのではないでしょうか。現在遠軽には演奏会やコンサートができる
ような立派なホールはありませんが、これだけ自然に恵まれているのですから、
野外コンサートでもよいのではないでしょうか。観光協会だけではなく、商業
関係者とも連携を取りながら、遠軽でしか食べられないヒット商品を生み出し
て、コンサート会場のそばで売るなど、様々な分野の人の声を聞き、協力すれ
ば、より大きな経済効果が期待できるかと思います。多額の町費が必要となり、
リスクも大きいかもしれませんが、町を変えようと大きく動き出せば町民は必
ず力を貸すはずです。元気な遠軽町を見てみたいです。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

土産品が少ない 女性 60代 遠軽 

観光・交流 
  

白滝スキー場の復活 女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

夫の転勤に伴って白滝へ引っ越してきてまだ２年ほどです。町内のことは、正
直ほとんどわかっていませんが、ここが可能性のある地域だということは感じ
ています。それは旭川市との距離です。白滝へ来る前に旭川市に９年間ほど住

女性 40代 白滝 
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んでいました。旭川市から白滝までは中心部からでも１時間半もかからずに行
き来できる近さです。白滝に何か“美味しいもの”“美しいもの”があれば絶
対に旭川の人達はやって来ると思います。特に、時間と行動力と多少の経済的
ゆとりのある 50～60歳代の旭川の女性は、旭川市内はもとより、近隣町のそ
ういった情報にはとてもくわしく、その口コミ力たるやすごいものがあります。
白滝までの距離ならば全く問題ありません。本当に美味しければ、美しければ、
多少値段設定が高くとも必ずリピーターになってくれると思います。 

観光・交流 
  

文化センターの建設も良いが、道の駅を。遠軽町にあればレジャーで寄っても
らえるのでは。 

男性 50代 遠軽 

観光・交流 
  

瞰望岩へのプロジェクションマッピング。 男性 30代 遠軽 

観光・交流 
  

瞰望岩への登り下りに現在の石段では難儀。きちんと整備をし、夜景探勝（昼
も同様）できる様整備すべき。 

女性 40代 遠軽 

観光・交流 
  

瞰望岩を中心とした観光の開発、今のコスモスはいちシーズンだけのイベント
しかできない。瞰望岩の上の方にボーリングをして温泉を湧きいだして、観光
ホテルを作り（宿泊）景勝のながめの夜景などを楽しめるようにする。花と観
光を売り物にした人の往来のできるような町へ。飛行場（紋別）も近いし等々。
その中でジオパーク、いこいの森のルートコースをベースにして。飛行機の増
便にもつながると思います。 

女性 60代 遠軽 

医療 
  

遠軽町は、北見と旭川の中間に位置し、何かあればどちらかに行ってます（病
院・買物等）。最近感じるのは、人生、お金と健康があればたとえ都会でも田
舎でもそれなりに満足し、様々サービス利用し生きていける…と。ただ、突然
病気になり急性期治療を受け、なんとか生命に別状がない状態になっても、回
復まで専門的なリハビリが集中的に必要となると（２ケ月～６ケ月位）本人も
家族も遠軽ではなく、北見・旭川方面に入院・通うとなると、若い運転できる
家族なら可能だが、高令になるときびしいと思います（体力的・経済的）特に
脳血管後遺症（心疾患後遺症、整形手術後など）は専門的なかかわりを集中的
に 365日休みなく、専門医（リハビリテーション医）のもとに行なわれると
効果が高いと思います。是非遠軽厚生病院の中に、リハビリテーション病棟、
リハビリテーション医師、リハビリ専門スタッフを置いて欲しいです。ニーズ
は高いと思います。どうか関係キカンの方と考えていただければ嬉しいです。
すみません、よろしくお願い致します。あと、認知症の方が増加されていると
思いますが、まず学田病院受診され、そこで病名ついても、そのあと受け入れ
る施設がなければ…そこに入院するしかない。（空きがあればですが）認知症
の施設が１つあれば…と思います。あと、白滝の役場が立派な建物なので、中
に喫茶店か宿泊施設など併設してはどうでしょうか…美味しいコーヒーが飲め
ると評判になれば、ジオパーク観て、のんびりすてきな時間がとれていいと思
ったのです。住民でもちょっと、ちょこちょこ寄ってみたくなるすばらしい建
物なので…。 

女性 50代 白滝 

医療 
  

これから高齢化が進む中で、医療・福祉の体制が弱い。厚生ＨＰはあるが、専
門性に乏しく、町外へ出る。福祉施設も不足。 

男性 40代 遠軽 

医療 
  

これから老後を迎える事になるので、病院の心配が１番です。大きな病院があ
っても受診できる科がだんだんと無くなって来て居るので。北見、旭川、札幌
と出掛けて居る人が沢山居ます。町内で受診したいと思う人は沢山居るはず。
町外に行く人はやはり厚生病院では不安がいっぱいです。軽い病気ならいいの
ですが。機械も良いのが入って居ると聞きます。それを活用できる先生なり、
技術者なりを増やしてほしいです。 

女性 60代 遠軽 

医療 
  

これから老齢化が進みます。遠軽町内の病院が先生不足で遠くまでの搬送され
ることが多くなってきています。近くの病院で受診できることを望みます。 

  70代
以上 白滝 

医療 
  

医者不足が不安。   50代 遠軽 

医療 
  

医療の充実、医師不足 女性 60代 遠軽 

医療 
  

医療の充実。 女性 40代 遠軽 

医療 
  

医療関係の事なのですが、専門分野で受診出来る科が無くなったり先生の人数
が年々減っていくようです。何か対策はないものでしょうか。 

女性 60代 遠軽 

医療 
  

医療関係は近隣町村から見れば大変めぐまれていると思いますが、厚生病院の
医師減員がなされている現状を見ると不安が増します。 

男性 60代 遠軽 

医療 
  

医療機関の充実（医師の確保、診療科の充実発展）。 女性 60代 遠軽 

医療 
  

医療機関の充実（先生の不足が目立つ） 女性 40代 遠軽 

医療 
  

医療機関の充実を。地方（旭川、札幌など）へ行かなければいけない状態、最
後を地元で迎えたい方も願い叶わず治療を断念し最後を迎える方も。老後を考
えると地方へ移住を考える方も増えると思います。少子化問題と共に遠軽の人
口減少にもつながってしまうのでは。 

女性 40代 遠軽 

医療 
  

医療体制の充実。 男性 30代 遠軽 

医療 
  

医療費が高すぎます。子育てに医療費は付きものですが高すぎて大変です。な
ぜ遠軽町はこんなに医療費が高いのか…私は地方から遠軽に来たのでとてもお
どろきました。インフルエンザ等も高く他の町で打っています。子どもが多い

女性 30代 遠軽 
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からこそ少しでも安い所に行くしかありません…。小学生の３割は他の町では
ないですよね。少しでも子ども達の医療費の見直しをお願いしたいです。 

医療 
  

医療費の所得制限をなくしてほしい。 女性 20代 遠軽 

医療 
  

医療面が心配です。町や病院も努力をして働きかけをして下さっていると思う
のですが、医師、看護師さんが都会に行き医師不足になっていると聞きます。
特に脳外科が欲しいです。 

女性 70代
以上 

遠軽 

医療 
  

一番心配な事は病院関係のこと。脳外科がないと聞いたので、もしものことを
考えると不安です。 

女性 30代 遠軽 

医療 
  

遠軽と丸瀬布に厚生病院があるのはありがたいことです。遠軽厚生病院は総合
病院であり、救急対応もしてくださるので、町民にとっては大きな安心です。
丸瀬布厚生病院は自分の身近にある病院なので、体調が悪くなったらすぐ診て
もらえるという安心感があります。この安心感は町民にとってかけがえのない
財産です。医師不足で病院存続が懸念されていますが、町民の安心のためにも
医師の確保などに力を注いで欲しいと思います。 

女性 40代 
丸瀬
布 

医療 
  

遠軽厚生病院、丸瀬布厚生病院には、いろいろな高い機器が入っているのに先
生がいないので北見や旭川、札幌まで行かなければなりません。遠軽町に医師
を呼んで来ることはできないのでしょうか。すごい高い検査機器があるのにで
残念です。町もむだな所にお金をつかわないで医師を呼んでほしいと思います。 

  70代
以上 

丸瀬
布 

医療 
  

遠軽厚生病院の診療科の充実と医師の質、人数等の確保をして、安心できる医
療施設としてほしい。 

男性 50代 生田原 

医療 
  

遠軽厚生病院の整形外科、泌尿器科の医師を増やしてほしいです。 女性 50代 遠軽 

医療 
  

遠軽厚生病院は整形、泌尿器科が１人になってしまったが、今後はもっと減る
可能性があるので、早めに町としても対策を考えたほうがいいと思います。 

女性 40代 遠軽 

医療 
  

遠軽厚生病院脳外科・泌尿器科医師不足とのこと、確保して頂きたいです。 女性 70代
以上 遠軽 

医療 
  

遠軽町には立派な病院があり地方から多くの人達が通ってきている。残念なの
は高齢化になってきているのに医者が少なくなってきている。設備があっても
使えない。遠軽町でも働きかけをして欲しい。 

男性 70代
以上 

遠軽 

医療 
  

遠軽町は、高齢化社会の中で医療機関は他市町村から患者が通院してくる程の
充実した医療機関があるが、これを更に遠軽にしかないという様な専門的なも
のを充実して、合わせて介護等の施設を充実する事により、医療の町遠軽とし
て将来大きく発展する可能性が出てくるのではないか。それにより医学校・又
医薬品等の研究施設等の誘致など展望が開かれるのではないかと思う。遠軽町
には、他市町村にはない、自衛隊という施設があり防衛という事ばかりではな
く、それに付随する医に関する施設の設置等など比較的に取組みやすいのでは
ないかと思う。国の金は大いに利用するべきと思う。 

男性 70代
以上 

遠軽 

医療 
  

遠軽唯一の中核病院で厚生病院の泌尿器科、整形外科の医師の減が気になりま
す。泌尿器科は透析患者が多いと聞いていますが、１人では透析の新患の受入
れ体制は無理でないでしょうか。又、循環器は（心臓）の方はまず心配ないと
思いますが、脳神経外科の医師の配置ぜひお願いしたいです。私自身この 12
月で 75歳の後期高齢者の仲間に入りますので充実してほしいですね。因みに、
私のところの自治会（250戸くらい）では 75歳以上が 100名くらいなので
すが、今年中に 10名増えるようです。 

男性 70代
以上 

遠軽 

医療 
  

厚生病院しかない遠軽町で整形の先生がいないような病院に、公金を出してる
のでは？町民はこまる。長い間町長選挙がない結果今日があるのだと思う。町
長も、病人になったつもりで整形の先生、脳外科の先生をさがしてほしい。年
寄りは集まると病気の話ばかりしている。たのみます。 

男性 60代 遠軽 

医療 
  

厚生病院での、医師の充実がほしいところです。脳神経や心理内科、少しづつ
人の心がやんできている事にたいおうできる所。脳神経には、北見まで行かな
ければならない所など。北見まで行ったとしても、すぐに見てもらえず、２～
３回目で検診などで不便です。 

男性 40代 遠軽 

医療 
  

厚生病院にたくさんのお金をつぎ込んでいながら町民が安心して治療が受けら
れない状態にあること。だんだん町民が安心して生活しにくい町になって来て
いるように思う。 

女性 60代 遠軽 

医療 
  

厚生病院には専ぞくの脳神経外科医がいません。遠軽で手術出来る医師を！！   60代 遠軽 

医療 
  

厚生病院の医師不足による患者受け入れ拒否がある。 女性 50代 遠軽 

医療 
  

厚生病院の施設を生かしきれていない。大きな病気は北見へ！これは恥ずべき
ことではないでしょうか。しかも、多額の設備投資をしているのに！ 

女性 40代 遠軽 

医療 
  

厚生病院の充実化、脳神経科など。それでなければ今有る学田病院の充実化。
紋別や興部などからも来て居る様であるが、どちらの病院も午前中のみの科が
多く、いざと云う時に間に合わないのではないかと感じています。 

男性 60代 遠軽 

医療 
  

厚生病院の脳外科が縮小されてしまい、無いのと同じでとても残念です。検診
や健康への取りくみについては、大変ありがたいと思っているのですが。 

女性 70代
以上 遠軽 
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医療 
  

厚生病院の評判が悪いです。良い医師がいません。そうかと思えば、白内障の
患者が溢れ、手術は６ヶ月～８ヶ月も待たされます。その間、急に目が悪化（運
転もままならない）との話もあります。 

  70代
以上 遠軽 

医療 
  

厚生連やめた方が良いのでは。毎年赤字補填で町税がかかりすぎている割には、
町民に優しくない。地域の為にやっているとは思えない。病院自体の質も年々
低下している。とても命をあずける気にはならない。 

男性 40代 白滝 

医療 
  

子供がいるので、やはり医療体制を充実してほしい。大きい病院があっても、
きちんと対応して頂けないので、北見の病院まで走らなければならない。病院
がしっかりしてくれれば、とってもいい町ではと思います。 

  30代 遠軽 

医療 
  

私は現在 77才の男性ですが、55才から 15年間社会保健事務所を通じて毎
年１回人間ドックに入り健康管理をしてきました。70才になり社会保険がな
くなり人間ドックが受診出来なくなり、役場に問い合わせたら後期高齢者医療
被保険者には人間ドックと同じ制度はないので一般検診を受けるかその都度病
院で検診して下さいとの事でした。長年受診して来たドックを受けないと不安
でなりません。自己負担でも受診出来る事が出来ないのでしょうか。具合が悪
くなってから病院へ行事よりも早期発見の方が町の負担も少なくてすむと思い
ますが。70才以上で希望者には自己負担（検診料）が多くても受診出来るよ
うに出来ないでしょうか。 

  70代
以上 

遠軽 

医療 
  

総合病院があるのに不安を感じる。 女性 60代 遠軽 

医療 
  

総合病院の医師がどんどん減っています。地方まで受診に行くのは大変なので、
医師の確保をお願いしたい。 

女性 30代 遠軽 

医療 
  

総合病院はあるが、受診時間帯が狭く、利用しづらい。 女性 30代 遠軽 

医療 
  

他の町へ行かなくても医療を受けられる様になって欲しい。   70代
以上 

遠軽 

医療 
  

町内の総合病院が最近特に縮小されているように思われます。是非医療体制の
充実をお願いします。 

女性 70代
以上 

生田
原 

医療 
  

町内病院等木曜午後が共通して休診なので小さな町なのですから休診曜日が重
ならない様考えてほしい。 

女性 40代 遠軽 

医療 
  

白滝の医療の白滝診療所いつまでも残して在宅福祉に希望致します。往診など
をして貰えたら今後助かります。 

女性 70代
以上 白滝 

医療 
  

病院（厚生病院）の医師不足を解消して欲しく思います。最終的に頼りになる
病院になってもらいたい。 

男性 30代 丸瀬
布 

医療 
  

病院に関して、すごく充実している町として住居を選択したのに、現在は各科
が受診（医師不足で）できない状況。一刻も早く、病院の医師確保に努めて頂
きたい。 

女性 60代 遠軽 

医療 
  

病院の医者の充実 女性 60代 遠軽 

医療 
  

病院の件ですが、地方の病院で検査しては、と言われても交通の便が悪いので
律してしまう事があります。受診せずに済ませる場合もあります。希望として
１年に何回か、町民（高齢者）を必要に応じてバスで送迎して頂いたらありが
たいと思います。 

女性 70代
以上 

遠軽 

医療 
  

病院は、一ヵ所に集中することが多く、雑な所が多いのかと思っていましたが、
救急外来などもわりと親切だったのでありがたかったです。高齢者の人が多い
と思うので、そういう所はとても大事だと思います。 

女性 30代 遠軽 

医療 
  

病気になった時、安心して治療が受けられるような体制を整えてほしい。厚生
病院という大きな病院があるのに医師不足のため整形の手術はできない、新規
の透析患者は受けられない…などで北見の病院まで行かなければならないとな
ると、患者や家族の負担が大きい。多額なお金をかけ設備を整えているのだか
ら、医師の確保、出張医の確保など、町と病院で早急に行ってほしい。また、
共立病院とも連携し、手術が出来る体制をとってはどうだろうか。 

女性 40代 遠軽 

医療 
  

病気になっても、町内では対応できず北見や旭川、札幌へ行かなければならな
いので、せっかく大きな病院（厚生）があり町で援助していると聞いたことが
ある。医療の充実を願いたい。 

男性 20代 遠軽 

医療 
  

病気を発症しても、安心して治療を行えない。地元の病院で信頼できる医師が
減っている。脳外科・整形外科・その他の病気になっても地元で安心して治療
できない。生活ができない。透析になっても、地元の病院で受け入れてもらえ
ない。 

女性 70代
以上 遠軽 

医療 
  

立派な厚生病院があるのにお医者さんが変わる事が多くて困る。出張医では責
任感が無く説明になってない。もう少し患者の身になって話を聞いてほしい。 

女性 
70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 住宅 
 

高齢になると病気や認知症など心配になるので安心して気楽に暮せる見守り住
宅があれば幸せです。 

  60代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

もっと老人ホームを作るべき。今は元気だからいいけど、これから病気になっ
て病院にはいっても何ヶ月かたったら出される。「ここにいられてもこまりま
す」と病院側からきつく言われている家族を見たことがあります。一度や２度
ではありません。だけど、治療しているわけでもなく寝たきりで何年も入院し

女性 50代 遠軽 
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ている人は、どんな人なんだろうとうらやましく思います。安心して死ねる町
づくりを希望します。 

高齢者福祉 施設 
 

安心して暮らせる老後。サービス付高齢者ハウス、マンション、シニアハウス、
シニアシェアハウスなどを。高齢者介護付福祉施設の充実には限界があると思
います。施設充実と同時に各人が選択できる上記の様な都市部と変わりない生
活を望んでいます。これからの高齢者は施設入居より、安心して暮らせる、で
きるだけ自立したハウス型入居を希望しています。70代になっても、できれ
ば遠軽で暮らしていたいと思います。医療・福祉面の充実があれば…。これか
らの遠軽に期待しています。 

女性 60代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

介護施設が少ない。入居が高額で余裕のある人しか入居できない。 男性 30代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

高齢化しているので老後入居できる施設がほしい。個人住宅では生活しにくく
なるし、独居老人が多いので… 

男性 
70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

高齢化社会が進む中、老人ホームや老人保健施設が足りないため病院には１年
～２年待ちといった高齢者が溢れています。今後は私達の親世代（50～60代）
が介護が必要となると思いますが、安心して老後の生活が送れるのか心配。 

女性 30代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

高齢者が安く入れる施設など。今は何年待ちですので、たくさんの人が入れる
建物が有るといいと思って居ります。 

女性 70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

高齢者が世話になる小さな介護施設ができ、月 14～16万かかると云っていま
す。国民年金の人は入りたくても入れません。花の苑のような施設は沢山いる
と思います。聞くところによれば 150人待ちとか。これからだんだん高齢者
が増え、お金持ちの人はわからないと思いますがこの先考えると先々不安です。
１人１部屋は、ぜいたくです。これは私だけでなく皆様おっしゃっています。 

女性 
70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

高齢者の入所できる（低料金で）施設を充実させてほしい。 男性 50代 生田原 

高齢者福祉 施設 
 

国民年金で入所出来る施設を要望します。   60代 
生田
原 

高齢者福祉 施設 
 

少子高齢化による高齢者が安心して暮らせるまち作りを望みます。たとえばみ
のり荘とか花の苑などの施設を増やす考えをしては？ 

  70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

病人（高齢）でも１ヶ月で厚生病院等入院時に出るような話をされる。退院し
て家に帰って看病できない人の為には、老人ホームの受け入れをもっと考えて
欲しい。 

女性 60代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

老人ホーム（例えば花の苑）をもっと増やしてほしい。入所するのに何人も待
っていないと入れないという。 

女性 70代
以上 

遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

老人ホームの割合が人口（老人）に対して少なく、入居、入所待ちが多い。 女性 50代 遠軽 

高齢者福祉 施設 
 

老人ホームは二連式引戸の高い音発、風呂浴槽の出入り淵の角の改善を。トイ
レの出入り口が台所のすぐ隣であり、居間から便器が丸見えになっている。如
何です貴方なら。 

男性 
70代
以上 白滝 

高齢者福祉 施設 
 

老人ホームをもっと作って欲しい（入所待ちをしている方が沢山いると思うの
で）年を取って、たとえば一人になった時にもっと安心して暮らせる様になれ
ば良いと思います。 

女性 50代 遠軽 

高齢者福祉 
  

（議会であった）高齢者等の代読、代筆専門支援員を養成…については、別に
改めて支援員の養成等に取り組むための予算等をとるより、住んでいる自治会
の住民で民生委員、自治会会長等学識者で十分ではないかと思います。周りに
は沢山の協力者が…プライバシーの確保など今更心配しなくても住民は十分に
良く分かっていると思います。出来るなら何時でも声かけて協力出来る近くの
人が良いのでは。又お願いする方も話しやすく何時も見守ってくれる人が近く
にいる事で気持ちも違うと思われます。私は町長さんの返答に賛成です。困っ
た方の話を聞き一般質問に出すだけでは、相談相手の話を紙面に廻してしまっ
て、考え様によっては、プライバシーの公表の方に行っている様に思いました。 

女性 70代
以上 

丸瀬
布 

高齢者福祉 
  

これから超高齢化社会に移行すると思います。そのための準備を加速的に考え
て欲しいですね。 

  
70代
以上 遠軽 

高齢者福祉 
  

ますます高齢社会になってきます。「高齢者が元気な町」になるために、温泉
を利用した「健康づくり」等を考えてもどうでしょうか。温泉の利用増にもつ
ながると思いますが。 

  
70代
以上 

丸瀬
布 

高齢者福祉 
  

介護・福祉関連の就業者や施設の充実。 男性 30代 遠軽 

高齢者福祉 
  

介護保険料を長年にわたり支払っている方達の中には何年も病院にかかってい
ない方も沢山いると思いますが、その様な元気な高齢者の人達に町より何らか
の形での特典等、考えていただけたら良いと思います。 

男性 60代 遠軽 

高齢者福祉 
  

旧３町村（白滝、丸瀬布、生田原）の高齢化対策。 男性 60代 丸瀬布 

高齢者福祉 
  

高齢化社会になっているので、もっと高齢者に対してのサポートが必要ではな
いのかと思います。 

  40代 遠軽 

高齢者福祉 
  

高齢者対策としては、認知症の方が増えていくだろうから、警察や地域を含め
て協力や情報の共有が必要になってくると考える。 

男性 50代 遠軽 
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高齢者福祉 
  

今後・高齢者が増加するので、道路も、施設も、全てバリアフリーにすべきだ
と思います。障がい者も、高齢者も、安心して安全に生活できるまちをつくれ
たら、素晴らしいと思います。 

女性 60代 遠軽 

高齢者福祉 
  

最近ＴＶでもやっていましたが高齢者が低額での給食を受けることができたら
いいですね。 

女性 60代 遠軽 

高齢者福祉 
  

生田原地区に在住していますが、自分も60代になり、回りを見ても高齢者が
多く、自分も将来その年齢になった時、買物、病院等に行けず孤独死するので
はないかと不安です。 

男性 60代 生田
原 

高齢者福祉 
  

特別に何もしないでいる年金生活者が多いような気がします。老人に生きがい
が持てるようなまちづくりが必要だと思います。若者の負担が多すぎると思い
ます。老人を大切にしようという事を最近あまり聞きません。老人になるのが
恥ずかしいです。 

男性 60代 遠軽 

高齢者福祉 
  

認知症のおばさん１人と認知症になりかけのおじさんが２人で住んでいます。
火事でもだされたら困ります。 

女性 20代 遠軽 

高齢者福祉 
  

買い物などに出かけても、高齢者の姿が目につきます。不自由な体で買い物に
来てる人もいます。各施設、高齢者に優しい環境を整えて欲しい。例えば、階
段などの高さ、冬であれば道の雪・氷の排除、すべって転倒などしないよう配
慮してほしい。高齢者に優しい町になってほしいです。 

女性 40代 遠軽 

高齢者福祉 
  

病気になった時病人の宅配食があればと思います。   60代 遠軽 

高齢者福祉 
  

福祉灯油について、若い人と暮らしていると受ける事が出来ません。 女性 70代
以上 

遠軽 

子育支援 遊び場 
 

子育て支援に力を入れてほしい。親と子がふれあえる（楽しめる）場所がない。 女性   遠軽 

子育支援 遊び場 
 

子供が楽しめる施設（例えば流氷公園みたいな）が遠軽にもあれば嬉しい。 女性 30代 遠軽 

子育支援 遊び場 
 

子供が遊べる場所が少ない（公園以外） 男性 30代 遠軽 

子育支援 遊び場 
 

子供と一緒に遊べる場所があるといいと思います。盆踊りも一日だけになって
しまったし、楽しみにしているイベントもなく、自分が知らない・分からない
事もあると思いますが、もっと活気のある町になってほしいと思います。 

女性 30代 遠軽 

子育支援 遊び場 
 

子供達をつれて遊べる場所が少ない。これも地方につれていき遊んでいるのが
現実。又、若者、子供達が遊ぶ場所が少ない。これが原因の一つとなり、外に
出ない子がふえてコミュニケーション能力が低い子達が多くなっているし、良
い人材が後輩で入ってこないし、指導するにも困っている。 

男性 30代 遠軽 

子育支援 遊び場 
 

小さい子供が遊べる所が限られている。（げんきひろばは毎日ではないし、公
園も少ない。冬はとくに、どこも出かけられない。） 

女性 20代 遠軽 

子育支援 遊び場 
 

転勤族ですが遠軽町に住宅を建てようと考えています。スポーツの取り組みが
熱心な地域で、子育て環境も整っていると思っていたからです。しかし実際は、
子供を遊ばせる公共の場が無く、紋別の流氷公園や旭川へと足をのばすことが
多いです。現在１歳と５歳の子供が居て、同世代の子を持つ保護者の方と交流
を持つと、やはりこのような不満を良く耳にします。街の予算の流れを詳しく
調べたり知っていたりするわけでは無いのですが、コスモス園の整備に労力を
注ぎ過ぎているように感じます。それでいて、湧別のチューリップ園や東もこ
との芝桜のような圧巻さは無いのではないでしょうか。花の特徴によるもので
しょうが、名所にはなりにくいのかなと思います。最低限の生活をしていく上
で不自由さは感じていませんが、生活を豊かにするという点では、休日は結局
外へ出掛けてしまっている状態です。あちこち転勤していく中、都会や田舎な
どそれぞれの地域の個性を自分たちなりに楽しんできたつもりですが、遠軽は
オホーツクの中では旭川・札幌に近いという点が良い部分でしょうか。地域の
個性や特性が弱い地域だと感じます。温泉やカフェ、ファーストフードが無い
のも不思議です。 

女性 30代 遠軽 

子育支援 学童 
 

学童保育を作ってほしい 女性 30代 
丸瀬
布 

子育支援 学童 
 

子育てをしやすいようにする為、特に思うのが放課後児童対策を充実させ、安
心して働ける環境作りが大切だと思いました。 

男性 30代 丸瀬
布 

子育支援 学童 
 

児童館、学童保育の充実。17:30までに迎えに行く制度では、仕事が終わらな
いので、一人で来たくさせなければならず、心配。 

男性 30代 遠軽 

子育支援 
医療費
支援  

子どもはだいたい３才から（幼稚園年少）流行り物のカゼ等になる事が多いの
に、３才から医療費の負担は大きい。湧別などは小学生も医療費がかからない
ので、移り住む事を考える。 

女性 20代 遠軽 

子育支援 
医療費

支援  

乳幼児医療費受給の拡大を検討して欲しい。近隣の市町村は拡大をして子育て
支援されていますが、遠軽町はどのように考えていますか。任意接種のワクチ
ンについても、一部助成があると受けやすいと思います。経済的な理由でうけ
たくてもうけられない人がいると思います。 

女性 30代 遠軽 

子育支援 
医療費

支援  

隣の湧別では医療費を負担する年齢上限が遠軽より高いと伺いましたが、子ど
もに優しい町でないと将来も根付いてくれる住民が減ると思います。 

男性 30代 遠軽 

子育支援 
  

オムツ代の補助など（ゴミ袋代とかも）があると経済的負担が少なくなる。 女性 20代 遠軽 
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子育支援 
  

これから子供達を育てていく親の事等に目を向けてほしい。 女性 70代
以上 

丸瀬
布 

子育支援 
  

ファミリーサポートがない。（急に用事ができたり、体調が悪い時、預け先が
ない。他の市町村は整っていると思う。） 

女性 20代 遠軽 

子育支援 
  

安心して子づくりができる町にしてほしい。子育て支援の充実はもちろんです
が、安心して出産、育児ができることが、人口の増加にもつながると思うし、
出生率の増加も計れると思います。子供が増えれば、町も活性化につながると
思います。 

男性 40代 遠軽 

子育支援 
  

医療従事者でのパート勤務など子育てをしながら働ける環境を整えてほしい。 女性 20代 遠軽 

子育支援 
  

元々４町村が合併したエリアですから、統一する事は大事です。しかしながら、
合併した事によって、地域性を軽視しているかのような行政は納得がいきませ
ん。例えば「保育所は親なり保護者が保育に欠ける環境にある場合預かる」と
いう原則は勿論大事ですが、白滝の場合１歳児扱い若しくは、未就学児の扱い
が微妙です。一人親若しくは共働きにない家庭の子の受入れ等について、特例
があっても良いのではないかと思われます。産前産後の６ヵ月という期間は非
常に厳しいと思います。私は、残念な事に身重のまま一人親という環境になり、
たまたま仕事に就く事ができましたが、産後５ヶ月の子を連れての就職でした。
それには未就学児の退所を迫られていた、という事もあり、一般の家庭環境に
ない者には大変な２年間でした。幼稚園もない、まして丸瀬布まで送迎入所さ
せる経済力のない者が頼れる所は、白滝保育所しかないのに、非常に残念でし
た。又、未就学児童の受入れも、他に機関が無い事を考慮して頂き、白滝は一
年前ではなく二年前から入所できる（保育に欠けない環境であっても）よう取
り計って頂けると、子育て環境の充実が計れるのではないかと思われます。移
住や転勤で白滝に定住して頂ける事にサービスの充実を計る意味も含めて、ご
検討下さい。机上の計算のように子育てはできません！ 

女性 40代 白滝 

子育支援 
  

子どもを産むのに助成金が少ない。   30代 遠軽 

子育支援 
  

子育て支援も大切だとは思いますが、まずは出産費用の無料化、又は費用の一
部補助があればとてもよいと前々から思っております。 

女性 60代 遠軽 

子育支援 
  

子供が産みやすい、育てやすい町。 女性 30代 遠軽 

子育支援 
  

小さい子どもの家では紙オムツが大量に出ます…ゴミ袋もオムツがとれる２～
３才まで無料で何枚かもらえるととても助かります。子育てに優しい町になっ
てもらいたいです。 

女性 30代 遠軽 

子育支援 
  

働く母親としては、病児保育の施設があると大変助かると思います。 女性 30代 遠軽 

子育支援 
  

日曜日に子供を預かる所がない。日曜日、仕事している人もいるのにないのは
おかしい。 

女性 30代 遠軽 

子育支援 
  

保育園なども子供がなかなか入れなかったりともっと環境を整えてほしい。 男性 30代 遠軽 

子育支援 
  

保育所を１つにまとめる事できないでしょうか。安心して遊べる場所にしてい
ただきたい。 

女性 70代
以上 

遠軽 

社会保障 
  

高齢者や、障害のある人達が、もっと住みやすいまちにしてほしいです。遠軽
町は、生活保護の受給者が多く高金額を受け取っていると聞きますが、年金生
活より高額だと言われています。私の知っている人も、生活保護を夫婦で受け
取っていて、パチンコをしたり飲食店で飲んでいたりします。何とかならない
のでしょうか。その分で高齢者や障害者の人達の為に使えないでしょうか。よ
ろしくお願い致します。 

女性 60代 遠軽 

社会保障 
  

支援という言葉が大きらいになりました。生れながらに障害をもっているお気
のどくな方もおります。しかし国民年金を長年納めつづけた人が生活保護の人
よりはるかに少ない年金を受けて倹しい生活をしております。人は生まれて成
長して老いをむかえる迄の間に 40年位は働けるのではないですか。働ける時
に老いをむかえた時の準備をすべきです。最近よく耳にする言葉です「年金の
資格を返上するから生活保護をください。」遠軽町だけで解決出来る問題では
ありませんがとても重要な問題としてとらえていってほしいと願います。 

女性 70代
以上   

社会保障 
  

真の生活弱者の選定。年収による判別、体調（病気・高齢）による判別、を徹
底する。単に生活保護者は「生活費をもらえるだけで良い」と考えると、現在
の消費税のアップ８％から１０％による物価の値上りだけで、今後どうして生
きていけばいいのか苦しんでいる人が相当数おられると思われます。働ける人
には、一人一人の体力に合った仕事を探してあげる等の対策も必要。 

男性 60代 遠軽 

社会保障 
  

生活保護を受けている人の生活が派手すぎる。携帯電話、デジカメ等々持ち歩
き、仕事もあまりしていない。きちんと審査、見直しをしてほしいと思う。 

女性 40代 遠軽 

社会保障 
  

生活保護費をもらっている人に思う。働ける体なのに働きたくない（なまけ）
で生活保護をもらっている人が多い事。町のイベントなどの時の仕事たくさん
有ります。たとえ１時間でも２時間でも働かせ、その分保護費からひく。国民
年金生活の人は６万？で生活病院代も燃料ももらいゆうゆうと生活する事はど
うかと思う。生活保護費のみなおしすべきだと思う 

女性 60代 
丸瀬
布 

障害者福

祉   

どんな身体障がい者も安心して暮らしやすい場所を支援の強化してほしいと思
います。 

女性 50代 遠軽 
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障害者福
祉   

障害がある子供も増えてきているので、小学校のように支援員のような人数を
増やして対応できるようにしてはどうか？障害のある子供の保護者が集まり、
話すような場はあるのでしょうか？ 

  40代 遠軽 

障害者福
祉   

障害者の支援は、個々の必要性に応じた手助けであり、過剰な支援や助成を見
直すことが必要と思われる。 

男性 50代 遠軽 

障害者福
祉   

発達障害児の通級？施設がことばの教室しかないので、違う面でのトレーニン
グ施設や相談コーナーの窓口を増やして欲しいと思います。 

女性 30代 遠軽 

福祉 
  

福祉センター移転について、旧遠軽中央病院跡地との話も出ていると聞きまし
たが、もっと広い土地を探して、大型駐車場を作ってほしいと思います。今の
時代、車を利用する方が多いと思います。老人のことを考えて駅、バスターミ
ナルに近いほうがいいとの意見も出ているそうですが、私はまったくそう思い
ません。 

女性 60代 遠軽 

福祉 
  

福祉センター建替を考えておられるようですが、中央病院跡地とかの声が上っ
ていましたが、永い眼で見て、町民が伸び伸びと楽しめるような、広々とした
場所にこの地域の誇りとなるような施設を考えて欲しい 

男性 70代
以上 

遠軽 

教育 学校 
 

学生の遠征費用など、学校やＰＴＡ会費負担を補える制度があってもいいので
は。（全国大会出場などが多いので） 

男性 50代 遠軽 

教育 学校 
 

丸瀬布の給食センターを新しく建てるのであれば、現在よりガス台？を増やし
てほしい。釜の数を１つ増やして…。 

女性 20代 丸瀬布 

教育 学校 
 

教員の住宅が丸瀬布にないのが困る。遠軽から通勤する先生を見ていると大変
そうだし、地域のイベントなど参加するにももっと丸瀬布に住んで住民との交
流をした方が良いと思う。 

女性 20代 丸瀬布 

教育 学校 
 

小学校・中学校の学区割がおかしいと思う。東町はどうして南小で、清川は遠
中とか遠いよね。 

女性 30代 遠軽 

教育 学校 
 

小中学生が減ってきているが、学校給食費の滞納者がいるようです。児童手当
の一部を少なくしてでも給食費の無料化を進めて、直前の献立変更など無いよ
うにしてほしい。 

男性 50代 遠軽 

教育 学校 
 

孫が小学校へ通っています。トイレが洋式でないので便をガマンして帰ってく
る様です。早く洋式にしてあげて欲しいと願っています。学校給食で献立見せ
ていただきましたが、どうして？こんな組み合わせなのかと疑問に感じる日が
何日かありました。栄養の面だけで考えると仕方ありませんが、子どもたちが
喜んで食べてくれる事を第一に考えて下さるといいのか？とも。好きな物とか
でなく残食が少なくなるような工夫も欲しいと思います。父母や地域の人たち
にも料金をもらって試食会があると良いのですが。 

女性 60代 遠軽 

教育 学校 
 

北海道開拓から今日に至る迄の遠軽町に軸をおいた、郷土史的な遠軽町周辺の
成り立ちを小学校の社会科等から授業に取り入れて、先ずは郷土愛を育くみ、
更には、北海道全体を視野に入れた若物（人材）を育てていって欲しい。それ
が中央に頼らず、経済的に北海道（町）の分権、自立に寄与すると思う。 

男性 60代 遠軽 

教育 
  

今までもこれからも、更に良き人材を育てる町になって各地、各機関でどんど
ん活躍する人間を世に送り出す町になってほしいです。 

男性 70代
以上 遠軽 

教育 
  

助け合い、思いやりの精神を育成してほしい。 男性 70代
以上 

遠軽 

教育 
  

他地域から移り住んだ人間から見て、福祉施設や団体は充実しているように見
受けられます。高齢者の自立意識もレベル以上と思います。生涯学習プログラ
ムの拡充を更に期待します。 

男性 50代 遠軽 

教育 
  

町民一人一人が生きる意欲（生き甲斐）の持てる様ないじめのない、学校、地
域社会になる様、町全体で取り組んで行きたい（いってほしい）。個人個人の
自覚を促す様な活動を望みます。 

男性 20代 遠軽 

教育 
  

良い物が沢山あり、それぞれに努力しているのに、皆んなが協力して遠軽を大
きく育てようという意志を持った指導的担い手がいないように感じます。個人
の熱い思いを吸い上げ育てる能力、活用する能力は、良い教育者がいて良い教
育がなされなければ育ちません。子供の教育にもっとお金をかけ遠軽の未来を
作る。決断と、もっと明確な遠軽の未来像を見える化して下さい。 

女性 60代 遠軽 

生涯学習 
  

スポーツや音楽等がやりたくてもそのようなものがあるのかわからないです
し、あったとしても参加しにくい。もっと色んな情報を教えてもらいたい。 

女性 20代 遠軽 

生涯学習 
  

家庭菜園、手芸品、民芸品、料理好きの人などが集い、販売したり、サークル
（小団体）が発表できるような、誰もが参加できる場を。高齢者の生きる喜び
となると思います。 

男性 70代
以上 

遠軽 

生涯学習 
  

男の料理教室があってほしいです。何年生きてもわからない事もあるので常識、
非常識を教えてもらえる所があると良いです。 

  60代 遠軽 

スポーツ プール 
 

トレーニングジム（福路）の更衣室がないのが不便です。プールの更衣室と一
緒ではなく別にほしいです。 

女性 30代 遠軽 

スポーツ プール 
 

温水プールとジムがありますが、１回 450円は高いと思います。町民は安く
することはできませんか。行きたくても行けない人がいると思います。 

女性 40代 遠軽 
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スポーツ プール 
 

温水プールをよく利用させてもらっています。遠軽町水泳大会は年に１度あり
ますが、もっと、町外からも参加出来る子供の大会や、大人の大会があったら、
より多くの人が遠軽町に訪れると思います。 

女性 50代 遠軽 

スポーツ プール 
 

町営プールの使用料が高いと思います。気安く行ける料金設定の方が利用する
方もふえると思いますがいかがでしょうか。 

女性 30代 遠軽 

スポーツ プール 
 

町民プールの一階に鏡張りのスペースがあるが、鏡を利用するわけでもなく無
駄だと思います。それならスタジオの様な部屋を作った方が利用者がいて用途
があると思います。 

女性 30代 遠軽 

スポーツ イベント 
 

瞰望岩を下からロッククライミングで登る大会を見てみたい。   40代 遠軽 

スポーツ 
  

スポーツ教室は多くある様ですが、小学生からの項目しかなく園児も利用でき
れば良いと思います。 

女性 30代 遠軽 

スポーツ 
  

スポーツ施設、場所の設備を充実させる 男性 20代 遠軽 

スポーツ 
  

スポーツ施設の老朽化が見られる。なぜコンスタントに修繕しないのか？都度
直した方がお金もかからないはず。「建てたら終り」は最大の金の無駄。 

女性 30代 遠軽 

スポーツ 
  

スポーツ施設を、１ヵ所に統合してみれば、たとえば、総合体育館をプール施
設の近くに移動し、一本化をするとか。 

男性 60代 遠軽 

スポーツ 
  

スポーツ振興の強化。高齢になってもただ歩くだけの健康維持ではなく、積極
的な体力増進を意識できるような環境づくり。 

男性 40代 遠軽 

スポーツ 
  

ソチ・オリンピックが終了し、各種競技でメダルを獲得した選手たちが文科大
臣との会見の中で、「競技のトレーニングのために、自費で海外の施設を利用
している。国内のトレーニング施設を整えてほしい」という意見が出されてい
ました。奥白滝「北大雪スキー場」周辺を再開発・整備し、広く全国の実業団、
学生団体、個人のトレーニング・コースとして提供する施設をつくる。「北大
雪スキー場」は強風のためにリフトの運転が再三止まり、スラロームのスキー
場として運営ができなくなりましたが、ノルディック・スキーであれば地形の
起伏を生かし、最高のトレーニング・コースができます。また、降雪、融雪時
期が国内でも一番長い期間利用が可能で雪質共にその優位性は優れたもので
す。また、無積雪期には周辺の交通量の少ない道路を開放し、ローラー・スキ
ーによるトレーニング施設とするなど、通年を通した運営を行うことが出来ま
す。トレーニング・コースの近くに合宿用宿泊施設を建設し、ミーティング、
研修、筋肉トレーニング設備なども完備し、利用価値の高いものとする。施設
の運営方法は全国の施設を参考にしながら別途検討することとします。また、
毎年開催されている「湧別原野オホーツク 100キロ・クロスカントリー・ス
キー大会」ともタイアップし、全国からの大会参加者にも施設を紹介するとと
もに、合宿でトレーニングを終えた人たちも選手として大会に参加し合宿の成
果を披露する大会と位置付けてもらうこともできます。そして地元青少年の育
成にも力を入れ、遠軽から優秀な選手を発掘し育てることも可能です。 

男性 60代 遠軽 

スポーツ 
  

テニスコート、球場など、古くなって壊れてきているなと思いました。整備し
て合宿にと遠くから学生、またはプロの団体に来てもらえば良い商業効果が得
られると思います。 

女性 20代 遠軽 

スポーツ 
  

健康維持にパークゴルフをしておりますが遠軽町のパークゴルフ場の芝は近隣
町村の中でも最悪のひどさです。他町村からも愛好者が訪れると思いますが恥
ずかしいです。パークゴルフで元気な高齢者も大ぜいおります。整備の程是非
お願い致します。 

  70代
以上 遠軽 

スポーツ 
  

総合体育館のバスケットボールのリングが危ないし、故障が続いているので新
しくして欲しい。 

女性 40代 遠軽 

スポーツ 
  

総合体育館の建設。 男性 30代 遠軽 

スポーツ 
  

冬でも野球の練習ができる室内練習場を早く作ってほしいです。近隣の町でな
いのは遠軽町ぐらいでは…？（ボールを使って良い施設） 

女性 40代 遠軽 

スポーツ 
  

武道館の空スペースを利用して野外バスケットゴールを設置してほしい！！！
（高齢者横の芝生の所とかテニスコート周辺の空スペースなど） 公園（上記
高齢者横の芝生に、ブランコでなくアスレチックみたいなもの）小さな子供だ
けでなく小学生、中学生でも寄りたくなる場所。 

女性 40代 遠軽 

青少年 
  

小、中、高と、遠軽町の中で各クラブ、部活、少年団など他地域へ行く機会が
多く、活動も活発であるとともに町としても支援をお願いしたいと思います。
（ラグビー、サッカー、吹奏楽、野球など）他の所へ行っても「えんがるって
どこ？」とささやいている人も多く、もっと知ってもらいたいと思いました。 

女性 30代 遠軽 

青少年 
  

小、中、高生の全道大会全国大会出場者への支援の充実。 男性 60代 遠軽 

文化 図書館 
 

図書館について。ＰＭ10:00まで開館してほしい。学習スペースを確保してほ
しい。東京都府中市の図書館「ルミエール」を参考にし整備していただきたい。
社会人、高校生が活用しやすい図書館にしてほしい。 

  30代 遠軽 

文化 図書館 
 

図書館は祭日開館してほしい。子供からお年寄までの利用が多いので、土日は
もとより祭日の開館は絶対です！ 

女性 50代 遠軽 
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文化 図書館 
 

本が好きなので、図書館の図書がもっと充実したらいいと思います。 女性 20代 遠軽 

文化 ホール 不要 音楽ホール。これって本当にいりますか？私には関係ないです。 女性 50代 遠軽 

文化 ホール 不要 

音楽ホールは本当に必要でしょうか…吹奏楽は今までよりも力がなくなってき
ているような…回りの人達の気持ちも落ちついていて、“あってもいいカナ？”
くらいならなくても良いのでは？遠軽は何でも動くのがおそい！他の町や地区
ではやったこと、物をマネして…やったもののそれっきり…“地ビール”もそ
うでした。ムダな物を作るより、本当に必要な物を作ってほしい。音楽ホール
が必要なら、現遠小のまわりの土地のあたりに。使える物を作り、１つの建物
に、何でも使うから…といろいろ組み込むより、必要な物だけでいいのでは？
町の中がバラつきすぎて利用しにくい！ 

男性 50代 遠軽 

文化 ホール 不要 文化センター（音楽ホール）は不要である。 男性 50代 遠軽 

文化 ホール 不要 

文化センターの建設の話もあるが今後高齢者率も増え若者も減り人口も減る傾
向にあるので、施設を作るとそれなりに維持管理に多大な経費も掛るので考え
るべきと思う。利用する人がどの程度いるか？現在の福祉センターを利用しや
すくしては如何かと思う。文化センター利用したいと言う人には隣町等に使用
料とか交通機関の利便を計ってあげた方が財政的にも将来負担にならないで済
むと思う。 

  70代
以上 遠軽 

文化 ホール 不要 

文化センター建設は建設後の維持管理から考え建設は見合わせるべき。近隣町
村との合併を乗り越えた文化交流で十分である。特養ホームの待機者が５０名
もいる中、今後益々増える高齢者の事を考え、文化センターよりも町営の特養
ホームを建設すべき。 

女性 40代 遠軽 

文化 ホール 
 

かねてより、広報や報道等で文化センターの設置・建設について諸々の検討が
なされているようですが、利便性、駐車スペースの確保、内容的にはどのよう
な施設にするのか。多面的に利用価値のあるものにするのか。たとえば、音楽
主体なのか、色々な催しに対応できる両方の折衷案になるのか。多分利用頻度
から推測しても両用出来るものになるものと思いますが、設置場所には一部報
道があった中央病院跡地の建設には上記理由につき絶対反対の立場でいます。 
箱物は維持費が永続的に多額の出費になり、将来的には町民の負担になる。こ
のことについても十分な検討と配慮を願いたいものと思います。 少子高齢化
により、より福祉施設の充実を願うばかりである。 

  60代 遠軽 

文化 ホール 
 

コンサートやイベントを行えるホールが欲しい。 女性 40代 遠軽 

文化 ホール 
 

コンサートや音楽会を自由に開く事のできるホールがほしいです。温水プール
のとなりの空き地等は利用出来ないのでしょうか。駐車場も広く出来そうな気
がします。上湧別とか湧別まで行かないと聞けません。 

女性 60代 遠軽 

文化 ホール 
 

スポーツ施設（野球場、ソフトボール場他）は充実しています。文化センター
の設立については、数十年前から町民のアンケートや意思を聞いたり、一年間
の町民代表による月１回以上の話し合いを設けたにもかかわらず、「進展のな
い町」のイメージがぬぐえない。『吹奏楽の町』というには、あまりにも淋し
い環境で、「総合体育館で間に合わせれば良い」という考え方をする人達はあ
のステージを組む手伝いをされたことがあるのでしょうか。福祉センターも暖
房、トイレ設備は町外の人達を招くには恥ずかしい限りです。（五月の寒い時、
大ホールに暖房が入れられないので、時間を早く切り上げざるを得ないことも
ありました。）何より駐車場が小さく、町外の人達からの苦情は絶えません。
ステージもコンサート用ではなく、楽器の出し入れが不便でステージ裏も活用
できない。町理事者でさえ、以前「合併すれば、湧別のさざ波ホールを使える
ようになるから、遠軽には要らない。」と平然と話しておりました。文化活動
に対する理解不足も甚だしいと考えます。 

男性 60代 遠軽 

文化 ホール 
 

スポーツ面では充実していると思う。だからこそ、音楽ホールを早急に造り、
文化面での交流機会を多く持てる、提供できる遠軽町になってほしい。交通ア
クセスは充実しているのだから。 

女性 40代 遠軽 

文化 ホール 
 

せっかく吹奏楽等で全国に遠軽の名を広げてくれている子ども達が練習できる
ホールもないのも本当に悲しい事だと思います。１日でも早く文化ホールが建
設される事を願っています。 

男性 30代 遠軽 

文化 ホール 
 

演奏会等ができる多目的ホールがあれば良いと思います。 女性 50代 遠軽 

文化 ホール 
 

遠軽町の周りを見渡すと似たり寄ったりです。その中でも、この地域が中心で
す。公会堂などがあったらなーと思います。小・中・高と音楽の盛んな町です。
前町々のまわりの人はそんなのがあっても維持費だけでも大変だと申していま
したが、広い場所で駐車場もゆったりと完備して欲しいです。きっと色々な催
しに活用されると思います。 

男性 70代
以上 遠軽 

文化 ホール 
 

音楽・演劇などのホールを作ってほしい。お客様が来た時に連れて行ける食事
所を増やしてほしい。 

女性 50代 遠軽 

文化 ホール 
 

音楽ホールは多目的ホールとし、町内外の文化発信の場とするべきでは。 男性 70代
以上 遠軽 

文化 ホール 
 

旧遠軽小学校を土地利用しまして、文化センターが建設されますと良いと思い
ます。駐車場も多くとれますから。 

女性 
70代
以上 遠軽 
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文化 ホール 
 

芸術で人が沢山集まる町。その芸術を提供できる建物が必要だと思います。小
学校・中学校・高校と吹奏楽が盛んな町にもかかわらず、環境の整った聞く場
所がないのはどうかと思う。演劇など人の心に届くものを観る場所・機会が少
ないと思う。他町などから人を呼ぶ機会が少ないと思う。 

女性 50代 
生田
原 

文化 ホール 
 

今、孫達が金管で頑張ってます。発表する場所、文化センターなど出来れば良
いと思ってます。 

  60代 遠軽 

文化 ホール 
 

今注目されている文化センターについてのこと。町の中の建物を壊しての跡地
利用はよくわかりますが、壊すのにも億単位のお金がかかるわけで、それなら
温水プール近くに広い土地があり車もたくさん駐められる土地があるのだから
町の狭い所より適地のように思います。少しでも使い勝手の良い多目的ホール
のようなものが良い様に思えます。いかがでしょうか。 

女性 60代 遠軽 

文化 ホール 
 

小・中・高の吹奏楽の素晴らしさは周知のこと。悪条件（ホールにての練習場
なし）でも、立派な成果を出しています。是非音楽ホールを作って下さい。 

  70代
以上 

遠軽 

文化 ホール 
 

吹奏楽、スクールバンド等盛んなのに、コンサートホールがないのが淋しい。
早くできると嬉しいです。 

男性 30代 遠軽 

文化 ホール 
 

早く町文化センターの早期計画により着手してほしい。まちづくりに対する一
端としてほしい。 

  60代 遠軽 

文化 ホール 
 

体育関係は良く出来ているが文化系の施設がないのはどうしてですか？町内に
は文化人がいなくても良いとの思いですか。本当に情けない。早急に考えるべ
きです。 

女性 
70代
以上 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターが不足している。 女性 
70代
以上 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターの建設。 男性 30代 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターの建設はいつになるのでしょうか。吹奏楽の盛んな遠軽町にとっ
ては、なるべく早く建ててほしいと思います。特に、中学生や高校生にとって
は、自分の在学中に新築になった文化センターで定期演奏会ができるのだろう
かと、心待ちにしていると思います。また、現在の福祉センターの使用料は、
近隣町村のそれらと比較して高いと思います。新しく建てられる文化センター
の使用料も、これ以上高くすると、せっかく良い施設ができても住民から不満
が出ると思います。類似施設の使用料を調査して決めてほしい。 

  60代 
丸瀬
布 

文化 ホール 
 

文化センターの話題が数年前より出ていて、動きだしそうな感じを受けている
が、うわさが町内の駅近くの古い建物の活用や跡地等と聞き、どうせ作るなら
予算もあるだろうけど、きちんと後々回収できる様に、広い駐車場スペースを
確保した、音響設備の本格的な物を希望します。遠軽の小中高校の高い音楽技
術がさらに伸ばし、他の地域からもここで演奏したいと思うようなホールにな
れば、利用者が増え、利益もうまれると思う。他地域までいっているプラネタ
リュームの併設や老朽化している福祉センターや体育館横の青年センター？？
等の役割を新しい建物に移せればいいと思う。古くて使用したくないから。 

女性 30代 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターは、中央病院跡に作るべきではないと思います。もう少し、駐車
場の広くとれる、大型バスやトラックの行き来がスムーズにできるような所で
ないと、吹奏楽の子供達の楽器の積み卸しが大変だと思います。そして街中で
は練習の音がクレームにつながるような気がします。私は遠軽が大好きです。
より良い街になるよう願っています。 

女性 50代 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターを早く。 男性 
70代
以上 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センターを早く建ててほしいです。駐車場を広くとれる場所、わかりやす
い場所が良いと思います。 

女性 40代 遠軽 

文化 ホール 
 

文化センター建設の候補地、元遠軽中央病院は最善の地と思うが取得方につい
て解体撤去費用と躁殺（紋別市方法）とする道路面一階部分は周辺飲食店等取
り込み、駐車場を確保する事。 

男性 70代
以上 

白滝 

文化 ホール 
 

文化センター早期建設実現してほしい。   70代
以上 

遠軽 

文化 ホール 
 

文化ホールはいつになったら出来るのか。 男性 40代 遠軽 

文化 ホール 
 

文化会館の建設（文化・芸術等栄んな遠軽で発表の場としての文化会館は早急
に必要と思われる。） 

男性 60代 遠軽 

文化 
  

これといった特徴もない。早く文化施設を立てた方がいいと思います。   60代 遠軽 

文化 
  

遠軽よさこいの復活 女性 40代 遠軽 

文化 
  

旧遠軽～文化の振興と施設充実～イベント誘致、大会、芸能等の開催支援 女性 60代 遠軽 

文化 
  

小学校、中学校、高校と吹奏楽が盛んな地域なので、立地条件の良い場所に早
く音楽ホールを建設してほしいです。 

女性 50代 遠軽 

文化 
  

町の文化施設の月曜休日を他の曜日にかえて欲しい。学校行事（学芸会、学校
祭、運動会など）の振替で月曜が休みになることが多いのに、休みだと児童、
生徒が利用できない。遠中は、月曜日部活がない日なので利用したいと言うが、
休みでできない。特に図書館、総体、プールなど。 

女性 40代 遠軽 
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歴史 
  

遠軽の開拓の歴史は、他ではあまり聞かれないものである。興味深く、内外に
発信すると良いのでは？ 

女性 60代 遠軽 

意見 
  

もっと若い人たちが中心となって遠軽町を大きくＰＲをしていくと楽しい町に
なると思います。役場だけで考えるのではなくて、町民の意見を取り入れてい
くといいのではないかと思いました。 

女性 20代 遠軽 

意見 
  

よそ者が町を変えるといいますが、私もその通りと思います。転勤族がこんな
事を言っています。遠軽町程の人口で、ひたすら自衛隊頼りで何もない町はな
いと、町の努力が見えない、こんな町はめずらしい、そう感じたようです。大
いに反省する、気づく事が大事だと思います。転入者の声を聞く場を設けては
いかがでしょうか？ 

  60代 遠軽 

意見 
  

会議など行う場合はもっと若い方を参加させて意見を聞くのがいちばんだと思
います。（まちづくりやコミュニティ等には） 

女性 20代 遠軽 

意見 
  

公園や病院などにアンケートＢＯＸを置いてみるのはどうでしょうか？少し時
間に余裕がある時の方が真面目に回答したアンケートが収集できて意見のある
人も空き時間にさらっと書けてよいのではないでしょうか？さらに、抽選で何
かが当たるのであれば飛び付く人もいるはず。 

女性 20代 遠軽 

意見 
  

私達みたいな老人でなく若い人に出して、ご意見を聞いたほうがいいと思いま
す。やくにたたなくてごめんなさい。 

  
70代
以上 遠軽 

意見 
  

若者の声を聞く場を作る（若者対象の町おこしセミナー）  女性 50代 生田
原 

意見 
  

小さなグループからでもいい、意見交換する場 時間を作って町への声を大に
して、意見要望参加出来るようになるといい。 

  60代 白滝 

意見 
  

声の大きい人の話は通りやすく、大多数のビンボー人の声は聞こえません、と
言うか、それ処ではない人の方が多いでしょう。出来ないと思いますが、「声
なき声」を拾い上げる工夫が欲しいですが、おそらく面倒でしないでしょうね
…。50年後は町役場が有って、町民が居なくならない様になって欲しいです。 

  60代 遠軽 

意見 
  

町民の声をもっと聞く機会を充実してください。 女性 60代 遠軽 

意見 
  

名も無き町民の声が町政に生かされるような町作りがなされると良いですね！
理想論ですが。 

男性 
70代
以上 

丸瀬
布 

意見 
  

明るく活気のある町にしたいと思っているので協力できる事があれば、どんど
ん意見を言わせていただきたく思います。 

女性 30代 遠軽 

議会 
  

「まちづくり」の根幹は『町議会での審議』こそ最重要だと思っています。現
在の遠軽町の行政は「仏作って魂入れず」の感がある。「町民参加」も、アン
ケートや一般公募を拡大した審議会を実施したとしても、基本的な改革にはな
らないと思われる。端的な例を挙げると、今突然に新聞・広報・自治会回覧板
で頭ごなしに伝えられた「自衛隊市中パレード」である。まちづくりにおいて
大切なことは、賛否のある事項については一部の町民の声、一部の団体の声を
行政が短絡的に取り上げるのではなく、又仮に少数意見であっても将来を見据
えて、町議会で充分に論議して町民と共にまちづくりを進めるべきである。小
銃を携えた隊員を喜んで声援を送る町って何なんだろうか。小銃を向ける相手
は誰か。自衛隊員の命は守れるのか。町長・議長は、町議会にその賛否をはか
るべきである。「まちづくり」とは、町民の声を大切にした議会の民主的運営
で行うべきである。 

男性 60代 遠軽 

議会 
  

遠軽町人口２万人現在議員定数 18名を 15名位に削減するべき。議会におい
て数回提案されたが反対者が多く実現されていない。問題はなにか又理由はな
にか、経費削減のため実行するべき。又70才の定年制を作り若者の後継者作
りを実施する様一考を要すことでないか。 

  
70代
以上 

生田
原 

議会 
  

議員多すぎ、いばりすぎ。 男性 40代 遠軽 

議会 
  

議会だよりを見ていると個人的な山林を町で…等。個々の問題に紙面を利用さ
せる様では…と思います。もう少し町全体の事が沢山出てくるいいと思います。 

女性 
70代
以上 

丸瀬
布 

議会 
  

議会の日時、その時の審議項目回覧板等で流して欲しいですね。見学者が増え
ると思います。町民とのコミュニケーションがとれると思います。 

  70代
以上 

遠軽 

議会 
  

議会議員の定数については、人口 2,000名に１人の割合に12名が適当と考
えます。そのかわり議員歳費を 25万に上げ質の良い高い議論を望む。４ケ間
で１回の資議も無い議員を生まないよう考えてほしいです。 

男性 70代
以上 

遠軽 

議会 
  

議会報告会について、１回目に要請あったと思うが、開催時間を若者が出席出
来る様検討出来ないのか。２回目も午後から開催している。 

  
70代
以上 

生田
原 

議会 
  

赤字の町の財政で町会議員の人数が多すぎる（人口に対して）。人員削減を要
求する。民間の苦労がわかっていない。 

男性 60代 遠軽 

議会 
  

町議が多いのでは？ 男性 
70代
以上 遠軽 

議会 
  

町議の減少（遠軽・生田原・丸瀬布・白滝同じ人員）及び代表者の新設 女性 40代 遠軽 

議会 
  

町議の仕事が見えない。   60代 遠軽 
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議会 
  

町議の定数大幅削減と報酬大幅削減。職員の報酬の削減。国会議員と同様、い
くら議員改革委員会で討議しても自分達の事となると甘くなる。地方の衰退が
進んでいる昨今急を要すと考えます。 

男性 60代 遠軽 

議会 
  

町議会の日程を明確に表示してほしい。 女性 70代
以上 遠軽 

行政 税金 
 

ふるさと納税で、都会に住んでいる元遠軽町出身の人々から、税金を納めても
らえるような魅力的な農産物を考えＰＲする。 

男性 30代 
生田
原 

行政 税金 
 

教員、自衛隊など高収入の方々が多いためか、一般企業に勤める者として、家
賃などの物価が高すぎたことに驚いた。収入に応じて医療費、税金など差をつ
けてほしい。 

女性 30代 遠軽 

行政 税金 
 

近隣市町村より税金が高い 女性 50代 遠軽 

行政 税金 
 

住民税が高い。 男性 30代 遠軽 

行政 税金 
 

滞納金を減らしてほしい（税金、公共料金、給食費他） 女性 70代
以上 

遠軽 

行政 
  

げんき 21の役場の職員は庁舎と離れているからか自由・開放的な感じがする。
福祉課に相談に行ったら他職員はガムでも食べているのか口を動かしながらパ
ソコンに向かっていた。（男性）又、対応に当たった男性職員に介護認定を依
頼したら嫌な顔をして私の両親を「父さん、母さん」と呼んでいた。きちんと
教育を受けていない、と嫌な印象を受けた。もっとプロ意識を持って町民に対
応してほしい。三流職員は必要ない。もっと優秀な人材が要るのではないか。
ずっと気になっていたので今回書かせて頂きました。 

  60代 遠軽 

行政 
  

どんな町政をしようとするのか全然わからない。町民に対しＰＲもない。町だ
けが知っていて、町民は知らない事が多い。 

女性 70代
以上 遠軽 

行政 
  

まちづくりの中心となるべき、公務員の態度が悪い。（役場・消防） 女性 30代 遠軽 

行政 
  

遠軽、生田原、丸瀬布、白滝、各地区の特色を守るだけでなく際立たせて行く
方向で進めていただきたい。 

男性 60代 
丸瀬
布 

行政 
  

遠軽町総庁舎の建替え（良い仕事をするために） 男性 60代 遠軽 

行政 
  

何を提案しても本当に真剣に考えてもらえるのか！！不信感はあります。何代
か前の町長さんの様に自分の親類縁者のみが栄える町にならない様にしっかり
目をひらいて見てます。 

男性 70代
以上 遠軽 

行政 
  

各自治体役員の高齢化。後進に道を譲る気持にならず名誉職にしている者が多
い。新しい風を送らねば進展無し。 

  70代
以上 

丸瀬
布 

行政 
  

行政の中のムダの廃止（イベントでの余剰人員の削減等）。 男性 40代 遠軽 

行政 
  

今迄の運営を観ていると継続性がない様に思います。軽い言葉でいうと中途半
端に終っています。じっくり審議して欲しいです。 

  
70代
以上 遠軽 

行政 
  

資産家の人もいますので、投資して頂ける町に。 女性 40代 遠軽 

行政 
  

住居表示がきわめてわかりづらい。→改善すべき 男性 50代 遠軽 

行政 
  

職員に（その地域を）任せられているという態度が見られない。地域によって
“むら”があると思います。もっと住民に定着した行政に期待します。 

女性 60代 
丸瀬
布 

行政 
  

色々な公共施設で全面禁煙になっているのになぜ役場には喫煙所があり勤務時
間中に職員がタバコをすっているのでしょうか！もっと身近なところから町づ
くりを考えてほしいです。 

女性 40代 遠軽 

行政 
  

生活しているのに、遠軽町の防災や農林業、工業、商業等現在どの様な対策さ
れているのか知識がなくて町民として反省しています。自分が興味を持って知
識を得ようとしていない部分も悪いですが、興味を持てる様なＰＲも今ひとつ
の様な気がします。 

女性 50代 遠軽 

行政 
  

全てとは言わないが、役場職員のやる気のなさが目につく。又、執行体制も本
庁オンリーで良いのか。合併協議では総合支所の位置付けでは、たとえば、各
課の配置を旧町村毎に分けるようなことは考えられないか。更に、人事は非常
に重要なことだ。職員の人事が軽くなっているような気がする。組織は人で成
り立っているものである。ご一考願いたい。 

男性 60代 生田原 

行政 
  

大変なのはわかりますが、“音楽ホール”等、色々と時間がかかり過ぎている
事があると思います。“放ったらかし”と言われても仕方ない気がしてしまい
ます。難しい事でも、多くの町民が望んでいる事はできるだけスピーディーに
実現してもらえるといいなーと思ってます。 

女性 50代 遠軽 

行政 
  

町職員が出来るだけ外に出て、それぞれの現場を見て欲しい。卓上制作から卒
業して欲しいですね。必ずいい思考が出来ると思います。 

  
70代
以上 遠軽 

行政 
  

町職員をみていて活気のない職員とみえる方もおります。我々町民も担当職員
がどのような町づくりを描いているのかお聞きしたいものです。 

男性 60代 生田
原 

行政 
  

町職員等の新鮮斬新な思考開拓に目を向け、マンネリ化する事のない町政を実
行して欲しい。新設の部課等作って、今迄にない取組を考えて試行する様な積
極性が欲しいものです。 

男性 60代 遠軽 
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行政 
  

町政懇談会や公報をよく見ていますが、町づくり（観光ひとつにしても）につ
いて、案外、内側にいる者には気がつかないものです。それは良い所は特に自
覚できない、不便な所はよく感じる（生活しているのだから）し、文句も言う。
便利な事が当たり前になっている。 

女性 
70代
以上 遠軽 

行政 
  

年に数回、役場に行く時ありますが、コーヒーカップや湯のみを持って、フラ
フラしてる役場職員の方います…。休けい時間なんですか？少しみっともない
…自分の机のとこで飲んでる姿。“休んでます！”って…働いて下さい。住民
票の窓口のところの人は“はい”ってすぐ来ますが、他の所はカウンターの所
で呼んでもなかなか来てくれません…上の階のバスのところの人。 

女性 50代 遠軽 

行政 
  

平成？年８月長野県黒姫山を訪問した際、山斜面が千柴万紅に映えるコスモス
畑、麓の広場では色々なイベントが賑やかに、客の数も数百人、この催しは秋
まで連日催されているとのことでした。遠軽の公園と重ねて…と思い、恥ずか
しながら人目をしのんでコスモスの種子（多種類）採集、500ｇ程持ち帰り、
役場総務課に持参して遠軽公園の斜面に植生させてはと話しましたところ、間
をおかず強い口調で「ダメダメ」遠軽の町花は「ヒマワリ」なんだ、コスモス
の様な雑草を広げられては困るとのことで終結。もやもやした気持ちで袋を持
って帰ってきました。年は過ぎ膨大な町費によってコスモス公園が出来ました。
整備に力を入れている割には催事が少なく集客も少ない現況を見て、あの黒姫
山の状況と何が違うのか？議会も職員も町民も、知恵出し合う機会があればと
思った。※平成？年はあえて書きません。 

   

行政 
  

本所に対して支所の職員が少ないのではないでしょうか。本所に行って見て職
員の多さにビックリしました。せまい所にギューギューづめのかんじがしまし
た。 

  70代
以上 

丸瀬
布 

行政 
  

役所の対応は年々良くなっていると思いますが、課が違うことに関しては「詳
しくはわかりません」とつき離すのではなく、道筋を示してくれるなどの配慮
がほしい。 

女性 40代 遠軽 

行政 
  

役場に総合窓口があれば良いと思う。 女性 40代 遠軽 

行政 
  

役場の人がもっと親身になって町民のことを考えるべき。 女性 20代 生田
原 

行政 
  

役場の窓口の方にとても良くしていただいた。他地方から来る者として、優し
く対応して下さる方がいると町の印象が良くなる。あのような人をたくさん増
やしたらいいのでは？ 

女性 30代 遠軽 

行政 
  

役場の働く方達も明るく元気に。 女性 40代 遠軽 

行政 
  

役場の方々も少し良くなりましたが上から目線が…好きになれません。イベン
トも仲間うちの会…みたいな感じが強いです。町民が気軽に相談に寄れたり…
電話を掛けたり出来ると良いですね。 

女性 60代 遠軽 

行政 
  

役場職員のまちづくりに対しての意識の持ち方・考え方にバラつきがあり、意
識改革を含めた学習が必要と考えられる。職員全員がヤル気を出し町民の牽引
役として自ら進んで実行できれば良い町づくりが進むと思います。意識改革＝
良い町づくりとなる。 

男性 70代
以上 遠軽 

広報 
  

12時の音があるなら 17時くらいもあったらいい。 女性 30代 遠軽 

広報 
  

ラジオ放送の新設 女性 40代 遠軽 

広報 
  

広報関係の情報は、うわべの箇条書きではなく中身をわかりやすく広報して欲
しいですね。 

  70代
以上 遠軽 

広報 
  

色々な行事の周知の仕方を考えるべき。 女性 40代 遠軽 

広報 
  

町の運営について、職員及び議会を含め、その義務を果たしていない。特に議
会議員は歳費に見合った仕事をしていないので日当制にすべき。 

      

広報 
  

町外からの出入りがとても激しい遠軽なので、どんな人もすぐに町のあれこれ
がわかるイベントや催事があるといいのかもしれません。 

女性 30代 遠軽 

広報 
  

町内のどこにどんな施設が、どんな店があるのか、農産物の旬はいつなのか、
転勤してきた家庭にも一読して判るような情報提供が欲しい。 

男性 40代 遠軽 

広報 
  

福祉関係が何がどこにあるかよくわからない。 女性 30代 遠軽 

交流 
  

姉妹都市の推進。日本のどこかの都市と人や物の交流をはかり、活性化の一助
になればいいと思う。 

女性 20代 生田
原 

ＰＲ 花 
 

以前新聞で各市町村で指定された花（町花？みたいな）が載ってましたが、遠
軽町は指定されていませんでした。たいしたことではないのですが、検討お願
いします。 

男性 30代 遠軽 

ＰＲ 花 
 

町花がヒマワリなのに、なぜコスモス？ 女性 30代 遠軽 

ＰＲ 
キャラク
ター  

うぼんがの着ぐるみ作製。 男性 30代 遠軽 

ＰＲ 
キャラク
ター  

ゆるキャラブームなので遠軽のマスコットのキャラクターを作ったらいいと思
います。白滝ジオパークの「アンジ」くんは何ですか？えんがる観光便りに出
てましたが、マスコットですね！うぼんがくんはマスコットですか？遠軽ＹＥ

女性 50代 遠軽 
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Ｇだけで遠軽代表ではないのですか？ 

ＰＲ 
キャラク

ター  

ゆるキャラを作る。名前は「秋桜（あき さくら）」ちゃん。出身地：コスモ
ス星、体重：じゃがいも３個分、身長：かぼちゃ５個分、好きな食べ物：アス
パラ、年齢：ひみつ。 

男性 30代 遠軽 

ＰＲ 
  

アイドルグループ「Ｅｎｇｉｒｌｓ」をつくる。15歳～24歳、遠軽町出身者、
どちらかというと自薦より他薦で。 

男性 30代 遠軽 

ＰＲ 
  

オホーツク海の方から転勤して遠軽町にお世話になって４１年目になります
が、歳月の早さにびっくりしています。若い頃定年後は紋別市か北見市に落ち
着く予定だったのですが、Ｓ５７年に今の場所に家を新築してすっかり遠軽っ
子になってしまいました。少し不満な面もありますが９０％遠軽の風土に馴れ
棲んでいます。又、全員じゃないですが、南小の子供たちは道路などで会うと
帰路のあいさつを大きな声で（おじさんこんにちわ）って。うれしくなります。
高校生たちもよく遠軽橋などですれ違うとき、結構きちんとあいさつしていま
すよ。それぞれ各学校の校師の指導がなされているのでしょう。全般にわたっ
て「住みやすい町、遠軽」です。もっともっと町外にＰＲして下さい。 

男性 
70代
以上 遠軽 

ＰＲ 
  

ガンダムでも良いのですが「遠軽高校」の校舎が元になったとか「瞰望岩」が、
１シーンでも出たとなれば、全国からアニオタが「聖地巡礼」に来ます。 

男性 30代 遠軽 

ＰＲ 
  

どうして「機動戦士ガンダム」を活用しないのか、よく分からない。 女性 40代 遠軽 

ＰＲ 
  

ロケ誘致を。「烈車戦隊トッキュウジャー」鉄道ファンにも人気の高い石北本
線を生かせないでしょうか？ 

男性 30代 遠軽 

ＰＲ 
  

以前遠軽高校の生徒さんが、遠軽町の歴史を調べてインターネットで見られる
ということでしたが、もっとたくさんの人達に見て頂くように、ネットもいい
ですがパネルにしたり、昔の遠軽町の町並みなど…写真をそえたり、特産品な
ども一緒にそえて、（たとえばコスモスの）イベントの際に会場に展示したら
いかがでしょうか。町民の中には、遠軽町のことを「自衛隊」「コスモス」の
イメージしかない人達もたくさんいるのでは？丸瀬布の「木」、白滝の「ジオ
パーク」と一緒に遠軽町も「？」コスモス以外にもＰＲできるものを。 

女性 60代 遠軽 

ＰＲ 
  

遠軽には沢山のＰＲできる素材があるが何においても全て中途半端だと思いま
す。今、芝ざくらが美しく咲いていますが（滝上に負けないくらいきれいです）
町民でもこんなに近くで花を楽しめるのを知らない人が多いくらいです。ガン
ダムにしてもいまいち、札幌で以前ガンダムのイベントがあった際は各地から
多くの愛好者が来場し盛り上がってました。コスモス・ガンダムｅｔｃ、それ
１つで観光客を呼べないのならコスモス×ガンダム×吹奏楽ともっともっと力
を入れて遠軽全体をアピールするべき。遠軽＝□←の□が町民や他の地域の人
が口をそろえて当てはまるものを着実に確立してほしいです。良いところがた
くさんあるのに規模も小さいし、とても残念な町に感じます。 

女性 30代 遠軽 

ＰＲ 
  

遠軽は日本中に名前が甲子園で伝わっていましたが、遠軽と言えば「○○の町」
みたいに、何かメインのものをコスモスと合わせて「人の心」を感じる町にし
て頂きたい。 

女性 40代 遠軽 

ＰＲ 
  

外に遠軽町のことをＰＲするにしても中途半端に終らないことを願います。 女性 20代 
丸瀬
布 

ＰＲ 
  

地震の少ない町なので、他にも色々と全国、世界に向けてアピールして頂きた
い。（英語力のアップも必要かも知れません） 

女性 40代 遠軽 

ＰＲ 
  

瞰望岩、河川敷など風景の美しさは指折りで、ここへ来てからカメラを始める
きっかけとなりました。全てにおいて「惜しい町」という気がします。あと一
歩何かあれば、と。温泉・景勝地・大雪などのスキー場へのアクセスなど、も
っとＰＲしてみてはいかがでしょうか。（私の地元が、道内有数のスキー場へ
のアクセスが良い上に、スキー場のある町より積雪が少ないということで移住
者が増えているそうです） 

女性 30代 遠軽 

アンケート 
  

アンケートに○印のほかに順位を書けるようにしたほうが遠軽町民が何を一番
に考えているか、くわしく分かると思う。 

男性 20代 
丸瀬
布 

アンケート 
  

アンケート対象について一考を要すると思います。同じ人に何度も要請しない
ようにしてください。 

女性 70代
以上 遠軽 

アンケート 
  

こういう企画が出来た事が私達も考える機会があり、続けて頂ければと思って
います。 

  
70代
以上 遠軽 

アンケート 
  

このアンケートは何のためですか？計画作りに必要だといってアンケートを取
ってますが、毎回同じ事を聞いて、同じ事（答え）を書いて、何も結果が見え
ません。無作為に抽出しているようですが、毎回アンケートがきています。無
駄だと思います。このアンケートにお金（税金）をいくら使ってますか？結果
を出して、暮らしの満足度を聞いてやや不満の人が何％でした。みたいな結果
だけで何も良くならないような気がします。このアンケートは企画課というと
ころですが、集約するだけでその後はどうなるのですか？アンケート取って終
わりでしょう？今までも何も変わってません。毎回、毎年のように同じ様なア
ンケートを出して、回答を求めますが、その後何の進展もありません。きちん

女性 40代 遠軽 
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と今までの結果がどうなっているのか。その結果で今後どうしたら良いかを聞
いてはどうでしょう？何度も言いますが、毎回同じ事をやっても結果が出てな
いなら、何度やっても同じ回答しか出ませんよ！ 

アンケート 
  

このようなアンケート調査をしても本当にこのような個人的な意見は活用され
るのでしょうか。まだまだ考えれば出てきます。まだまだ言いたい事がありま
すから又お願いします。 

女性 50代 遠軽 

アンケート 
  

今回のアンケートは非常に良かったと思います。このアンケートを生かした今
後の遠軽町の町作りに役立て下さい。 

  
70代
以上 遠軽 

アンケート 
  

町民アンケートは毎年行う必要はないと思う。 女性 40代 遠軽 

アンケート 
  

毎回この様なアンケートがありますが実際に生かせているのか、義務的な物に
なっていないかが感じられます。 

女性 60代 丸瀬
布 

アンケート 
  

毎年のようにアンケートに答えているように思います。他の多方面の方々にも
広く声が聞ける選び方をした方がいいと思います。 

女性 30代 遠軽 

アンケート 
  

前にも、このような意見を書いたけど、何の反映もされていないと思う。こん
な事をして、何の意味があるのか分からない。このような意見を書いたところ
で見て見ぬふりをするのではありませんか？意見を書かせるのなら、それなり
の行動をして欲しい。以上！ 

男性 20代 
生田
原 

アンケート 
  

今回のアンケートを十分に活用して頂き町民が住み良くなる町づくりをお願い
します。 

男性 40代 遠軽 

その他 
  

全体的に活気がないと思う。これでは、大きい町に人がうつるのも仕方ない。 女性 20代 遠軽 

まちづくり 
  

活気のある町づくりを望む。 男性 70代
以上 遠軽 

その他 
  

文化～芸術～観光の振興を担う人材の育成 男性 60代 白滝 

その他 
  

いつもお世話になっております。ご苦労も多いことと存じますが、これからも
まちづくりのためにご尽力下さいますよう何卒宜しくお願い申し上げます。 

女性 40代 遠軽 

その他 
  

もっともっと笑顔の町づくりにして欲しいと思っています！！ 女性 30代 遠軽 

その他 
  

山の上（コスモス）にこれ以上力を入れなくても、もう少し、町の中に目をむ
けてほしいですね。 

女性 70代
以上 

遠軽 

その他 
  

観光も（周囲の町村からみて）あまりパッとしない、企業もこないとなると、
高齢化の社会を逆手にとって福祉と施設と保育サービスの大々的な町づくりを
すすめるべき。他町村からもどんどん引き受けて働く人達の待遇もより魅力あ
るものにしていく。福祉、保育大国をつくるべしと考えます。 

女性 70代
以上 

遠軽 

その他 
  

先日、太陽の丘の周囲をドライブしました。ひどく低温で寒い日でしたが、芝
桜の美しさには非常に感動しておりました。ほんの少しのチューリップと芝桜
の調和がとても微妙でステキでした。町民の皆さんはどれ程この風景を見て意
識しているのかと私も考えさせられました。先ず町民が町を知る、町を愛しく
思うことが大事だと思いました。 

女性 70代
以上 遠軽 

その他 
  

遠軽町のために、毎日ご苦労されていることに感謝してます。今後も住み良い
街づくりに、貴職員と私達町民がお互い意見を出し合って良い街にしましょう。 

男性 60代 遠軽 

その他 
  

観光に力を入れることはとても大切だと思うが、様々な年齢層の人が住みやす
い環境を整備し、それを外部にＰＲすることによって新たに住民となる人を増
やすことができれば、長期的に見て町の活力の増強につながると思います。 

男性 20代 
生田
原 

その他 
  

限られた財政の中でどの様に町民が豊かに生活できるか、町民と共に考えて行
ってください。 

男性 50代 遠軽 

その他 
  

私は、町づくりに対して提案などは思いつきませんが…Ｓ１３年生まれで、７
５～７６年になります。いつも、心に思います。遊んだ場所、育ったところ、
子供の頃の役場・銀行・病院、通り（仲通り）、商店、その思い出が…懐かし
いより…悲しい…さみしい気持ちで歩いています。桜の花見の場所もない… 

女性 
70代
以上 遠軽 

その他 
  

自衛隊の町遠軽と強く、第１次産業等を充実させた町づくりを希望します。 男性 60代 
生田
原 

その他 
  

周りの環境もカラット変わって今は大変です。１年前までは住みやすい場所で
した。 

男性 70代
以上 遠軽 

その他 
  

住民生活の把握。  
70代
以上 

生田
原 

その他 
  

人口が減らない（増えている）、北海道の東川町は、遊びに行っても楽しいで
すし（道の駅などの充実）、教育、福祉などの面でも住んでいる人に恩恵があ
りそうなので、遠軽も住んでいるメリットがあればいいと思います。（例えば、
他の町で行っているホタテ貝を家ごとに配るなど） 

男性 30代 生田
原 

その他 
  

人口減少、高齢化社会が指摘されて、四半世紀をはるかに超えました。このこ
とに対処する意識が、町の理事者にも町民にもなかったのではないでしょうか。
たしかに、皆が口ではこのことを叫んでいましたが、あまりにも思想性があり
ませんでした。それでも、遠軽は良き時代のもとある程度発展ができましたが、
しかしこれからは市町村の未来に対する総合力が試される時代になってきまし
た。ですから、下記の三点が肝要かと存じます。１．町の開基をおさえる。第

男性 60代 遠軽 
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７師団の創設にともない、北見と湧別に屯田兵が置かれ旭川までの途中にある
遠軽の地に人が入ってきたのが真相です。開基そのものがきちんとしていない
のは問題です。２．他の市町村の人口対策に学ぶ。管内にも斜里町（歴史・文
化を町づくりの中心にした。知床が世界遺産になる前提があった）、置戸町（図
書館活動・公民館活動で町を活性化させた）、網走市（教育を重視して、教育
施設を導入した）などに学ぶ事例があります。確かに人口は減っていますが、
未来への布石が打たれています。３．人材の育成 対ロシア戦への備えをきっ
かけに、高薀なキリスト教精神のもとに開基した（これ以上の思想性はない）
囲りには、人材を育てる教材がたくさんあるなど、遠軽町は恵まれた環境にあ
ります。どうか理事者には「人を育てる過程づくり」に力を注ぎ、確かな未来
を築いて下さい。 

その他 
  

前町長には実行力がなかった。佐々木町長には期待する。 男性 70代
以上 

遠軽 

まちづくり 将来像 
 

いまだにこれからの遠軽町の方向性が見えてきません。行政として、もう少し
長期的なビジョンをもって場当たり的な計画はしない方がいいと思います。町
で指定した避難場所に物資備蓄が近くに無かったり運ぶための物（車、リヤカ
ー等）の準備がなかったり減らそうとしたり。ＴＶ報道でもあるように消えつ
つある集落への対策についても考えていかなければいけないと思います。安心
して生活するためには病院の存在は大きく、紋別地方の中心となるような遠軽
厚生病院でも緊急を要する処置が出来ず、北見か旭川への転送が相次いでいる
事も不安です。遠軽に住んでいても幸せに暮らせるんだと言える町になったら
うれしいです。行政で働く方達には日ごろから感謝していますが、今が良けれ
ば良いと思うような動きではなく、これからの子供たちが住んで幸せに暮らせ
るような運営をお願いします。 

男性 40代 遠軽 

まちづくり 将来像 
 

それぞれの世代が将来にビジョンを描ける有益な指針創りに尽力下さい。食べ
る事、着ること、学ぶこと、人が生きる基本は何 殺伐とした社会の中で必要
なものは。地球の営み、人の営み、万物の営み、今やらなければならない事、
何万年先まで継続して行わなければならないこと、住んでいる人々が良かった
と思える街、遠軽に是非住んでみたいと思われる街になるよう頑張って下さい。 

男性 60代 丸瀬
布 

まちづくり 将来像 
 

どのようなまちづくりをしたいのかが不透明。構想が伝わってこないし、イベ
ントも単発で中途半端。特色づくりが上手くいっていない印象を受ける。 

女性 40代 遠軽 

まちづくり 将来像 
 

遠軽町が何を目指しているのかが見えてこない。町民も町のことに対して、あ
まり関心がないように思えます。”まちづくり”と声をあげている役場職員が
空回りしているよう。 

女性 40代 遠軽 

まちづくり 将来像 
 

遠軽町の先が見えない。これと言ったＰＲどころもなく、自衛隊の縮小と共に、
町全体が衰退していく様子。10年振りに戻ってきたら、シャッターがおりて
いる所も多く、町全体に活気もなく、福祉・教育（保育）・商工それぞれがバ
ラバラで町の統一感がない。厳望岩の悪いイメージは払拭されておらず、噂が
１人歩きしていて、一向にＰＲポイント（スポット）にはならず…。イメージ
を、コスモスにしたいのか、ひまわりにしたいのかも不透明…。町村合併で町
人口だけは激増したが、何が課題なのかは町民にも分からず、情報も飛び交わ
ない。住みずらい街…。夏は暑いし、冬は雪だらけ…。交通の便が悪く、観光
地までの通り道にしかならない。不便さをどうストレングスに変え、誘致して
いくのか考えるべきでは。 

女性 20代 遠軽 

まちづくり 将来像 
 

産業等の振興及び教育・防災等すべてについて、５年・10年・20年と長期の
計画について広報等で示す。 

男性 60代 遠軽 

まちづくり 将来像 
 

将来対する理想像が見えない。民間の発想、行動などが自由に生れるような環
境作りが望ましい。 

男性 70代
以上 白滝 

まちづくり 
  

４カ町村と１つになってから若い人達が皆とはいわないけれど、町外に出た事
だと思う。老人の町になった事、老い先心配ですが、年寄どうしで智恵をだし
合って良い町をすみやすい町にしたいです。不平、不満は言わず頑張るのも、
老人の仕事です。若人に負けず、たよらず、たすけあいも老ののこされた人生
です。ファイト（笑顔） 

女性 70代
以上 

生田
原 

まちづくり 
  

なにかを始めて「ハイそれで終り」後は担当者に丸投げといった行事や政策が
多く感じます。町の行事でも参加しない職員も多く町民に丸投げ状態では一体
感もありません。泥くさくても人を呼ぶ、金を儲ける気持ちでやらないと他の
町より遅れてしまいます。 

  50代 丸瀬
布 

まちづくり 
  

まちづくりに対して何ごとにも中途半端すぎる。やるなら最後までやってほし
い！一歩・二歩先の事を見て、まちを作ってほしいです。遠軽に何一つ魅力が
ないと思う。遠軽に住んでいると他人に言うのが恥ずかしいと思うことがある。
それぐらい遠軽にいる事に苦痛を感じる時もある！！あと人も下品な人が多い
と思う。他の地域から来た人からは、そう思われている事が多いです。 

女性 30代 遠軽 

まちづくり 
  

暗黙の強制である“ボランティア”に依存しすぎ。皆が自主的に取り組むのが
本来の姿では？ 

女性 40代 遠軽 

まちづくり 
  

医療・福祉・教育は、どんなに景気が悪くてもできるだけのことはしてほしい。
弱者に対してやさしいまちづくりが結局は住みやすい地となるのではないかと
思います。 

女性 40代 遠軽 
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まちづくり 
  

遠軽に 30年住んでいますが、誰が一生懸命頑張ってまちづくりをしているの
かも分かりません。もっと他の市町村の様に、学習したり、それを実行したり、
自分達でよく考えてみてほしいです。 

女性 60代 遠軽 

まちづくり 
  

遠軽町にもいろいろな条例や計画がありますが、それらがどれだけ有効に機能
しているのでしょうか。地域の住民の目線で検証して見るのも悪くはないなと
思う事があります。 

男性 
70代
以上 

丸瀬
布 

まちづくり 
  

遠軽町に人が集まれば利益が出て町が潤うと思います。そのために目標をつく
り、まちづくりに成功したところの良いところをとりいれたり遠軽町の弱点を
考えてなおしていくことが大切なんじゃないかと思います。 

男性 20代 
丸瀬
布 

まちづくり 
  

音楽の町として小中高生が毎年の様に全国大会に出場しているにもかかわらず
音楽ホールが無いのはさびしい。決断があまりにも遅く、おぞくさく感じます。
全道各地が音楽の町として認めつつあるので、そこに重点を置き、特産として
発展させるべきではないか。色々、町の特産などを考えているようだが、あま
りにも考え方が幼稚に思えます。ファーライトもそうだし、コスモスもいまい
ち…アスパラはどこの町でも収穫出来るものだと思います。ガンダムもいいと
思います。でも、どこにも、ガンダムのオブジェを町の中で見掛けません。こ
の間石巻市を観光しましたが、まんがの町として町の中に沢山のオブジェをみ
かけました。色々大変だと思いますが協力はしたいと思います。まず役場の職
員の意識改革が必要と思います。少し危機感が足りないと感じます。 

男性 40代 遠軽 

まちづくり 
  

若い方はまちづくりに対する意欲があるようだが、どうやらその意欲を削ぐ勢
力がありそう。これからまちの主役を担っていくのは彼らなのだから、もっと
彼らに任せてもよいのでは。 

女性 40代 遠軽 

まちづくり 
  

新しい物をつくるのではなく、今ある物を活用して町民が参加できる町づくり
（各自治体）でアイデア募集で、その案が通れば自治体に。金一封とか、温泉
招待とか。年を重ねても「自分の出番がある」と思って頂き、次世代へとつな
ぐ仕事をして頂く、そしてそれを受けて若い世代から子供達へとバトンを渡せ
る町づくり。 

女性 40代 遠軽 

まちづくり 
  

地域おこし協力隊制度は、何故遠軽町は使わないのですか？他町村では活動し
ているようですが、是非とも考えてもらいたい。地元の人にはわからない街の
魅力など発見できるのでは？ 

男性 40代 白滝 

まちづくり 
  

地域に若い人が減っているため、色々なイベントや活動に活気が減っていると
思う。行政主体のものも、そうでないものも、全てにおいて若い人が減ってい
ることで、活動の幅が狭くなってきている。 役場の人でも、民間の人でも、
もっと地域の活動に若い力があると盛り上がっていいなと思います。 役場も
若い人が地域に来なくなってしまったので…消防は若い人が地域に来て、活気
がありそうな気がする。 ぜひ、遠軽地域も含めて若い力を運かせるように期
待しています。 公務員の人の地域での買い物や飲食が減っていると思う。給
料下げすぎなのかわからないが、給料下げるじゃなく、下げるにしても地域の
商品券をその下げ幅分出すとか、地域でお金を落とせるようにするといいかな
ぁ。むしろ給料を上げた方が、地域経済が発展すると思います。上げた分を地
域で使うようにしていけないものか。 

男性 30代 白滝 

まちづくり 
  

町政と町民は常に一体でなければならないと思います。ただ住んでいるだけの
印象があり、町民同士のふれあいやもっと町民が町政にもっと関心を持てるよ
う取り組んでいただければ良いのかな？と思います。 

男性 30代 遠軽 

まちづくり 
  

幅広い分野で中途半端なまちづくりにならないためにも遠軽＝○○○のまちと
いわれるような特化したまちづくりを目指すことが必要と思われます。そのた
めには町民全体のコンセンサスの一致（理解）が必要であり、その努力が足り
ないように思われます。町民が同じ方向に将来のビジョンを持てるようになる
と自ずと「一体感」が醸成され、住民参画が進むものと考えます。 

      

まちづくり 
  

里山思想に象徴される地域一体感を育てる必要がある。 男性 70代
以上 白滝 

施設 娯楽 
 

ゲームセンターやボウリング場などもあった方がよい。 女性 30代 遠軽 

施設 娯楽 
 

遠軽は 20年以上住んでいて、自然が豊かでとてもいい町だと思うが、遊ぶ場
所がないのは町としてダメだと思う。もっとコスモス園など自然を生かしてい
るのもよいが娯楽を増やして欲しい。難しいと思いますが、ぜひ検討してもら
いたい。以上です。大変な仕事だと思いますが頑張って下さい！！ 

男性 20代 遠軽 

施設 娯楽 
 

娯楽施設が歌屋しかないので、ボーリング場を再建し、小中学生でも気楽に遊
べるような施設があればとてもよい町になると思います。 

  20代 遠軽 

施設 娯楽 
 

自然に囲まれていて、のんびりできる所で、60才以上の人間にはとっても静
かで暮らしやすいですが、若者にとってはたいくつな所であるかもと思います。
若者も中高年も何か楽しめるお店などが少ないので、集まる場所がほしいです。
たとえばパチンコ店などにはどうしても足が向かない人の為のちょっとした待
ち合わせ場所など街に行かなければならないので…。 

  60代 遠軽 

施設 娯楽 
 

中高生が安心して楽しめる施設等の整備。 男性 40代 遠軽 

施設 娯楽 
 

遊戯施設がたくさんあるまちづくりをしてほしい。 男性 20代 遠軽 

施設 旧 
 

旧ふぁーらいとの建物、あのままでは勿体無いですね。 女性 70代 遠軽 
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以上 

施設 旧 
 

旧ふぁーらいとの建物がもったいないです。あれだけの建物ですから、ホール
として様々な事に使えないかと思います。 

女性 20代 遠軽 

施設 旧 
 

旧ふあーらいとの内部を改造し、当初のレストラン形式を残しつつ、ミニコン
サート、その他の催事が出来ればと願っています。観光客に限らず遠軽を訪れ
た人達からも利用され、少なからず町の活性化にも繋がっていくのではと思っ
ています。今迄の未使用非常に残念でした。 

女性 60代 生田原 

施設 旧 
 

旧ふぁーらいがもったいない。なぜあのすばらしい建物を空き家にしておくの
か理解。遠軽の駅はスイッチバックで有名で、いろいろな人が来るのに。食事
を出すのはもちろん、地元の野菜を売ったり、お菓子を売ったり、地元の若い
人達の発表の場、仕事を終えて趣味をしている人の発表や交流の場、結婚式だ
ってできるのではないでしょうか？そういう力をまとめてけん引して行くリー
ダーが必要ではないのでしょうか？街の人々が一致団結してどうにかしていか
ないと、ますます空店舗が増えて行き、暗い街になって行ってしまいます。 

女性 50代 遠軽 

施設 旧 
 

旧ふぁーらいと及び遠小跡地を早く再利用、活用してほしい。 男性 60代 遠軽 

施設 旧 
 

旧遠軽小学校がそのままになっていて、もったいないと思います。建物は使わ
なければ老朽が進むので、何か他に活用できないものか… 

  50代 遠軽 

施設 旧 
 

元中央病院の有効利用（施設等） 女性 50代 遠軽 

施設 旧 
 

使われていない建物もいくつかあるので、ぜひ高齢者や育児の活動で使用した
らいいのかなと思います。（耐震の問題はありますが…） 

女性 30代 遠軽 

施設 既存 
 

げんき２１のホール等を一般にも貸して欲しい。 女性 40代 遠軽 

施設 既存 
 

今ある箱ものを生かす（木楽館など。） 女性 50代 遠軽 

施設 既存 
 

新しい施設を作ってまちづくりしていくのではなく、今あるものを活用してい
ってほしいです。ファーライトや木楽館などあまり使われないｏｒ閉館されて
しまうような施設は増やしてほしくないです。廃墟の建物は町にあるだけで町
が廃れていってる感がしてしまうので…。 

女性 20代 遠軽 

施設 既存 
 

北大雪スキー場がもったいない。 女性 30代 遠軽 

施設 既存 
 

木楽館←使用しているのか？ 女性 30代 遠軽 

施設 既存 
 

木楽館やちゃちゃワールド等、集客率を上げる為の見直し。 女性 40代 遠軽 

施設 既存 
 

木楽館をもっと活用すべきではないか。今の状態は税金のムダ使いにしかみえ
ない。 

  30代 遠軽 

施設 温泉 
 

いろいろな大学や学校が合宿に来ても、設備の良い場所がない。合宿に来た人
達が今日はあそこ明日はあそこと風呂に入るためにバスで移動している。楽し
い部分もあるが観光に来ている訳ではないので、大変そうな部分が感じられた。 

女性 50代 遠軽 

施設 温泉 
 

遠軽町中心地域に温泉施設があるといい。 女性 40代 遠軽 

施設 温泉 
 

温泉施設があれば町外からの流入があると思う。 女性 50代 遠軽 

施設 温泉 
 

白滝には温泉施設があります。現在のままではただの建物であり、もったいな
いと思います。あれを再建するには問題が多く無理だと思います。でももった
いないと思います。白滝も高齢者が多く、これからもまだまだ多くなると思い
ます。現在「ほのぼの」と言う施設がありますが、人数に制限があります。そ
こで温泉施設を使えば（問題があるが）新しく建てるより良いと思います。働
く人の雇用の場等にも良いと思います。何とか白滝にも多くの高齢者が安心を
して生活を出来る施設を作ってほしいです。国民年金等で入る事が出来る様な
（入居料）で見直してみて下さい。 

男性 70代
以上 白滝 

施設 トイレ 
 

公衆トイレの数が少ない。（冬でも使用できると良い）   50代 遠軽 

施設 トイレ 
 

公設グランドにトイレがありますが、手洗い水が出ないので検討してほしい。
（多くの人が立ち寄ったり、集まったりします。） 

男性 60代 遠軽 

施設 
  

ドックランの新設 女性 40代 遠軽 

施設 
  

パチンコ屋ばかりが目立つ感じがします。これでは町にお金は回ってこないの
では。子供が遊べて家族で楽しめる施設を作れば、町外からも人が家族がたく
さん来るのではないでしょうか。 

男性 30代 遠軽 

施設 
  

遠軽は、吹奏楽やスポーツで有名になってきているのに、体育館が古かったり、
活動するのに不便である。そうゆう場所の整備が必要なのでは？ 

女性 30代 遠軽 

施設 
  

何か箱物を作っても、一時は珍しく…町内外の人々がきますが、その後は通り
過ぎたり見に行くことはしません。工夫と発展がなければ、人を集めることは
難しいものです。その良い例が旭川の動物園です。 

女性 70代
以上 

遠軽 

施設 
  

元気２１のような、年寄りや婦人、子どもにとって有意義に機能する施設の充
実・設置をのぞむ 

  70代
以上 

遠軽 

施設 
  

今後の人口減少を見越した施設整備を望む（近隣町にある施設の共同利活用も
一方策） 

男性 60代 白滝 
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施設 
  

少子化の中、子供達へのスポーツ・文化教育数多く存在していますが、その施
設について（利用状況・ニーズ）に答えて頂きたい。 

男性 40代 丸瀬
布 

施設 
  

人口減少を止めるには駅を改築して５階建てのビルにして、福祉センターの役
割と食料品を扱う店造りと子供達が遊ぶことが出来る遊園地などを設置して集
客力をはかることが望ましいと思う。 

女性 60代 遠軽 

施設 
  

大きなイベント、催し物などを行える新しい施設などを作って欲しいと思いま
す。（湧別町のトムやジェリーの様な） 

女性 50代 遠軽 

施設 
  

地ビールのような二の舞いは決してなさいませぬよう。何十年か先、遠軽町が
在るためには、今、計画し、いつ実行するのかにかかってます。税収を当て込
める施設を吟味して誘致する。例・大規模演習場・米軍キャンプ・刑務所・合
葬墓（全国から募る、宗教問わずの永代供養） 税収先を分散させておく事も
大事。過去の産炭地や原発のように、一極集中だと弱い。絵空事じゃありませ
ん。将来の町、存在のため、頭の良い方々お願いいたします。 

女性 50代 遠軽 

施設 
  

町の中に空家多くなった。町中に老人子供とが同じ所で集まりやすい所を作っ
たら。 

男性 60代 遠軽 

施設 
  

虹の広場の場所が悪く、どこにあるのかわかりづらく、あれは一部の人の利益
のためにあそこに場所を設定したのではないかと言われたが、私もそう思う。
町長が自分の身内や支援してくれる人の利益しか考えなければ経済は停滞して
しまう。誰もが行きやすく、その場の一部の観光よりも、その時限りの行きづ
らい場所ではなく誰もが利用しやすいわかりやすい街の中に公共の公園や施設
があるといい。太陽の丘公園は環境は良いので、それはそれで良いのだが、サ
ンヒルハウスやフラワーヒルハウス、焼肉店などお金ばかりかけてさっぱり利
用されていない様子。あれはやはり、一部の人たちの利益と考えざるを得ない。
建物は数十年先まで考えて建てて欲しい。遠軽町に住む人たちがまず利用しや
すく楽しめて、そしてそれを他の地域の人たちも目当てに集まってくる施設を。
何らかの形で通年楽しめる様に。虹の広場の様にお金ばかりかかっていそう。
あんなところにあの様なトイレをいっぱいつくり、コスモスの咲いている時だ
けの１カ月程度しか利用しないのはもったいない。あれだけの売店やトイレが
街の中にあれば、気軽利用できるのに。 

女性 50代 遠軽 

施設 
  

年間を通して利用できる施設。（寄席、温泉、音楽など）   50代 遠軽 

施設 
  

福祉センターの代替え、文化センター早期実現に向けてよろしくお願いします。
名称をもう考えています（笑）。 

男性 70代
以上 遠軽 

施設 
  

福祉センターをどうにかしないといけないのでは？駐車場を確保し、広い、い
ろんなイベントが出来る施設が必要だと思います！！ 

女性 40代 遠軽 

施設 
  

文化やスポーツ、余暇、楽しむ場を旧遠小に作って貰いたい。 女性 60代 遠軽 

施設 
  

文化会館など公共施設を作る時は、建物、駐車場が広く取れる場所を選んで下
さい。 

男性 70代
以上 

遠軽 

施設 
  

変な箱物はいりません。他町村で作っているのであればそれを使って下さい。
この町はそれ程金持ち？ 

  60代 遠軽 

自衛隊 
  

遠軽は「自衛隊の街」として数億円の経済効果があると言われております。現
状はその事に依存しなければならない状況であることは認めながらも、今日的
な国際・国内情勢からも、いつまでも「自衛隊に依存した街であってはならな
い」と考えます。やはり私たち一人ひとりが「自分達で、自分達の街をつくる」
ことを始めていかなければならないのではないでしょうか。 

男性 60代 遠軽 

自衛隊 
  

遠軽駐屯地の土地・隊舎の拡大。隊員の人数と駐屯地の広さの割合がおかしい
ので、隊員が多い方が町の活性化につながるなら、もっと充実させないと遠軽
駐屯地に残りたいと思う人がいない。魅力がないので都会への駐屯地への異動
が急速に進んでいます。駐屯地の魅力化を強く希望します。 

男性 30代 遠軽 

自衛隊 
  

自衛隊に関して云えば最近は何事にもすべてマンネリ化した感があり、これか
らは思い切った新しい発想の転換が必要ではないかと思う。 

男性 70代
以上 遠軽 

自衛隊 
  

自衛隊は、遠軽町になくてはならないものだと思っています。 女性 50代 遠軽 

自衛隊 
  

自衛隊支援に全力投球する行政のイメージはほめられるものではない！行政サ
ービスは住民サービスに向けられるべき！ 

男性 60代 遠軽 

若者 
  

＜婚活イベント＞・太陽の丘で焼肉パーティー、いこいの森でキャンプ等。・
週末だけ「テラスハウス」のような所に集まる。・参加者は事業所単位で声を
かける（厚生病院○名、遠軽信金○名） 

男性 30代 遠軽 

若者 
  

この町で生まれ、育ってきました。とても住みやすく大好きな町ですが、若い
人達が働ける場所や、買い物や遊べる場所がもっとあればいいのにと思います。 

女性 50代 遠軽 

若者 
  

だんだんと高齢が進んでいる町なので子どもの数も減っているので人口の増加
を目指して住み易い町でもあるので育児・子育ての方にも親に負担がかからな
いように１家族４～５人ぐらいいる町に目指してほしい。妊婦検診や新生児の
健診とかも補助があればなおさら良いです。隣町の湧別町は中学まで医療費が
控除なので住みたくなります。無駄な議員を減らし町民の（若者）ためにお金
を使ってほしいです。自分の懐の心配ではなく遠軽で働く若者の懐の心配をし

男性 20代 遠軽 
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て下さい。 

若者 
  

遠軽は正直おとしよりは住みやすい町だけど私たちの年代にしてみるととても
住みづらい気がします。 

女性 20代 遠軽 

若者 
  

高校を卒業する子供達が、進学のため遠軽を離れもどって来る事ができない。
過疎化・高齢化の原因でしょうか。個人的な問題も大きいですが、町全体でふ
るさとにもどって来たくなるウェルカムな環境ほしいです。 

女性 50代 遠軽 

若者 
  

今後将来的に 50年後100年後の為に、今何をすべきかを考えて頂きたい。
確かに町の人口も減少してくることも考えられるので、減らさない努力、増や
すにはどうすべきかを考えて頂きたい。人が集まらない人口が少ない町は、繁
栄も発展も望めないのでは。遠軽町の個性、特長あるまちづくりを考えて頂き
たい。特に少子化等の問題は深刻です。福祉のことも大変大切ではありますが、
同時に前記の問題も同時に考えていかなければならないと思います。ぜひ若い
人が安心して結婚し、育児していける町づくりを希望します。遠軽町は子供を
育てやすいと皆が思えるような町づくりをして欲しい。 

男性 60代 遠軽 

若者 
  

若い人がもっと魅力を感じる町づくりが必要だと思う。 女性 50代 生田原 

若者 
  

若い世代は町や人、それぞれ活性化を願い、企画し提案しても、昔からいる町
民、議員、役員さん等の固い考えを押しつけ、何も新しいものが生まれない！
若い人は町外での将来しか考えられない。遠軽に帰ってきたい、と思うような
町づくりが必要かと思います。 

女性 40代 遠軽 

若者 
  

若者が遊ぶ所もなく、もっと魅力のある町にしてほしい。   60代 遠軽 

若者 
  

同世代の若者から遠軽は遊ぶ場所がほとんどなく良い就職先も少ないため、遠
軽には戻りたくないという話を度々、聞きます。このような若者を地元に呼び
戻せば地域に若い力が増え、町の活性化に繋げることができると思うので、是
非、高齢者福祉だけでなく若者も、この町に居続けたいと思えるようなまちづ
くりをしていただきたいです。 

男性 20代 
丸瀬
布 

人口 若者 
 

これからの遠軽町を担っていく若者の支援の充実が必要であり大切と思いま
す。定住できるための施策や子供を育てて行くための助成や保育所等の整備や
時間の延長など。 

男性 50代 遠軽 

人口 若者 
 

やはり若い世代が少ないので、スポーツなどを活性化させ、若者が定住してく
れれば良いと感じます。その為には雇用も増えると良いのですが。 

女性 30代 遠軽 

人口 若者 
 

遠軽町で育った人が町外へ行ってしまわない、町内に多くの人が残り生活でき
るまちづくりをしてもらいたいと思います。 

男性 50代 遠軽 

人口 若者 
 

学生は卒業をすると大半が地方に行きます。地元に残れるよう考えて下さい。
（過疎がすすみます。） 

  60代 遠軽 

人口 若者 
 

高齢者に配慮した町作りも大切なのですが、もっと若い人が楽しめる町作りを
目指してほしいです。 

男性 30代 遠軽 

人口 若者 
 

若い人のために自分からなかなか人前に行けないタイプの人がいると思うので
身近に結婚相談所か占い館などあればと（子孫を増やすためにもと思う）。 

  60代 遠軽 

人口 若者 
 

若い人々がいないので、若い人々が住んでいける町だといいと思う。仕事がな
い。 

男性 30代 遠軽 

人口 若者 
 

若い人達が町を出ていくのは町の商業関係、遊ぶ場所、各種イベントなどが少
なく、魅力がないからだと思う。 

男性 30代 遠軽 

人口 若者 
 

若者も都会へ行ってしまうので戻ってこれるような町づくりに。   40代 遠軽 

人口 若者 
 

少数だからこその子供や親規移住者への支援を手厚くしてほしい。よその畑は
良く見えるものだと思いますが…他の自治体の良い面を取り入れて、自慢でき
る町になってほしい。 

女性 30代 白滝 

人口 若者 
 

人口減少を止める為、特に若者の流出を止める。その意味から働く場所が求め
られる。それには企業誘致が最も必要だ。遠軽町の将来はこれしかない。町当
局・議会・関係団体共命がけで行うべきだ。 

男性 70代
以上 

丸瀬
布 

人口 若者 
 

町としての限界があるとは思うが、若い人達が残れる様な町づくりが活気ある
町につながると思います。企業や各種学校等を誘致したりする事によって若い
人達の働ける場所、学べる場所、買い物をしても楽しめる場所がつくられ、人
口の増にもつながっていくのではないでしょうか。それが町の活気になってい
くと思います。 

男性 40代 遠軽 

人口 若者 
 

乳児から、せめて中学生位まで、段階的に学費医療費の助成など、対外的にも
子育てしやすい魅力的な町として、若い人達が集まり（流失防ぐ）定住する町
になってほしい。 

女性 60代 
生田
原 

人口 
  

10年、20年後にはここにも新幹線が「くるかも」しれない。生協さんは子供
には火曜日はクーポンを、60才以上の人には二割引がついてくる。静かで治
安もいいし、定年を迎えている人にはいいかもしれないが、高卒の子がこの町
を離れて行ってしまっている背景をもっと真剣に考えなければ過疎化が増える
ばかり。私も今は病にかかっているが治ればここを離れる。役場やげんき２１
で働いている人達が本当に真剣に取り組まなければゴーストタウンになる。 

女性 40代 遠軽 
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人口 
  

このままだと町に若者はいなくなり老人の町になってしまう。自衛隊は大事だ
けど、自衛隊にたよらない町づくりをしないとだめになるような気がする。 

男性 30代 遠軽 

人口 
  

移住者を斡旋する為の制度、特典等。 女性 40代 遠軽 

人口 
  

丸瀬市、白滝、生田原地域の人口減対策 男性 60代 白滝 

人口 
  

高齢者の人口に対する割合が日本中で問題になっているのですが、例に遠軽町
の 65才以上の高齢者がゼロになったと考えると、町は成り立たないと思いま
す。医療機関も減少、そこで働く人も減少、働く場が減少、商業も減少、で、
負の連鎖が起こります。逆の発想で町を活性化させないとこれは遠軽町だけの
ことではありません。結局、人口が減少することがすべての負のスパイラルに
陥ってしまうことになります。 

女性 
70代
以上 遠軽 

人口 
  

女性が元気で楽しく働ける町、女性が元気な町は元気な活気のある町になる。 女性 50代 遠軽 

人口 
  

人口が増えるようなことを考えてほしい 女性 70代
以上 遠軽 

人口 
  

人口減少による地域が衰退する中で、綺麗ごとな言葉で誤魔化さないで、きち
んと実態、現状を示したうえで計画を策定するよう願います。 

男性 40代 遠軽 

人口 
  

人口減少のはどめ。   70代
以上 

生田
原 

人口 
  

当地で生まれ育った子供達が、孫達を連れて帰省します。年に数回のことです
が、故郷をなつかしく、楽しみにしてくる子達の為にも、この地に定住続けて
いくつもりです。今後人口増につながる良い策を講じ、安心して暮らせる実感
がもてる遠軽をと願っています。 

女性 60代 生田原 

地域の差 
  

その地域の特色を生かした町づくりで、インフラ整備不足の地域を先ず進めて
いただきたい。又、地域毎の声を把握し、どこの地域の町職員も他の地域の状
況を把握させ、人事交流も必要かと思います。 

女性 60代 生田
原 

地域の差 
  

遠軽地域のまちづくりばっかりで、生田原・白滝・丸瀬布地域は活気がない。
少しでもあるようにしてほしいです。４町村が合併しても遠軽地域だけが活気
があってあとの３地域は人口が減り商店がなくなっている。何か活気のある町
にしてほしいです。特に若者が働ける場所や、町職員も遠軽地区以外の場所で
仕事ができるようにしてほしいです。ちょっとした書類でも遠軽町まで行かな
ければできない。車がある人は良いですがバスなどで行くのが大変です。遠軽
の病院を行く人達も大変です。それとあちこちに入っていない家があります。
なんとかしてほしいです。 

  
70代
以上 

丸瀬
布 

地域の差 
  

遠軽地域は、スーパーやコンビニも多く、保育所、病院も整備されてあり、生
活していくには便利だと思う。白滝地域は、車がないと不便。病院も遠いので、
高齢になると住み続けるのは厳しいかと思う。冬の除排雪も個人がやると大変
だし。町内の地域格差がもう少しなくなれば住みやすくなるのではないかと思
う。 

女性 30代 遠軽 

地域の差 
  

遠軽町中心部は生協やシティがあるが生田原町など他の町には商店が少なく不
便すぎる。高齢になると車の運転も不安だが買物に行くにも通院にも交通機関
が不便すぎるし１日仕事になっている。町中心部の繁栄、充実だけではなく、
全体の生活の利便性を考えていただきたい。でないと限界集落がふえ続けるだ
けだと思う。 

  50代 
生田
原 

地域の差 
  

遠軽町内ばかりに色々な施設をつくっているが、在の方（特に生田原）には何
も無い。 

女性 70代
以上 

生田
原 

地域の差 
  

丸瀬布に住んでいます。町の中に休む所が無く、買い物に来てもゆっくり出来
る場所が無いです。車中心な暮らしでは、この老人が多い町に住んでるものに
したらすごく不満です！せめて町の中心にちょっとゆっくり出来る公園と場所
を作ってもらいたいです。公園には水が流れるちょっとした小川みたいなのが
ほしい！と友達何人も言ってますし。すいませんが是非実現して下さい。お願
いします。 

  60代 丸瀬
布 

地域の差 
  

旧４町村が合併して新しい遠軽町になり、それぞれの地区の特色を活かした、
又、それらの連携による新しいものがなかなか生まれていないため、その辺を
まちづくりの基本としてやって欲しい。そうすれば、もっと連帯感が出ると思
います。 

男性 50代 遠軽 

地域の差 
  

合併してから、合併前の各町村の特徴や良かったことなどがすべて、旧遠軽町
に右ならえになってしまい、全く失われてしまったことがとても残念です。旧
遠軽町の役場職員は、他の地域に異動することもなく、各地域の状況を知るこ
ともなく、机上だけで仕事をすすめている感じが否めません。遠軽町を１つの
町として考え、各地域をおきざりにしないでください。 

女性 40代 
丸瀬
布 

地域の差 
  

合併しても街の一体感が全くないように思えます。 女性 40代 遠軽 

地域の差 
  

私が住む生田原地区は合併後人口流出が著しくメインストリートの店舗も殆ど
無いに等しく（農協ストアーしかない）高齢者だけが残る状態となっています。
企業誘致等 働く場の確保があれば若年層の定住も増えてくるのではないかと
思います。町を活性化させる為（生田原地区以外でも）、何らかの策を講じて
欲しい。このままで行くとあと 10年もしないうち学校もなくなるのではない
か？ 

  50代 生田原 
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地域の差 
  

私は遠軽町生田原に住んで約２年の者です。この地区は他の地区に比べ、まち
づくりに関しては少し放っておかれている印象です。町内以上にシャッター街
になっていますし、ご老人の居住者が多い事もあり、商業に関しても活気がな
くさびしいです。 

女性 30代 
生田
原 

地域の差 
  

地域によって上水道、生活排水の整備の遅れがあると思います。ほったらかし
にされている印象があります。 

女性 30代 遠軽 

地域の差 
  

町長、白滝町どうするつもりですか。教えてくださいお願いします。白滝に一
回でも住んでみてください。この村のこと何もわからないでしょう。スーパー
ひとつしかないです。クスリがないです。すごく困っています。何か必要な物
があったら遠軽町行かなければならないです。 

男性 50代 白滝 

町民性 
  

とてものどかで良い町なのですが、よそ者への対応は時に冷たさを感じること
があります。自衛隊や厚生病院など、よそ者が来る環境なのにも関わらず、で
す。田舎特有のものなので仕方ないかもしれませんが、５年以上住んでもなじ
めませんでした。 

女性 30代 遠軽 

町民性 
  

遠軽の人達は元気である。転勤の多い者からの感想ですが年令を聞いて驚きま
す。あまりに元気なので！ 

女性 60代 遠軽 

町民性 
  

住んでまだ日が浅いのでよく分かりません。しかし、夕方住民がよく外を走っ
ていたり、歩いていて他の街と比べると人が優しくて温かく活気があると思い
ました。これからもより良い街づくりをお願いします。 

男性 20代 遠軽 

文化 
  

高齢者への配慮も大切でしょうが、これからは若い人達が楽しめる文化センタ
ーが必要ではないでしょうか。せまい地ではなく、いくらでも広い土地がある
のですからそれを有意義に活用する方法を考えてほしいと思います。 

女性 60代 遠軽 

 

 

 


